



# Boletín del Partido Socialista

Secretaría general: RIVADAVIA 2089, Bs. Aires

(PUBLICACION MENSUAL)

U. T. 4868 (Libertad)

## COMITE EJECUTIVO

### CIRCULARES DE SECRETARIA

Después de la circular núm. 7, aparecida en el Boletín número 7, correspondiente a diciembre de 1914, se han enviado a las secciones las que se detallan a continuación:

Núm. 8, en 9 de enero de 1915, solicitando la opinión de las agrupaciones seccionales radicadas dentro de cada circunscripción electoral sobre la conveniencia de que se reconozca dentro de una misma sección electoral, en la capital, nuevas agrupaciones fuera de la seccional existente más antigua, y sobre la conveniencia de mantener afiliadas las agrupaciones ya reconocidas dentro de estas condiciones.

Núm. 9, en 15 de febrero, haciendo saber que el Comité Ejecutivo, en su sesión del 11 del mismo mes, acordó iniciar una intensa agitación en toda la república con motivo del encarecimiento de los artículos de primera necesidad.

Núm. 10, en 18 de febrero, invitando a las sociedades gremiales a adherirse a la agitación que organiza el Partido en todo el país en favor del abaratamiento de los artículos de primera necesidad.

Núm. 11, en 17 de abril, (se publicó por error con el núm. 10) transcribiendo una resolución adoptada por el Comité Ejecutivo en su reunión del 8 del mismo mes, acerca del gran número de afiliados, sobre todo del interior de la república, que no son subscriptores de "La Vanguardia".

Núm. 12, en 25 de mayo, comunicando el acuerdo tomado por el C. E. de organizar en toda la república una agitación tendiente a exteriorizar la oposición popular a las leyes de orden social y de residencia, y a pedir, como consecuencia práctica, su pronta derogación.

Núm. 13, en 26 de mayo, dando a conocer la orden del día del II congreso extraordinario del Partido Socialista y recordando a las secciones afiliadas las instrucciones ya publicadas por la Secretaría general en "La Vanguardia" respecto de las condiciones estatutarias, fecha del congreso, proposiciones, etc.

Núm. 14, invitando a los oradores del Partido a prestar su concurso en la campaña contra las leyes antisociales.

Núm. 15, en 30 de mayo, recabando respuesta de los oradores del Partido que no contestaron a la circular núm. 14.

Núm. 16, en 31 de mayo, adjuntando dinario para ordenar los trabajos perfrómulas sobre el II congreso extraordinarios y rogando a los secretarías seccionales el atencimiento a las mismas.

### CIRCULAR NUM. 17

Separación de hecho del ciudadano A.

L. Palacios — Buenos Aires, Junio 13 de 1915. A las secciones afiliadas: Por resolución del Comité Ejecutivo, transmito el acta de la sesión última, relacionada con el diputado Alfredo L. Palacios. Dice así:

"Presente el diputado Alfredo L. Palacios y habiendo manifestado que efectivamente eran verídicas las publicaciones de los diarios referentes a la aceptación de padrinos, y auténticas las actas, el Comité acordó que por secretaría se comuniquen a las secciones afiliadas que el ciudadano Alfredo L. Palacios ha dejado de formar parte del Partido Socialista, conforme a la disposición de los estatutos que determinan la eliminación de hecho del afiliado que acepte o envíe padrinos o intervenga en los llamados lances de honor.

El diputado Palacios pide que el Comité lleve al próximo congreso su apelación de lo que dispone el artículo referido de los estatutos. El Comité resuelve no aceptar la apelación por tratarse de una disposición concreta y terminante de los estatutos mismos, sin perjuicio de que el interesado ocurra directamente al congreso del Partido. Votan afirmativamente esta resolución los ciudadanos Dickmann A., Vidal, Del Valle Iberlucea, Luoni, Inigo Carrea, Bravo, Comoli, Cúneo. Negativamente, los ciudadanos Andrés y Grosso".

También por resolución del Comité de fecha de ayer, me permito hacer notar a las secciones afiliadas, que el Comité Ejecutivo no ha resuelto la separación del ciudadano Palacios, como se afirma por la prensa, y así lo han de comprender las secciones afiliadas en presencia del artículo del estatuto, que dice textualmente:

"Ningún afiliado podrá batirse en duelo, ni enviar ni aceptar padrinos en las llamadas cuestiones de honor; el que lo hiciera, quedará de hecho separado del Partido, sea cual fuere su situación en el mismo".

El Comité se limitó a constatar el hecho y la separación, que es su consecuencia inmediata, y comunicarlo a las secciones.

También la prensa ha dado a la negativa del Comité a conceder la apelación, un significado distinto. No corresponde al Comité, como han de notar las secciones, conceder una apelación cuando ella se refiere a una resolución que son los estatutos los que la imponen y no el Comité. Por eso ha dejado constancia de que el diputado Palacios, podía ocurrir directamente al congreso, el que sabrá adoptar el temperamento que entienda más conveniente a los intereses del Partido.

Los diarios de esta ciudad y algunos del interior, haciéndose cargo de apreciaciones cuando se efectuó el voto general, han manifestado que la sanción dada por dicho voto general, incorporando el artículo de referencia a los esta-

tutos, era objetable, por el número de votos. El Comité se limita a indicar a las secciones los núms. 5 y 7 del Boletín, donde se han consignado los datos del caso.

Saluda cordialmente

Mario Bravo  
S. G. del P. S.

### CIRCULAR NUM. 18

Los estatutos del Partido — Su aplicación — La disciplina — Buenos Aires, 20 de junio de 1915. — A las secciones afiliadas: La circular número 17, sobre la separación de hecho del ciudadano Alfredo L. Palacios, o no ha llegado en su oportunidad o ha sido mal interpretada por las secciones. El Comité Ejecutivo lamenta estas circunstancias, si debido a ellas las asambleas de algunos centros han sido llevadas a pronunciarse sobre cuestiones que no se les había sometido, o en términos tales han expresado su desconformidad con lo comunicado en esa circular núm. 17, que el Comité se ha creído obligado a dirigir la presente a todas las secciones, en defensa de los estatutos del Partido, de la disciplina de todos y cada uno de sus afiliados, y también en defensa del carácter democrático de nuestra organización.

El primer equívoco está en que las secciones afiliadas a quienes alude esta circular pretenden, contra lo expresamente dicho en la circular núm. 17, que es el Comité Ejecutivo quien ha resuelto la separación del ciudadano Palacios. El Comité reitera su manifestación anterior, no porque se sienta sin condiciones para haber aplicado por sí el estatuto, sino porque la verdad de los hechos sirve en este caso y servirá para acentuar el carácter impersonal de un hecho que no ha sido provocado por el Comité, en el que el Comité no ha tenido ninguna intervención, y que ha sido resuelto, sin intervención del Comité, por la fuerza de gravitación del hecho mismo y de la sanción que el propio estatuto le ha marcado.

El segundo equívoco, puesto de por medio con propósitos quizá levantados, pero al fin sobre una base inexacta, consiste en afirmar que el Comité Ejecutivo ha cerrado las puertas para toda discusión del asunto y ha negado arbitrariamente una apelación. Se trata en el caso aludido de una situación muy clara. El artículo que el voto general ha incorporado (un voto general realizado con todo el contralor del Partido, bajo la fiscalización apasionada de todo el Partido) dispone mecánicamente, diremos, la sanción o la penalidad de la separación para quien lo infrinja, sea cual fuere su puesto en nuestras filas. El referido artículo no permite, no da lugar a que intervengan ni el Comité ni ninguna otra autoridad del Partido.

¿Se puede apelar del estatuto? Una apelación que importa desde luego una desconformidad con algo ya resuelto, ¿puede tener lugar cuando esa resolución proviene del estatuto del Partido? Evidentemente, no. Aceptar lo contrario importaría declarar que el estatuto es siempre una fluctuante serie de disposiciones, que carece de la estabilidad y de la firmeza propias de un estatuto que es la ley del Partido en su vida interna. Y basta imaginar lo que valdría esa ley de nuestra vida interna si toda ella o cada una de sus cláusulas fuera susceptible de apelación en el caso de que el interesado lo creyera conveniente.

Se apelaría no sólo del artículo incorporado por el voto general; se apelaría de todo y por todo, y sería llegado el caso de proclamar la bancarrota del estatuto, extremo que el Partido no ha de proclamar jamás, que los socialistas no deben sostener y que la conciencia de nuestra colectividad no puede admitir ni en el campo engañoso de la hipótesis.

A base de estos dos equívocos, se han pronunciado algunas agrupaciones contra el Comité, contra el estatuto, contra el voto general, contra el diario del Partido, contra el grupo parlamentario.

El caso será llevado o no por el ciudadano interesado al congreso; el congreso lo escuchará o no lo escuchará. Resolverá la asamblea de los delegados del Partido lo que entienda debe resolver, con plena conciencia de su palabra y de su voto. Pero el Comité Ejecutivo afirma, ante las secciones, ante todos los afiliados de la república, que ha sostenido la verdad; que ha tratado de mantener en la altura de la más sana orientación el cumplimiento de los estatutos; que ha defendido, en una palabra, al defender las normas fundamentales de nuestras relaciones internas y recíprocas, el más sólido y el más firme principio en que reposa la existencia de nuestra colectividad.

Bien, ciudadanos: El Comité Ejecutivo nacional del Partido entiende que el estatuto ha sido hecho para substraer en todo momento, del predominio personal o de la pasión desmesurada, la solución de las cuestiones que se suscitan de ordinario en una agrupación de hombres. Entiende que el estatuto es el producto de la deliberación de los ciudadanos libres que se reúnen para fines públicos y concretos. Entiende, en el caso de nuestro Partido, que el estatuto es la mejor caracterización de su modalidad democrática.

¿Quién gobernaría el Partido si no existiera un estatuto que marcara las grandes y aun las pequeñas líneas de la conducta colectiva? Caeríamos en el molde de las organizaciones tan conocidas que obedecen a la voluntad de un jefe, que actúan bajo los designios arbitrarios de un conclave, sin responsabilidades y sin otro miramiento que los intereses menguados de camarilla. Y nuestro Partido, desde que existe como tal, está regido por normas muy claras, dadas por su primer congreso, en las fórmulas del estatuto deliberado y resuelto por sus componentes. El estatuto no obliga a nadie a vivir bajo su régimen. Sólo viven bajo el estatuto los ciudadanos que lo aceptan para respetarlo y hacerlo respetar. Ni un afiliado, ni una agrupación tienen, pues, el derecho, dentro del Partido, de proclamar la violación del estatuto, porque ello importa desconocerlo, no aceptar las reglas que rigen la conducta personal o colectiva, colocarse voluntariamente fue-

ra de sus disposiciones, estar, en una palabra, fuera del Partido.

Una agrupación, la de Laboulaye, no tiene reparo en hacer público que no aceptó las conclusiones del voto general; que se opuso a su realización; que aconsejó a sus adherentes no votar; que no considera separado del Partido al ciudadano que lo está según una disposición del estatuto. Otra agrupación, la de Coghlan, manifiesta que desconoce la existencia del artículo incorporado por el voto general; que la convocatoria para dicho voto se hizo violentando disposiciones reglamentarias; que censura al Comité; que protesta contra la dirección del diario, etc., etc. Otra agrupación, la de Salto, provincia de Buenos Aires, en una resolución impresa revela un desconocimiento absoluto de nuestra carta orgánica, y, fundada en esa ignorancia, dicta sus acuerdos.

Todo esto revelaría un estado embrionario de conciencia socialista, si no tuvieran otras explicaciones las resoluciones citadas. Pero reclamaría, sin duda, una medida de orden, que el Comité Ejecutivo tiene a su alcance en un artículo del estatuto mismo, si el Comité Ejecutivo no pensara que la proximidad del congreso apresura la solución definitiva de estas cuestiones, y que el congreso confirmará la conducta del Comité, y será llegado el caso de adoptar las medidas que corresponda, o bien, no confirmará la conducta del Comité y las agrupaciones levantadas contra los estatutos, contra la disciplina y contra la vida del Partido, tendrán, en la nueva dirección que surja, la mejor tolerancia para declarar sin fuerza y sin vigor la carta orgánica del Partido.

El Comité Ejecutivo llama seriamente la atención de las secciones afiliadas sobre estos hechos; recuérdales que el Partido tiene grandes intereses políticos, morales y materiales, fruto de una acumulación paulatina e intensa, que debe defender; reclama la preocupación de los afiliados sobre el valor de sus actitudes; pide al pensamiento y a la conciencia socialistas una hora para la meditación serena en la vida del Partido, y exige imperiosamente el concurso de todos, agrupaciones y hombres, para mantener, sobre los pequeños incidentes de la vida diaria, en lo más elevado de la solidaridad, las grandes bases constitutivas del Partido: la disciplina, que es la pulsación armónica de su vitalidad, y el estatuto, que es la regla de conducta de una colectividad democráticamente organizada para nobles finalidades.

Saluda cordialmente a las secciones

MARIO BRAVO

S. G. del Partido Socialista

Sesión del 22 de mayo de 1915

Presentes: Bravo, Carreras, Comolli, Córneo, Cambiaggio, del Valle Iberlucea, Dickmann (A.), Grosso, Luoni y Vidal. Diputados Justo y Jiménez. Ausente, sin aviso, de Andrés.

Preside Cambiaggio.

Acta — Se aprueba la de la sesión anterior.

“La Vanguardia” — Se toman las siguientes resoluciones:

De acuerdo con el informe del administrador, el Comité no accede al pedido del Centro Socialista de la 10a., de enviar el diario gratis a los suscriptores afiliados sin trabajo.

—Teniendo en cuenta el deseo manifestado en el XII congreso nacional del Partido, el del director, y el manifestado últimamente por algunos centros, se acuerda que “La Vanguardia” aparez-

ca desde el mes entrante los días lunes. —Se acuerda comunicar a la administración realice una intensa propaganda a favor del diario.

Tesorería — El tesorero da lectura de los balances de caja de los meses de febrero, marzo y abril. Se aprueba.

Leyes de residencia y defensa social — El secretario general informa de diversos trabajos relacionados con la agitación pro derogación de las leyes citadas. Se aprueba.

Giras de propaganda — La comisión designada al efecto, compuesta por los ciudadanos Vidal y A. Dickmann, propone una reglamentación de las giras de propaganda. Se acepta.

Pablo Iglesias — Remite una carta agradeciendo la donación hecha al Partido Socialista de España, y que la constituye el importe de la subscripción realizada con el objeto de abonar el viaje al compañero citado cuando se proponía visitar algunos países de la América del Sur. Se resuelve publicarla en “La Vanguardia”.

Primer congreso de Chile — El diputado Morey envía más informes sobre el primer congreso socialista de Chile.

Varios — El Centro de General Mariaga solicita se le exima del pago de cotizaciones desde abril hasta diciembre de 1914. No se accede.

—El Centro de Nuevos Mataderos envía una nota, que se contestará por carta.

—El Centro de la 19a. contesta a una correspondencia del Comité.

—Se reciben comunicaciones de los Centros de C. del Uruguay, Ayacucho, Santa Rosa de Toay, Nueve de Julio, La Plata secciones 1a. y 4a., 17a. (Maldonado), General Alvear, Federación provincial de Buenos Aires, Comité pro reglamentación del trabajo de las mujeres y los niños, Juárez, Pergamino, San Cristóbal, Pigüé, La Rioja, 3a. (capital), Córdoba, Subcomité de Piferrero, Villa Urquiza, Rosario (Talleres) y San Francisco, y de los ciudadanos Francisco Zoppi, N. Chertkoff, Antonio Noquera y José Pochat.

Estatutos — La comisión de estatutos aconseja la aprobación de las cartas orgánicas de los siguientes centros: La Rioja; Reconquista, previa modificación al artículo 50.; Junín (Mendoza); Tapalqué, ídem art. 50.; Serodino, ídem arts. 70. y 100.; Necochea, ídem art. 50.; Avellaneda, ídem arts. 10. y 50.; Gualeguay, ídem arts. 50. y 70., y formula despachos para los siguientes asuntos: Miguel Palant, no debe aceptarse su afiliación por tener sólo 16 años de edad; Centro Lomas de Zamora, aconsejando archivar la nota; Miguel Acuña, considera que no procede el voto de censura aplicado a este compañero por el Centro de Caseros; Centro Socialista de Corral de Bustos, solicitando el envío de la carta orgánica; Centro de Chivilcoy, solicitando el envío de nueva carta orgánica; Ignacio Goldman, aconsejando pasar los antecedentes al Centro de la sección 10a.; Carmelo Tamburelli, reclamar al Centro de Coghlan las copias de las actas de las asambleas que resolvieron la suspensión y el original de la carta-renuncia; Centro de Coghlan, pedir a este Centro proceda de acuerdo con el artículo 45 de los estatutos en el asunto provocado por algunos de sus afiliados en una asamblea del Centro de Villa Urquiza.

Sesión del 20 de mayo de 1915

Presentes: Bravo, Carreras, Comolli de Andrés, del Valle Iberlucea, Dickmann (A.), Luoni y diputado Dickmann (E.). Ausente con aviso, Vidal.

Ausentes, sin aviso, Cambiaggio, Cúneo y Grosso.

Preside del Valle Iberlucea.

Acta — Se aprueba la de la sesión anterior.

El congreso extraordinario — Se reciben proposiciones de los siguientes centros: 1a. (N. Mataderos), 9a., 16a. (Villa Urquiza), 19a.. Exaltación de la Cruz, Lanús, Río IV, La Plata 1a. y 4a., Coronel Pringles y Lobos.

Se acuerda que las sesiones del Congreso se celebren en el local de la Casa Suiza, cuyo alquiler es de \$ 300, y que las sesiones serán únicamente diurnas.

**Agitación contra las leyes antisociales** — La secretaría informa de los trabajos realizados; el Comité los aprueba y autoriza a la secretaría para que haga imprimir 45.000 afiches contra dichas leyes, de 50 a 100.000 hojas conteniendo el texto íntegro de las mismas leyes y, por cuenta del Comité, todos los cartones anunciadores de las conferencias que se realicen en la capital durante la agitación.

**Correspondencia varia** — Accédese al pedido del centro de Exaltación de la Cruz con referencia a la tesorería. Nogoyá (E. Ríos), informa que la agrupación ha quedado reducida a 9 adherentes. Acuerda considerarla disuelta; el centro de Rufino informa de los atropellos de que ha sido víctima el compañero Caffel, la secretaría hará los trámites del caso; San Nicolás, solicita del Comité el pago de los gastos efectuados el 10 de Mayo, se solicitará el detalle y monto de los mismos; a un pedido del centro de Córdoba, solicitando se le cancele la deuda de \$ 100, contraída en 1913, se accede. La Rioja, pide se gestionen becas para mujeres pobres de la escuela profesional de mujeres; se pasa al grupo parlamentario socialista nacional, Federación santafecina; Rosario 4a., C. pro reglamentación del trabajo de las mujeres y los niños, 17a. Maldonado, se atenderá por secretaría.

**Electorales** — Comunican la constitución de sus correspondientes comités electorales, los siguientes centros seccionales: 2a., 3a., 6a., 7a. (C. Norte), 14a. y 19a.; el comité electoral de Mendoza remite informes de las últimas elecciones provinciales; a una consulta que hace el centro de Río IV, solicitando autorización para concurrir a elecciones comunales, en vista de ser un centro de poca antigüedad, se acuerda dejarle libertad de acción, dado que este asunto será tratado en el próximo congreso.

**Comisión de estatutos** — Pasan a esta comisión la carta orgánica de la Agrupación gráfica socialista, id., id. del centro de San Nicolás y una comunicación del centro de Mendoza.

#### Sesión del 5 de Junio de 1915

Presentes: Bravo, Cúneo, Comolli, Grosso, de Andrés, Dickmann A., del Valle Iberlucea, Iñigo Carreras, Luoni, Vidal. Ausente, sin aviso: Cambiaggio. Diputados presentes: Jiménez, Justo, Repetto, Zaccagnini, Dickmann E.

Preside el diputado Cúneo.

—La secretaría informa de los trabajos realizados con motivo de la agitación contra las leyes sociales.

—Presente el diputado Alfredo L. Palacios y habiendo manifestado que efectivamente eran verídicas las publicaciones de los diarios referentes a la aceptación de padrinos, y auténticas las actas, el Comité acordó que por secretaría se comunique a las secciones afiliadas que el ciudadano Alfredo L. Palacios ha dejado de formar parte del Partido Socialista, conforme a la disposición de los estatutos que determi-

na la eliminación de hecho del afiliado que acepte o envíe padrinos o intervenga en los llamados lances de honor.

El diputado Palacios pide que el Comité lleve al próximo congreso su apelación de lo que dispone el artículo referido de los estatutos. El Comité resuelve no aceptar la apelación por tratarse de una disposición concreta y terminante de los estatutos mismos, sin perjuicio de que el interesado ocurra directamente al congreso del Partido. Votan afirmativamente esta resolución los ciudadanos Dickmann A., Vidal, del Valle Iberlucea, Luoni, Iñigo Carreras, Bravo, Comolli, Cúneo. Negativamente, los ciudadanos de Andrés y Grosso.

—Dase lectura de la declaración resuelta por el grupo parlamentario, dirigida al Partido.

—Se da curso a los asuntos de trámite interno.

#### Sesión extraordinaria del 8 de Junio de 1915

Presentes: Bravo, Cambiaggio, Comolli, del Valle Iberlucea, Dickmann A., Grosso, Iñigo Carreras, Vidal. Ausentes con aviso: Cúneo, de Andrés y Luoni. Preside A. Dickmann.

**Congreso extraordinario** — Se autoriza a la Secretaría para contratar el personal necesario a fin de tomar la versión taquigráfica de las sesiones del congreso extraordinario.

—Se acuerda que el pliego que ha de imprimirse con motivo del congreso contenga el informe de la comisión de estatutos (mayoría y minoría) y todas las proposiciones de las agrupaciones que tengan relaciones con los puntos de la orden del día.

**Informantes** — Se designa a A. Dickmann informante, en nombre del Comité, del punto 6o. de la orden del día, y a Bravo, del 7o.

**Delegaciones directas** — A fin de que las secciones pueden resolver sobre el envío de delegaciones directas al congreso, el comité acuerda hacerles saber que la caja central del Partido contribuirá con una tercera parte de los gastos de dichas delegaciones directas.

**Leyes antisociales** — Para clausurar la campaña contra las leyes antisociales el comité acuerda celebrar un mitin en local cerrado, en la semana próxima. Designa para hacer uso de la palabra en ese acto a los ciudadanos Nicolás Repeto, S. Iñigo Carreras, E. del Valle Iberlucea, J. M. Lemos y J. Penelón.

#### Sesión del 12 de Junio de 1915

Presentes: Bravo, Cambiaggio, Comolli, Carreras, Dickmann A., Luoni y Vidal. Diputado Dickmann E. Ausentes con aviso: E. del Valle Iberlucea y de Andrés. Ausentes, sin aviso: Cúneo y Grosso.

Preside B. Vidal.

**Actas** — Se da lectura y aprueban las actas de las sesiones del 5 y 8 del actual.

**Plataforma electoral** — La comisión encargada de la confección de la plataforma electoral para ser sometida a la consideración del próximo congreso presenta su proyecto. Acuérdase enviar una copia a los miembros del Comité y a los parlamentarios y postergar su discusión para la primera reunión extraordinaria que celebre el Comité.

**Asunto San Rafael** — Resuélvese pedirle al ciudadano Grosso presente para la próxima reunión ordinaria el informe de su investigación en el Centro de San Rafael, a cuya localidad trasladóse con ese objeto a fines del mes de abril.

—El miembro del Comité Gaspar

Cambiaggio manifiesta, por escrito, que da su voto por la negativa en el pedido de apelación ante el congreso extraordinario formulado por el ciudadano Palacios. Cambiaggio estuvo ausente en la sesión en que se trató este asunto.

**Relaciones internacionales** — Se da lectura de una carta del Partido Obrero Paraguayo en la que se informa de su constitución, y de otra del Partido Socialista Obrero de España, relacionada con la donación hecha por el Partido del producto de la suscripción por gira Pablo Iglesias.

**Correspondencia varia** — El Centro de Adrogué comunica la designación de su delegado ante el II C. E. recaída en un militante no afiliado al Centro y consulta al Comité al respecto. Se acuerda manifestarle que el Comité no objeta la delegación, pero no puede aceptar la manifestación de incapacidad que hace en su carta por conceptuarla una desconsideración para sus mismos afiliados.

—El Centro de la sección 17a. (Palermo) remite una nota relacionada con la dirección de "La Vanguardia". Se acuerda comunicarle que la dirección del diario es autónoma y que debe responder de su actuación ante los congresos del Partido.

—El diputado Ramón Morey informa de la próxima realización de un congreso de los centros de la provincia de Mendoza con el objeto de constituir la federación provincial.

—Las notas del diputado R. Morey, R. Linares Vilanueva, Oscar Bertotto, Centro Mendocino, Tucumán, Caballito Norte, Isla Maciel, 12a. y 13a., A. Bunge y G. Troiano, se contestarán por secretaría.

**Comisión de estatutos**—Se pasa a su estudio las cartas orgánicas de los centros 10a. sección capital, Corral de Bustos, La Plata 3a. y General Alvear, y las comunicaciones de La Rioja y de los ciudadanos E. González y M. Bercozich, de Rosario.

#### Sesión del 19 de Junio de 1915

Presentes: Bravo, Cambiaggio, Comolli, Carreras, del Valle Iberlucea, Luoni. Diputados Dickmann E. y Justo. Ausentes, con aviso: Cúneo, Dickmann A., Grosso y Vidal. Ausente, sin aviso: de Andrés.

Preside Bravo.

**Agitación contra las leyes antisociales.** — Se da lectura de una nota del ciudadano Enrique Mouchet en la que manifiesta que, en cumplimiento de la designación hecha por la secretaría, concurrió el domingo 13 del actual a la plaza Rodríguez Peña para hacer uso de la palabra en la conferencia anunciada, y que no encontró público ni a ningún miembro de la sección 20a., y pudo comprobar que no se habían fijado los carteles anunciadores. Confirma estas manifestaciones el otro orador designado, miembro del Comité Ejecutivo, ciudadano I. Carreras. Se acuerda pedir informes al Centro Socialista de la sección 20a.

**Correspondencia** — Se leen comunicaciones de los centros de la 1a. (Nuevos Mataderos), 2a., 4a., 9a., 12a. y 13a., 16a. (Belgrano), 16a. (Villa Urquiza), 16a. (Coghlan), Isla Maciel, Juárez, Junín, Rosario 4a., Dolores, Salto, Santiago del Estero, Laboulaye, Chacabuco, Los Hornos, General Sarmiento, Ayacucho, relacionadas con la separación de hecho del ciudadano Alfredo L. Palacios del Partido. El Comité Ejecutivo, teniendo en cuenta las manifestaciones que algunos centros hacen, resuelve dirigir una circular a las sec-

ciones. Se encarga a la secretaría redactarla de acuerdo con los conceptos emitidos por el Comité en su deliberación.

—Los centros de Rojas, Ituzaingó, Santiago del Estero, Pergamino, Villa Domingo, General Sarmiento, Lomas de Zamora, Baradero, Tandil, Morón, Lobos, sección 1a. (Nueva Pompeya), 11a., 15a. (Villa Devoto), Caballito Norte y Femenino comunican el nombramiento de sus delegados al II congreso extraordinario.

—Santa Rosa de Toay envía informes de la campaña por la provincialización del territorio de la Pampa, y manifiesta el deseo de sus afiliados de celebrar un acto público para dejar claramente sentado el pensamiento del Partido al respecto, y solicita la concurrencia de un parlamentario. Se pasa al grupo parlamentario nacional.

—Junta de la Federación Socialista Santafecina. — Anuncia para noviembre próximo la celebración del congreso ordinario provincial, adelantándose a la fecha establecida por los estatutos por las razones que da en su nota.

—Las notas de los centros de Olavarría, Isla Maciel, Avellaneda, Navarro, Corrientes y Bahía Blanca, se contestarán por secretaría.

Comisión de estatutos — Pasan a su estudio los antecedentes que envían los centros de la 16a. (Coghlan), 17a. (Maldonado) y La Rioja.

“La Vanguardia” — La administración de “La Vanguardia” presenta el balance de caja correspondiente al mes de mayo.

## Grupo parlamentario socialista nacional

Reunión del 26 de mayo

Presentes: Diputados Bravo, Cúneo, de Tomaso, Dickmann, Giménez, Justo, Repetto. Ausentes con aviso: diputados Palacios y Zaccagnini. Ausente por no haber sido avisado: Del Valle Iberlucea.

Se da lectura de comunicaciones de los centros socialistas de Pergamino, Los Hornos (Bernal), circunscripción 17a., Caseros, del ciudadano Francisco A. Palmier, de Villa Rosario (Córdoba); de varios ciudadanos de Coronel Suárez, de Patagones, de la Sociedad Unión Confiteros. Se contestan por nota.

—Se cambian ideas sobre algunas iniciativas parlamentarias a tomarse.

### AL PARTIDO SOCIALISTA

La “cuestión de honor” provocada deliberadamente en una de las últimas sesiones de la cámara por el diputado Alfredo L. Palacios, nos impone el deber de dar público testimonio de la estrecha solidaridad que nos vincula, basada en sentimientos e ideas comunes, reiterando una vez más nuestra condenación más completa y nuestro absoluto repudio del honor de los caballeros y de sus complementos inseparables, las actas o el duelo, sistemas de moral propio de clases privilegiadas y corrompidas, contrarios a nuestro concepto del honor y a todo pronóstico de sana y sincera educación política del pueblo.

Es tan completo el desdén que profesamos al valor teatral y declamatorio, que ni siquiera nos parece disculpable cuando se le invoca o recurre a él para dar una prueba de solidaridad con nuestra propia acción parlamentaria y política. Prescindiendo de las serias molestias que acarrea para quien la presta y de la situación indecorosa que crea para quienes la reciben, la “solidaridad caballeresca” tiene también exigencias impe-

riosas que llegan hasta impedir el cumplimiento de formas fundamentales de solidaridad.

Sin más propósito que el de contribuir a la educación del pueblo por la difusión de la verdad, recordaremos aquí que el prejuicio del duelo y un absurdo y bárbaro concepto del honor, han obligado varias veces al diputado Palacios a negarnos expresamente una solidaridad a que se hallaba obligado por elementales deberes de compañerismo, de respeto a la verdad y de entereza cívica. A fin de documentar estas afirmaciones sobre la base de hechos producidos, nos limitaremos a citar dos casos de la mencionada conducta, los más recientes en el orden de su producción, aunque tal vez no sean ellos los más graves.

En la sesión de la cámara celebrada el 30 de diciembre de 1913, el entonces diputado general Uriburu lanzó contra la diputación socialista el cargo de que ella estaba compuesta de obreros y vividores. La afirmación del diputado Uriburu provocó un violento incidente parlamentario en el que intervinieron los diputados Justo, Bravo y Repetto. Terminado el incidente, el diputado Palacios lo renovó, movido, según dijo, por sus prejuicios caballerescos, manifestando que aun cuando no se había sentido ofendido por el diputado Uriburu, la posibilidad de que sus palabras implicaran una ofensa lanzada sobre la diputación socialista, a la que tenía el honor de pertenecer, le obligaba a pedir al diputado Uriburu tuviera la deferencia de manifestarle si se había referido a él. El diputado Uriburu contestó en estas textuales palabras: “Absolutamente; creo que dije con honrosas excepciones y lo hice con el mayor placer para destacar al señor diputado”. Y con esto quedó definitivamente terminado el incidente.

La querrela por lesiones que sigue el diputado Repetto contra Julio Costa Paz nos ha ofrecido la dolorosa oportunidad de comprobar las consecuencias tan absurdas como antisociales a que puede conducir el honor de los caballeros. Es sabido que cuando se realizó la cobarde escena en que fué herido nuestro compañero Repetto, el diputado Palacios, atraído por el ruido, salió al pasillo a informarse de lo que ocurría, y a una pregunta suya, recibió una respuesta airada de Julio Costa Paz declarándose autor de la lesión. Pero los prejuicios caballerescos del diputado Palacios le han obligado, a él, socialista y profesor de derecho, a incurrir por dos veces consecutivas en la inconcebible flaqueza cívica de negarse a declarar la verdad ante un juez de su propio país, actitud que sólo ha podido asumir amparado en sus inmunidades de legislador.

Tenemos plena conciencia de la labor impropia y de los peligros a que nos expone la tarea de difundir la verdad y combatir los privilegios de la oligarquía. Estamos resueltos, hoy más que nunca, a proseguir nuestro camino, libres de prejuicios y sin temor alguno a las violencias de hecho, terreno este último hacia el cual pretenden hacer derivar su odio y su despecho los derrotados en el campo de las ideas, de la verdad y del progreso político de la nación.

Para perseverar en la grande y buena obra hasta el fin de nuestro mandato, necesitamos la solidaridad expresa del Partido con nuestra actitud. Sólo así podremos cumplirlo con eficacia y con honor.

Buenos Aires, junio 5 de 1915.

Firmado: Mario Bravo, Francisco Cúneo, E. del Valle Iberlucea, E. Dickmann, Angel M. Giménez, J. B. Justo, Nicolás Repetto, A. Zaccagnini, Antonio de Tomaso.

## Resoluciones de asambleas

### CAPITAL FEDERAL

#### SECCION 1a. (Nueva Pompeya)

Asamblea del 5 de junio de 1915 ..

Concurren 23 afiliados.

—Se aprueban las actas de las asambleas realizadas el 8, 22, 24 y 29 de mayo ppdo., con un ligero agregado a la primera, y el balance de mayo.

—Acéptase el ingreso de Luis Brunetti.

—Designarse delegados al II Congreso extraordinario, por mayoría de votos, a Faustino González y como suplente a Luis Mirata.

—Se acepta la tribuna que han construido los afiliados José Duvante y Atilio Zuccalli, acordándose un voto de gracias a dichos ciudadanos por haber renunciado a cobrar su trabajo, así como al afiliado Carlos Chust, que donó la pintura, y publicar la lista de donantes en “La Vanguardia”.

—Se destina el saldo de \$ 11.20, sobrante de la construcción de la tribuna a beneficio del Centro y comité electoral.

#### SECCION 1a. (Nuevos Mataderos)

Asamblea extraordinaria del 20 de mayo de 1915

13 afiliados presentes.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se da conformidad a un contestación remitida por el Comité Ejecutivo sobre un pedido de informe formulado por este Centro.

—Resuélvese archivar notas del Comité pro Escuela Moderna y del sindicato de calzados.

—Se constituye el comité electoral con los ciudadanos Miguel Gordo, Antonio Borzani, Francisco Perez, Bonifacio Badano, Marcelo Bernardi, Julián Ibaurrea y Pablo Manos.

—Por unanimidad se resuelve proponer al próximo congreso la “incompatibilidad entre el socialismo y las religiones” y la abolición de la estampilla mensual, aplazándose su discusión hasta la publicación de las proposiciones de los centros.

Asamblea del 27 de mayo

(Continuación de la anterior)

Asisten 18 afiliados.

—Se aprueba el informe del secretario sobre lo resuelto en la reunión de secretarios, referente a la campaña pro derogación de las leyes de residencia y de defensa social.

—Se discuten los dos proyectos de estatutos del Partido presentados por la mayoría y minoría hasta el artículo 11, y se resuelve pasar a cuarto intermedio hasta el día 28.

Asamblea del 28 de mayo

Asisten 14 afiliados.

—Se vota la reconsideración de lo resuelto en la sesión anterior de tratar artículo por artículo y se aprueba, resolviéndose aceptar como base de discusión en general el proyecto presentado por la minoría, el cual es discutido ampliamente.

Asamblea del 15 de junio

Pre entes 16 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Resuélvese invitar al afiliado Damián Carmona para que concurra a la próxima asamblea a fin de levantar los cargos que le formulan varios afiliados.

—Se resuelve contestar a una nota de la asociación “Ariel”.

—Discutida ampliamente la circular núm. 17 del C. E., referente a la separación del Partido del afiliado A. L. Palacios, se acepta con el agregado — aprobado por unanimidad — de que al afiliado A. L. Palacios se le conceda apelación ante el próximo congreso del Partido.

—Se nombra delegado al II congreso extraordinario al ciudadano Fernando J. Ghio y suplente al ciudadano Miguel Gordo.

—Acéptase como nuevo adherente a Arnaldo D. Estévez.

—Se faculta a la C. A. para resolver el cambio de local o la permanencia en el mismo.

—Designase en comisión a los ciudadanos B. Badano y Lázaro Alvarez para entrevistarse con el senador E. del Valle Iberlucea y diputado A. de Tomaso al objeto de efectuar una función conferencial.

—La asamblea resuelve que la C. A. haga figurar en la orden del día de la próxima asamblea los asuntos Palacios y elecciones presidenciales.

#### SECCION 1a. (Liniers)

##### Asamblea del 28 de mayo de 1915

Asisten 11 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance, cuyos totales son: entradas, \$ 122.70; salidas, \$ 64.70; caja, \$ 58.

—Nómbrase la comisión electoral con los ciudadanos Antonio Carbone, E. P. Bernis y Luis Tenada.

—Se acuerda alquilar una pieza a los afiliados Carbone, teniendo en cuenta que éstos han dado local y luz gratis hasta la fecha.

—Se autoriza a la comisión de fiesta para gestionar el local de un biógrafo a fin de celebrar la proyectada en el precio de \$ 80, en jueves o en sábado.

#### SECCIONES 1a. y 5a.

##### Asamblea extraordinaria del 29 de mayo de 1915

Presentes 19 afiliados.

—Se reconsidera una resolución de la asamblea anterior por la que se daba de baja al afiliado Sanguinetti, el cual, en consecuencia, continuará en la anterior situación.

—Reintégrase la C. A., recayendo la elección en los siguientes: secretario de actas, Víctor Palmieri; vocales: Alejo Gulland, Daniel Sánchez, Atilio Puciano y Alberto Harrington. Para constituir el comité electoral se designa a Daniel Sánchez, Oscar Bertotto, Amadeo Cervi, Pedro Colmo, Enrique Alvarez, Miguel Falchinelli y Andrés Tamiso; como suplentes a A. Gulland, Ricardo Rodríguez y Antonio Ansalone.

—Se resuelve nombrar una comisión para estudiar los estatutos del Partido, con encargo de presentar su dictamen en la próxima asamblea.

##### Asamblea del 15 de junio de 1915

Presentes 28 afiliados.

—Se aprueban dos actas de asambleas anteriores.

—Se lee una nota del C. E. del Partido relacionada con la campaña contra las leyes sociales, y de acuerdo con lo indicado en ella, se resuelve enviar una nota al senado nacional pidiendo el favorable y pronto despacho del proyecto del senador Del Valle Iberlucea, derogando las referidas leyes.

—Sobre la circular del C. E. comunicando que de acuerdo con lo que establece el art. 48 de nuestros estatutos el ciudadano Palacios quedaba fuera del Partido, se tomó la siguiente resolu-

ción, por 23 votos contra 1: "El Centro Socialista de la 1a. y 5a. reunido en asamblea general y previa lectura de las notas del C. E., del doctor Palacios y del centro de General Sarmiento referentes a la violación del artículo 48 de los estatutos, resuelve: aprobar la actitud del C. E. al comunicar a los centros afiliados la separación del Partido del doctor Palacios y solidarizarse con el grupo parlamentario socialista que repudia la farsa del duelo".

—Se acepta como afiliados nuevos a León P. M. Porta y Ruperto Castromán. Los ciudadanos José Urso y Teodoro González, que habían sido dado de baja por morosos, abonan las mensualidades atrasadas y se reincorporan.

—Se acepta la renuncia de afiliado del ciudadano Pariente.

—Los ciudadanos Harrington y Fernández Alonso informan de su gestión como delegados de este centro ante el comité Pro Paz. Se aprueba el informe, y de acuerdo con el mismo, se resuelve no enviar más delegados a ese comité, por considerar que su obra resultará estéril.

—El ciudadano Alonso presenta el dictamen de la comisión encargada por la asamblea anterior para estudiar los estatutos del Partido. Se resuelve postergar su discusión, hasta una próxima asamblea que se realizará el 22, resolviéndose también incluir en la orden del día de dicha asamblea, el nombramiento de delegado al congreso y, a pedido de un afiliado, el asunto Palacios.

##### Asamblea extraordinaria del 22 de junio de 1915

Presentes 25 afiliados.

—Se toman resoluciones sobre la mayoría de los artículos del proyecto de estatutos del Partido resoluciones que deberán tener en cuenta los delegados del centro ante el congreso, para ajustar su actuación a las mismas.

—Se resuelve dar mandato imperativo a los delegados en los siguientes puntos: Federación local, apoyando el artículo de la minoría, y asunto Palacios (en caso de tratarse), ratificando las resoluciones que sobre el mismo asunto en asambleas anteriores tomó este centro.

—Se procede a la elección de los delegados, resolviéndose que sean dos titulares y dos suplentes. La designación recae en los siguientes: para titulares, José M. Ratti y Alfredo Cechini y suplentes, Ovidio Fernández Alonso y Juan A. Erneta.

—Un afiliado presenta una proposición en el sentido de que se deje constancia de que la asamblea anterior no ha procedido de acuerdo con los estatutos al tomar una resolución en el asunto Palacios, no anunciándolo en la orden del día previamente, y pide su reconsideración. La asamblea, al contrario, cree, y en ese sentido vota, que la anterior estaba en su derecho al tomar aquella resolución, puesto que ella era una respuesta a las notas del C. E. del doctor Palacios y del centro de General Sarmiento que estaban incluidas en correspondencia, y que, por otra parte, esa asamblea ha sido una de las más numerosas que realizó este centro.

#### SECCION 4a.

##### Asamblea del 18 de mayo

Presentes 36 afiliados.

—Se acuerda desautorizar por medio de "La Vanguardia" las aseveraciones hechas por el ciudadano Pereyra en el número correspondiente al día 15 de mayo del mismo diario en cuanto ellas se refieren a que este centro hubiérale ne-

gado su local a la Juventud Socialista de la Boca.

—Nómbrase a Adolfo L. Bardi para ocupar el cargo de vocal de la C. A. por haber quedado cesante Mario Landini.

—Se acepta como afiliado a Miguel A. Gruppalli.

—Resuélvese no adherir a la agitación iniciada por un grupo de maestros contra el consejo escolar 4o., por considerar que no son suficientes los cargos hechos contra dicha entidad.

#### Asamblea del 8 de junio

Presentes 30 afiliados.

—En el asunto del afiliado Montero acuérdate pasar a la orden del día.

#### SECCION 6a.

##### Asamblea del 16 de junio

Presentes 45 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance.

—Acéptase como afiliados nuevos a José M. Zarauza, Nicasio L. Zarauza, Rodolfo Schmidt y Juan B. Damieuse este último con pase de Mar del Plata.

—Dase de baja a Felipe Kuniszoff.

—Se resuelve que la nueva comisión se entreviste con los afiliados morosos e informe del resultado para proceder en consecuencia.

—La Juventud "Amflicare Cipriani" comunica que abonará como alquiler \$ 4 mensuales mientras pueda. Se resuelve que esos \$ 4 y \$ 1 más se donen por una sola vez al club atlético "Socialistas unidos" de esta sección.

—Se acepta la renuncia presentada por Agustín F. Rusli.

—Se leen el informe anual de la C. A. que es aprobado sin observación y el de la comisión de biblioteca, que es asimismo aprobado con pequeñas observaciones.

—Se lee una nota del diputado Palacios, otra del centro de San Miguel y la circular núm. 17 del C. E. sobre el mismo asunto. Después de largo debate se aprueba con un solo voto en contra la siguiente moción: "El centro de la 6a., en su reunión ordinaria, resuelve aprobar la actitud del C. E. y del grupo parlamentario en el asunto Palacios".

—Se resuelve no publicar nada del asunto Palacios.

—Acuérdase pasar una nota a la Federación Provincial protestando por el atentado al diputado Rodríguez de Vicente.

—Se nombra la C. A. del centro, quedando constituida del siguiente modo: secretario general, Felipe Di Tella, (reelegido); secretario de actas, Roque J. Ramírez; tesorero, Rafael Ceci (reelegido); vocales, José Dagnino, José Fidalgo y Salvador Gil. C. A. de biblioteca: secretario general, Felipe Di Tella, (reelegido); secretario de actas, Roque J. elegido); vocales, Juan López, Vicente Bermúdez y Juan Rozier; revisor de cuentas, Pablo Bertagni; delegado al comité gremial, Teófilo González; ídem al comité pro reglamentación del T. de la M. y niños, Adolfo Bequi.

#### Informe anual de la C. A. del Centro de la sección 6a.

Ciudadanos afiliados de este centro:

Al terminar nuestro mandato, nos es grato informar de nuestra labor hecha durante el año que hemos desempeñado nuestro cargo. Debemos hacer constar, en primer lugar, que nosotros hemos continuado la obra bien comenzada por otros camaradas que con desinterés y entusiasmo crearon e hicieron obra de verdaderos socialistas, dándole la importancia que tiene a nuestro centro, a pe-

sar de ser corto el tiempo de su fundación, y nosotros con el ejemplo de los que empezaron, continuamos esa obra en la seguridad de que hemos cumplido con nuestro deber al alcance de nuestros esfuerzos en pro del engrandecimiento de nuestro Partido y en pro de la educación popular y de hacer conocer la pureza de nuestros ideales.

No pasaremos por alto que a este centro le ha correspondido la tarea de realizar una obra de saneamiento de nuestro Partido contra los elementos que en él se habían infiltrado con el único propósito de crear en nuestras filas las discordias que se empezaron a manifestar en forma ostensible, pues ese elemento fué eliminado, y con ello volvió a nuestro centro la paz y armonía que debe existir en toda agrupación socialista.

Esta C. A. ha trabajado siempre de común acuerdo, sin discrepancias de ninguna especie inspirada en el bien del Partido, y nuestro mayor anhelo es que los que nos sucedan tengan por norma lo que a nosotros nos ha servido invariablemente de lema: honradez buena administración y trabajar con constancia. Con estos principios tendremos nuestra agrupación a la altura que deseamos haciendo de ella un centro de cultura e instrucción a la vez que un baluarte socialista en esta sección.

Resumen de los trabajos. — Hemos realizado 12 asambleas ordinarias con 4 intermedios, 9 asambleas extraordinarias con 3 intermedios, 42 reuniones ordinarias y 4 extraordinarias de comisión administrativa.

Se han realizado 20 conferencias, varias de ellas con diversas manifestaciones, y todas con éxito que ha superado a nuestras esperanzas, habiendo concurrido con puntualidad y satisfacción los oradores que se solicitaron. Efectuáronse 7 conferencias de agitación organizadas por el C. E. con el mismo éxito y se verificaron 3 funciones de biógrafo con el mejor resultado.

A pesar de las crisis aguda que atravesamos en que las cotizaciones no se efectúan con regularidad entre nuestros 131 afiliados, felizmente no hemos tropezado con ninguna dificultad para desenvolvemos en los gastos requeridos para el mantenimiento del centro, con ser ellos constantes para la propaganda. Durante el año de nuestro ejercicio han ingresado por concepto de cuotas, fiestas, etc., \$ 696.94 y han salido por los diversos gastos \$ 610.00 quedando en caja \$ 77.94, y a más el depósito de garantía del alquiler del local. En unión de la C. de biblioteca hemos instalado la luz eléctrica.

Biblioteca. — Las reuniones de la C. de biblioteca fueron entre ordinarias y extraordinarias 46.

En el local se consultaron 815 libros y folletos.

A domicilio se llevaron 450 libros de economía; 240 de literatura; 325 novelas; 200 de arte y ciencias y 140 varios.

En la seguridad de haber cumplido con nuestro deber, dejamos a la asamblea que juzgue nuestro trabajo. — Por la comisión administrativa — Felipe Di Tella, secretario general.

#### SECCION 7a.

Asamblea del 8 de junio de 1915

Presentes 23 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se acepta como afiliado nuevo a Salvador Velázquez.

—Por unanimidad se nombran las siguientes comisiones: administrativa. Pedro Pontí, Rómulo Oneto, Luis Guerie, Juan Garrido, Albondancio Galbucera, César Sabatella y Arturo Durand; de biblioteca: Anibal Alberini, Valentín Gu-

gliermetti, Rómulo Vernetti, Donato Porrelli, Domingo Utargaritis y José Stura; comité electoral: José Castellanos, Arturo Sosa, Pascual Orsini, César Sabatella y Angel Turconi.

—Por unanimidad se aprueba la siguiente orden del día: "El centro socialista de la 7a. circunscripción, reunida en asamblea, expresa su solidaridad en la actitud asumida por el grupo parlamentario, ante la provocación de los representantes de la facción burguesa titulada radical, para que persevere en la obra de cultura cívica y moralidad política en que está empeñada".

"Al mismo tiempo vería con agrado que el próximo congreso exigiera la renuncia del diputado Palacios".

—El ciudadano Galbucera, delegado al comité de propaganda gremial, informa detalladamente sobre la obra realizada por dicho comité.

Asamblea extraordinaria del 15 de junio

Asistentes 31 afiliados.

—Puestos a discusión los estatutos fueron aprobados los artículos del informe de la mayoría con la supresión de las palabras "previa una convocatoria especial", del artículo 46, cuyo pensamiento interpreta otro artículo de los estatutos.

—Después de animada discusión fué aprobada la concurrencia del Partido a la elección presidencial con una fórmula propia.

—Fué aceptada la fórmula del voto general.

—Nómbrese delegados titulares al II congreso extraordinario a los ciudadanos Castellanos y Pecoits y suplente al ciudadano Ponti.

—Se acuerda nombrar dos afiliados, encargados de formular una protesta contra la guerra que azota hoy a la Europa, solidarizándose con todo acto tendiente al restablecimiento de la paz, recayendo los nombramientos en los ciudadanos Repetto y Castellanos.

#### SECCION 8a.

Asamblea del 4 de junio de 1915

Asistencia de 30 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance.

—Se acuerda remitir al senado de la nación una nota pidiendo el pronto despacho del proyecto presentado a la consideración de ese cuerpo por el senador socialista, sobre derogación de las leyes de excepción.

—Previo informe del tesorero, se resuelve dar de baja a Isidro Castagna.

—Se acepta como afiliados a Manuel Vázquez Bech, Carlos Comas, Francisco Lomuto, Anibal Brurbidge y Tomás Cutillo, y con pase del centro de Madariaga a Juan Gorostegui (hijo).

—Por 11 votos contra 8, se aprueba la siguiente moción: "Considerando que los estatutos del Partido no conceden a los secretarios de los centros el derecho de tomar resoluciones, el Centro socialista de la sección 8a., acuerda desautorizar la resolución adoptada en la reunión de secretarios de los centros de la capital con motivo de la expulsión de los ciudadanos Julio Galiano y Octavio Palazzolo de la Cía. Argentina de Tabacos".

—Acuérdase convocar a asamblea extraordinaria para el día 10 de junio, a fin de continuar tratando la reforma de los estatutos.

—Se resuelve suspender el informe del delegado al C. P. R. del T. de las M. y los N., por no hallarse presente.

#### SECCION 9a.

Asamblea del 11 de junio de 1915

Asisten 37 afiliados.

—Se acepta la reincorporación del ciudadano Simón Schemberg, dado de baja por moroso, y como afiliados nuevos a Roberto Cristina, Francisco Gabrielli, Rodolfo Ghioldi, Antonio Sasso, y Adrián Mezzadri.

—Por 31 votos contra 2, se acepta la reincorporación del ciudadano Adolfo Tuñón.

—Nómbrese delegado al Comité pro-Reglamentación a Américo Duchini.

—Se aprueba por unanimidad la siguiente moción: "El Centro de la 9a., en su asamblea de la fecha, acuerda manifestar su absoluta conformidad con la resolución aprobada por el C. E., en cumplimiento estricto de los estatutos, al separar del Partido al diputado Alfredo L. Palacios".

#### SECCION 10a. (Centro Obrero)

Asamblea del 27 de abril de 1915

Presentes 25 adherentes

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance correspondiente al mes de marzo último.

—Se termina la consideración de la carta orgánica.

—Resúlvase manifestar al C. E. que se vería con agrado que sus empleados y los de "La Vanguardia" sean seleccionados entre los viejos afiliados al Partido que reúnan las condiciones de idoneidad requeridas.

—Se aprueba una comunicación al C. E. pidiendo no se suspenda el envío de "La Vanguardia" a los afiliados suscriptores carentes de trabajo.

—Se acuerda hacer un llamado a los afiliados que pertenezcan a oficios agrupados para que se adhieran a sus organizaciones respectivas.

Asamblea del 27 de mayo de 1915

Presentes 27 adherentes.

—Se aprueba el acta de la anterior y el balance correspondiente al mes de abril último.

—Se acepta como adherentes nuevos a José Resina, Crisanto Loti, Pedro A. Olave y Agustín Brossa; con pase de Lando Oeste a Pascual y Alfonso Blasgria. Se da pase para la sección 14a. al doctor Mario Bravo.

—Designase para formar el comité electoral a los ciudadanos Arido Casatti, Gastón S. Bazán y Carlos Menacorda.

—Se formulan varias proposiciones para el próximo congreso extraordinario del Partido.

#### SECCION 11a.

Asamblea del 22 de abril de 1915

Presentes 21 afiliados.

—Se aprueba el balance de marzo y se da lectura al del último festival, que arroja \$ 121 de beneficio.

—El Círculo Juvenil Socialista de la sección 11a. y 14a. pide se le permita instalar su secretaría en el local del centro. Se pasa a la C. A. para que lo resuelva.

—Recházase el pase que de Bahía Blanca trae M. Palant. por ser éste menor de edad, y no estar en concordancia con el art. 2 de los estatutos, pasando el asunto a conocimiento del C. E. para su resolución.

—Admítase como afiliados a A. Calroll, E. Cogan, M. Scokin y R. Kogan.

—Se acepta la renuncia de afiliado de José Lammerti y se da de baja por moroso a José Racciopoli, Radamés Loita, Carlos Gleisman y Mario W. Blaszyk.

—Intégrase la C. A. con los afiliados A. Gall, N. Sturlesi, L. C. Cabrera y N. Ventura, la que queda constituida en la siguiente forma: secretario general, Alberto Gall; de actas, Alfredo L. Spinetto;

tesorero, Nicolás Sturlesi; vocales, Isaac Palcos y Tancredi R. Cosenti.

—Habiéndose hecho cargos a un conferenciante por su falta de puntualidad y manifestado dudas sobre los motivos, se resuelve nombrar una comisión investigadora compuesta de A. Galli, N. Ventura y A. García, con el fin de cerciorarse de la exactitud de las razones dadas.

#### Asamblea del 4 de mayo de 1915

(Continuación de la anterior)

Presentes 22 afiliados.

—Oído el informe de la comisión investigadora relacionada con los cargos hechos a un conferenciante, se resuelve dar por terminado el asunto. (10 votos a favor, 7 en contra), y ver con desagrado el uso de escarapelas de cualquier nacionalidad que ellas sean. (11 votos a favor, 3 en contra, 4 abstendidos).

—Se aprueban el informe del delegado al comité gremial y el del C. P. R. del T. de las M. y los N.

—M. Palant pide se rectifique el acuerdo recaído sobre su pase. Se resuelve esperar la resolución del C. E.

—Se designa a D. Glickman, A. L. Spinetto y A. Galli para preparar un acto público el 31 de julio en homenaje al mártir de la paz, Jean Jaurés, en ocasión del primer aniversario de su muerte.

#### Asamblea del 12 de mayo de 1915

Se aprueban los balances de abril y mayo.

—Designase revisor de cuentas al ciudadano García.

—El ex afiliado A. L. Palacios envía una nota pidiendo al centro infuya en el próximo congreso a fin de concederle la apelación interpuesta por él ante el C. E. Se resuelve no acceder el pedido del doctor Palacios, lo cual deberá votar así el delegado al congreso, y reafirmar el art. 48, tal como lo resolvió el voto general (12 votos a favor, 7 en contra).

—Se autoriza a la C. A. para imprimir la carta orgánica.

—Se toma la resolución siguiente: "El centro socialista de la sección 11a. vería con agrado que la dirección de "La Vanguardia" no publicara cartas particulares referentes al asunto del ex afiliado Palacios y sólo las notas de los centros en pro o en contra. (12 votos a favor, 9 en contra).

—Acéptase como nuevos afiliados a Juan Parodi, Luis J. Lattuada, Pedro Silberberg, Gidalio Dujan e Ydel Nudeman. Con pase de la 16a. a Alberto Maya.

#### SECCIONES 12a. y 13a.

##### Asamblea del 14 de junio de 1915

Asisten 50 afiliados; 42 con derecho a votar.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance del mes de mayo, el cual arroja un saldo de \$ 139.25, que pasa a junio.

—Acéptase como nuevos afiliados a Domingo Oliva, Pascual Bruno, Pedro M. López Solé, Bernardo San Martín, Ricardo Barbarán, Arsenia G. de Boragina y Aída Weulstein.

—El ciudadano Pedro López presenta la renuncia de delegado al comité Pro Paz y de miembro del comité electoral, siendo aceptadas. Se integra el comité electoral con el ciudadano A. M. Cantiello y se resuelve retirar la adhesión al comité Pro Paz no nombrando delegado al mismo.

Habiendo el ex afiliado al Partido Socialista ciudadano A. L. Palacios remitido una nota donde solicita el apoyo del centro para que se le permita apelar en el próximo congreso de su separación

del Partido, por encontrar ilegal el voto general, la asamblea después de un animado debate, vota la siguiente moción, que en votación nominal fué aprobada por 18 votos a favor, 17 en contra y 7 abstendidos:

"El Centro Socialista de las secciones 12a. y 13a. aprobó por gran mayoría el resultado del voto general sometido al Partido".

"Por 47 votos en favor y 11 en contra, los afiliados de la 12a. y 13a. aprobaron la inclusión en el estatuto del siguiente artículo:

"Ningún afiliado podrá batirse en duelo ni enviar ni aceptar padrinos en las llamadas cuestiones de honor; el que lo hiciere, quedará de hecho separado del Partido sea cual fuere su situación en el mismo".

"Habiendo el diputado A. L. Palacios violado el artículo que antecede, el estatuto, terminante al efecto, lo separa del Partido.

"No tiene, pues, el ciudadano Palacios nada que apelar ni absolutamente ningún cargo que levantar; conscientemente se ha separado del Partido por haber violado los estatutos, y por lo mismo, el centro de la 12a. y 13., reunido en asamblea ordinaria, aprueba la actitud del C. E. que sin violencias de ninguna especie no hizo más que respetar la carta orgánica y, por lo tanto, la voluntad del Partido".

—Es aprobada la siguiente moción por 18 votos en favor 17 en contra y 7 abstendidos: "El centro de la 12 y 13 pide a "La Vanguardia" suspenda de inmediato la publicación de las resoluciones de los centros respecto al asunto Palacios y las opiniones particulares sobre el mismo asunto".

—El punto de la orden del día "atribuciones de la junta", se resuelve tratarlo en la próxima asamblea ordinaria.

—Por unanimidad la asamblea resuelve dar por terminado el asunto Palazzo-Sediles, por no asistir el ciudadano Palazzo, y a pedido del ciudadano Sediles.

#### SECCION 14a.

##### Asamblea del 5 de junio de 1915

Asisten 26 adherentes.

—Acéptase el acta anterior y el balance de mayo.

—Se concede al Centro Oficiales Peluqueros el local de esta agrupación para dar conferencias.

—Acéptanse las solicitudes de afiliación de Roberti Lupi, Moisés Roscowsky, Francisco S. Barbagelata, Julio Rochet y Alejandro Escobar Motas.

—Se concede pase para el centro de Córdoba al afiliado Francisco V. López.

—Constitúyese el comité electoral con los ciudadanos Arturo de la Mota, Ed. Amundo Chedufau, Guillermo Pérez, Angel M. Jiménez y Cornelio Thiessen.

—Se nombra a los afiliados F. Pinedo, Cornelio Thiessen y Nemesio Arimujño para que confeccionen el reglamento de discusión para las asambleas del centro.

##### Asamblea extraordinaria del 12 de junio de 1915

Se da lectura a cuatro proposiciones y una nota relacionada con la separación del diputado A. L. Palacios. No obstante haberse manifestado la asamblea unánimemente por la separación del Partido del mencionado diputado, se aprueba por 23 votos y 10 en contra, la siguiente resolución: "El centro socialista de la 14a., reunido en asamblea extraordinaria con motivo de la aplicación del art. 48 de nuestros estatutos por el C. E. al ciudadano Alfredo L. Palacios y

del manifiesto del grupo parlamentario coincidente con la separación del citado ciudadano, declara: Que, después de largo y accidentado proceso en que nuestro Partido ha señalado su noble espíritu de concordia y tolerancia, esas resoluciones y manifestaciones de buena moral y saludable disciplina son gratas al sentimiento socialista. Que en estos momentos, mantenemos la más estrecha solidaridad con su dirección y con el grupo parlamentario".

A más el siguiente agregado, aprobado por 21 votos a favor, 11 en contra y 1 abstenido: "Y considerando separado al doctor Palacios de nuestro Partido, vemos con desagrado siga ocupando la banca de diputado". Estaban presentes dos afiliados sin derecho a voto.

#### SECCION 15 (Villa Devoto y V. del Parque)

##### Asamblea del 25 de mayo de 1915

Presentes 17 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior y el balance general de tesorería correspondiente al período vencido el 30 de abril.

—No se acepta, por unanimidad de votos, la renuncia de afiliado presentada por Alberto Biagio, por razones de estar sin trabajo, resolviéndose anotarlo en las condiciones previstas por el estatuto.

—Se acuerda dar traslado al bibliotecario de una nota enviada por el centro de Balcarce.

—Acéptase la donación de una colección de publicaciones oficiales del año 1914, enviada por la secretaría de la cámara de diputados de la nación, a solicitud del diputado Palacios. Por 8 votos contra 5, se resuelve que la secretaría envíe una nota al mencionado diputado acusando recibo de la expresada donación.

—Previa información del secretario general sobre lo tratado en la última reunión de secretarios en el Comité Ejecutivo, se resuelve por unanimidad aprobar todo lo resuelto en esa reunión.

—Léida la circular núm. 10 del C. E., se resuelve por unanimidad que la secretaría la conteste haciendo saber que una inmensa cantidad de afiliados a este centro no son subscriptores a "La Vanguardia" por recibirse sumamente tarde en esta localidad, prefiriendo los que se encuentran en esas condiciones, comprar dicho diario a los vendedores, que lo reparten en las primeras horas del día.

—Por unanimidad de votos, se elige la comisión electoral de este centro, la que queda formada por los ciudadanos Méndez Lanusse, José J. Carca y Juan J. Azzaro.

—Postérgase el asunto Compañía General de Tabacos y los asuntos varios para la asamblea extraordinaria a celebrarse el 25 del actual.

##### Asamblea del 15 de junio de 1915

Afiliados presentes 18, en segunda convocatoria.

—Se aprueban dos actas de sesiones anteriores.

—Por unanimidad se acepta como afiliados a George Mulhall, Luis Rossi y Juan Silva.

—Sobre la solicitud de afiliación formulada por Azelio Cavagna, se resuelve postergar su aceptación hasta que la secretaría reciba un informe que se solicitará al centro de la sección 7a. de esta capital.

—Considerando la circular núm. 17 del C. E.; una nota dirigida por el ciudadano Alfredo L. Palacios, de fecha 9 del actual, y otra nota del centro de San Mi-

guel (partido de General Sarmiento), todas sobre el mismo asunto, se produce un animado debate, después del cual por unanimidad de los presentes, se aprueba la siguiente resolución:

"El centro socialista de Villa Devoto y Villa del Parque, (circunscripción 15), reunido en asamblea general el día de la fecha, resuelve: 1o. Declarar públicamente que el C. E., al aplicar el art. 48 de los estatutos al diputado A. L. Palacios, ha cumplido estrictamente con su deber. 2o. Enviar un voto de aplauso y de solidaridad al grupo parlamentario socialista en el congreso nacional, por la altiva y enérgica actitud que hasta la fecha ha observado en el parlamento, como dignos y fieles representantes de la clase proletaria en esta república. 3o. Dirigir una copia de esta resolución a todas las agrupaciones adheridas al Partido, a la dirección de "La Vanguardia", al grupo parlamentario en el congreso nacional y al Comité Ejecutivo". Se hace constar que además de los afiliados presentes que votaron esta resolución, han enviado su adhesión a la misma, por escrito, los ciudadanos Juan Vernengo y Pedro Solari.

—Elígese por aclamación delegados al II congreso extraordinario a José J. Carca y José Calcagno, titular y suplente respectivamente.

#### SECCION 16a. (Saavedra)

##### Asamblea del 24 de mayo de 1915

Asisten 11 afiliados en segunda convocatoria.

—Se aprueba el acta de la anterior con una rectificación pedida por el ciudadano García J. D.

—Apruébase el balance de abril.

—Léese una carta del diputado de Tomaso pidiendo otra fecha para la conferencia anunciada; se resuelve contestarle oportunamente, por estar todavía cerrado el salón donde debe efectuarse.

—Sobre una carta del secretario de la cámara de diputados de la nación, quien, a pedido del ciudadano diputado Palacios, ha enviado los tomos del Diario de Sesiones del año 1914, se resuelve agradecerle al último.

—Reginaldo C. Quiroga insiste en su renuncia indeclinable de este centro. Se acepta por unanimidad, dados los razonamientos alegados.

—Admítase como nuevos afiliados a José Gerberoglio, José P. Rizzo y Roberto P. Mancurso.

—Se nombra a los ciudadanos Diamante Persano, Antonio Folaci, José Morelli, Alberto Maya, Guillermo del Prato, Bautista San Jean, Antonio López y Ricardo Pirker para formar el comité electoral, acordándose que la distribución de cargos se haga el 2 de junio.

—Resuélvese dar una función de biógrafo y conferencia, a cargo ésta del senador nacional E. del Valle Iberlucea, en el salón Cinema Saavedra en la primera quincena de junio, encargando de su organización a la C. A. y al secretario general.

##### Asamblea del 23 de junio de 1915

Presentes 23 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance del mes de mayo.

—Se acepta como nuevos adherentes a Luis Bolde, Alfonso Jiménez, Alejandro Hertzulis, Juan Raggio, Juan P. Molino, Juan M. López, Enrique Covnatsky, José Mariñas y Luis P. Lombaun.

—Se concede amnistía hasta el mes de mayo de 1915 a Francisco Accatine.

—Concédese pase a Alberto Maya, Jorge Justo y Federico Kolberts.

—El ciudadano Bautista San Jean renuncia el cargo en el comité electoral, la que es aceptada.

—Sobre una carta del ciudadano Palacios protestando por su separación del Partido, se resuelve por 20 votos contra 2 lo siguiente: "Este centro aprueba y se solidariza con la conducta que ha seguido el C. E. y el grupo parlamentario socialista sobre la separación del Partido del afiliado Palacios y también resuelve hacer pública esta manifestación y no conceder la apelación pedida al ciudadano Alfredo L. Palacios, por ser el art. 48 claro, concreto y terminante".

—Se resuelve archivar notas de los centros de Coghlan, Salto, General Sarmiento, Chacabuco y ciudadano Bertotto.

—Nómbrase delegados al II congreso extraordinario del Partido a los ciudadanos Demetrio J. García, como titular, y a Guillermo del Pratto como suplente.

—Se acepta la donación de la biblioteca de la Juventud Socialista de la sección 16a., acordándose dirigirle una nota de agradecimiento.

—Resuélvese poner en el orden del día de la próxima asamblea ordinaria el nombramiento de una comisión bibliotecaria y también el de dos ciudadanos más para el comité electoral a raíz de renuncias recibidas.

#### SECCION 16a. (Villa Urquiza)

##### Asamblea del 8 de junio de 1915

Presentes 26 afiliados.

—Se aprueban las actas de asambleas anteriores y el balance por el mes de abril.

—Acuérdase pedir a la administración de "La Vanguardia" que por los 100 ejemplares que este centro adquirió del número de 1o. de Mayo, señale el precio de 5 centavos cada uno.

—Se resuelve agradecer a la cámara de diputados el envío de 6 libros conteniendo el Diario de Sesiones del año 1914.

—Resuélvese conceder el local del centro a la Sociedad de Peluqueros para realizar conferencias gremiales.

—Se acuerda agradecer al ciudadano Cianciarullo el ofrecimiento de la banda de música.

—Habiendo comunicado el centro de Coghlan que ha levantado la suspensión que pesaba sobre el ciudadano Carmelo Tamburelli, se resuelve notificar a éste de aquella resolución.

—Se acuerda comunicar al C. E. la lista de los afiliados dados de baja desde la fundación de este centro.

—Se acepta como afiliados nuevos a José Luis Menéndez, Luperco Pujol, Sócrates De Angelis, Antonio Hidalgo, Luis M. Barbezat y Fioravanti Sabelli.

—Dase de baja por morosos a Pedro Pissani, Domingo Albertatti, Pedro Ronconi y Francisco Malto.

—Se elige para componer el comité electoral a los ciudadanos Agustín G. Ferro, Alberto Zerbino, Herminio J. Saportiti, Antonio Chacuba y Enrique Bossi.

—Por 24 votos en contra y 1 abstenido se aprueba la siguiente resolución: "Que ha visto con agrado la actitud del Comité Ejecutivo al dar exacto cumplimiento al artículo prohibitivo del duelo, aprobado después de amplísima discusión por el voto general del Partido;

"Que se solidariza en todas sus partes con el manifiesto que el grupo parlamentario socialista publicó en "La Vanguardia" de fecha 6 del actual.

"Y que vería con satisfacción que el mismo diera cumplimiento a la resolución tomada por el XII congreso del Partido en lo que se refiere a la presentación a las cámaras legislativas de un

proyecto que considere al duelo como un crimen vulgar."

#### SECCION 16a. (Belgrano)

##### Asamblea del 10 de junio de 1915

Presentes 10 afiliados.

—Se aprueban los balances de abril y mayo.

—Acéptase el reingreso al Partido del ciudadano Ferrando, y se lee una nota del mismo, que se revuelve publicar en "La Vanguardia".

—Admítase la renuncia de un afiliado del Partido.

—Por unanimidad se acuerda solidarizarse con el C. E., grupo parlamentario y "La Vanguardia" sobre la eliminación del ciudadano Palacios.

—Se resuelve celebrar asamblea extraordinaria el 19 del corriente para nombrar delegado al próximo congreso.

—Acuérdase pedir copia de nuestros estatutos al C. E. para reformarlos.

##### Asamblea extraordinaria del 19 de junio de 1915

Presentes 12 afiliados.

—Se resuelve que las notas recibidas de los centros de Coghlan, Chacabuco y Salto, se archiven por improcedentes.

—Sobre la nota del ex afiliado Palacios, se resuelve por mayoría absoluta contestarle en "La Vanguardia".

—Se nombra delegado al próximo congreso al ciudadano Papetti y suplente a Ernesto Novelletto.

#### SECCION 17a. (Palermo)

##### Asamblea del 1o. de junio de 1915

Asisten 18 afiliados en segunda convocatoria.

—Se aprueban el acta de la anterior y los balances de abril y mayo.

—Se lee un pedido de la sociedad Oficiales Peluqueros. Se resuelve cederle el local los domingos para dar conferencias de carácter gremial.

—El diputado Palacios explica por nota su actitud ante el art. 48 de los estatutos. Se resuelve pasar el asunto a la asamblea que nombre delegado al congreso.

—Se da de baja por morosos a Miguel Libutti, y Antonio Gutbrod. A su instancia, a Pascual Ciuffo.

—Acéptase como afiliado nuevo a Miguel Labate.

—Habiendo varios ciudadanos pedido su afiliación y no habiendo abonado ni la primera cuota, y siendo esto perjudicial para la caja del centro, se resuelve aceptar a los afiliados nuevos de un modo provisorio hasta que abonen la primera cuota.

—Se aprueban los informes de la C. A. y del delegado al C. P. R. y T. M. y N., y se rechaza, por unanimidad, la renuncia presentada por este último.

—En vista de que la mayoría de los ciudadanos que tienen libros de la biblioteca no han respondido al pedido de entrega que se les hizo por medio del Boletín del Partido, se resuelve hacer una lista de dichos ciudadanos y colocarla en la sala de lectura de la biblioteca.

—Se nombra delegado ante el comité de propaganda gremial a Luciano M. Toustain.

—Por unanimidad se aprueba la siguiente moción:

"Pedir a la dirección de "La Vanguardia" suprima de las columnas de nuestro diario la sección denominada "Por el honor del pueblo"; pues la asamblea entiende que las opiniones de los afiliados sobre el asunto Palacios deberán ser expresadas en sus respectivos centros, y las resoluciones de asam-

bleas sobre el mismo asunto publicarse oportunamente en el Boletín."

## SECCION 19

## Asamblea extraordinaria del 15 de mayo de 1915

Asisten 25 afiliados.

—Se nombra para constituir el comité electoral a los ciudadanos Oscar F. Caro, Juan Lamesa, Cayetano De Cristóforo, Alejandro Bianchi, Angel Mariani, José García y Juan Cerutti.

—Se resuelve celebrar asamblea extraordinaria el día 25 del actual para tratar las proposiciones al segundo congreso extraordinario.

## Asamblea extraordinaria del 25 de mayo de 1915.

Presentes 37 afiliados.—

—Se aprueba el acta de la asamblea extraordinaria del 15 del corriente.

—Por unanimidad se resuelve que la C. A. continúe actuando en conjunto con la comisión de la sociedad Lavanderas Unidas y la de fiesta que fué nombrada por este centro.

—Puestos en discusión los proyectos de estatutos presentados por la mayoría y minoría de la comisión nombrada por el congreso de Rosario, se resuelve por 33 votos contra 4 apoyar el de la mayoría y entrar a discutir el mismo.

## Asamblea del 8 de junio de 1915

Asisten 53 afiliados.

—Se aprueban las actas de la última asamblea ordinaria, como también la de la extraordinaria del 25 del mes ppto.

—Apruébase una moción en el sentido de alterar la orden del día y dar entrada a la deliberación de varias notas relacionadas con el asunto del diputado Palacios, y por 24 votos a favor y 12 en contra se aprueba la siguiente nota, para ser publicada en "La Vanguardia" y enviar copia al Comité Ejecutivo y al grupo parlamentario socialista: "El centro socialista de la circunscripción 19a., reunido en asamblea general ordinaria, resuelve asociarse a la digna actitud asumida por el Comité Ejecutivo y el grupo parlamentario socialista en el asunto del ex afiliado doctor Palacios, manifestando al mismo tiempo su extrañeza de ver a este último ocupando todavía su banca en el congreso, cuando un deber elementalísimo de seriedad y dignidad personal le impone dimitir".

—Se aprueba el balance del mes anterior.

—Aceptase como nuevos afiliados a Marcial Devittori, Juan Devittori, Silvio Hamlet De Falco y Angel Tiscornia.

—Se acepta la renuncia de adherente del Partido presentada por Aquiles Gravina.

—Por mayoría absoluta de votos, resuélvese que los delegados de este centro voten en el próximo congreso por la concurrencia del Partido a la elección presidencial con fórmula propia.

—Con respecto a la guerra, se acepta una moción en el sentido de que el Partido mantenga relaciones con las naciones neutrales.

—Por unanimidad, la asamblea resuelve dar mandato imperativo a sus delegados para que voten por el mantenimiento del art. 48 de los estatutos.

—A. Buonvicini y S. Schiaffino presentan sus renuncias de miembros de la C. A., y en su reemplazo se nombra a L. Bertani y D. Marino.

—Se designa delegados al segundo congreso extraordinario del Partido a los ciudadanos Cayetano de Cristóforo, Juan B. Lamesa y Esteban Dagnino.

## CENTRO FEMENINO

## Asamblea del 4 de junio de 1915

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Con motivo del aniversario de la muerte de Jaurés, se resuelve realizar en el próximo mes de julio, una conferencia, en la que se tocarán algunos trozos de música. Se invitará a un parlamentario a hacer uso de la palabra en ese acto.

—Se discute ampliamente la reforma de los estatutos.

## PROV. DE BUENOS AIRES

## FEDERACION SOCIALISTA DE LA PROVINCIA DE B. AIRES

(F. S. B. A.)

## REUNIONES DE LA J. EJECUTIVA

## Junio 8 de 1915

Presentes: Amodio, Pizza, Rodríguez, Thiessen y diputados Balliño, Dickmann A. y Oudone.

Acta — Se lee y aprueba la de la sesión anterior.

Actuación parlamentaria — Se acuerda la impresión de 10.000 folletos con los discursos y la discusión en que intervinieron los diputados socialistas en la legislatura de la provincia sobre la intervención de los extranjeros y otros en la política del país.

Propaganda — El ciudadano Miguel Pizza informa sobre los trabajos que se le encomendaron realizar en Luján, y manifiesta que los compañeros de aquella localidad organizan una conferencia de propaganda para fines del corriente mes.

Trámite — La secretaría general informa de la correspondencia de los siguientes centros, que se contestará por nota: Las Flores, Junín, Puerto de La Plata, Juárez, Lobos, Bahía Blanca, Azul, Mercedes, Lomas de Zamora, 9 de Julio, Exaltación de la Cruz, Chivilcoy, Punta Alta.

Cotizaciones — La tesorería informa haber recibido cotizaciones de los siguientes centros: Adrogué, Ayacucho, Azul, Caseros, Chascomús, Dolores, E. de la Cruz, Talleres, Baradero, Las Flores, Maipú, Bahía Blanca, Bánfield, Punta Alta, Santos Lugares, Junín, Rojas y Pringles.

## Junio 15 de 1915

Presentes: Pizza, Thiessen, Rodríguez y Amodio; diputados Dickmann, Oddone, Balliño, Besasso y R. de Vicente.

El secretario da cuenta de las gestiones realizadas con motivo del incidente de 25 de mayo. Se aprueba su actuación y se designa al diputado de Tomaso y al doctor Rojas, de Mercedes, para que se hagan cargo de la defensa de los ciudadanos de Vicente y Cometa.

Se da lectura de una nota enviada al jefe de policía y al ministro de gobierno de la provincia, pidiendo garantías para el ciudadano Cometa y la biblioteca del Centro Socialista de 25 de Mayo.

Se da cuenta de la circular que se remitirá a los centros de la provincia informándole de los motivos que ha tenido la junta para postergar la fecha en que debía realizarse el congreso de la Federación y pedir su aprobación a las agrupaciones.

## ADROGUE

## Asamblea del 30 de mayo de 1915

—Se aprueba el acta de la anterior. Presentes 10 afiliados.

—El corresponsal de "La Vanguardia", afiliado Mauri, levanta los cargos que se le formularan en la asamblea anterior, inculpándosele en asuntos que según declaraciones categóricas no tienen absolutamente que ver con el corresponsal.

—Se resuelve por unanimidad no tomar en cuenta la reforma a los estatutos propuesta por el centro socialista de la 1a. y 4a. de La Plata.

—Se elige delegado para representar a este centro en el próximo congreso a Manuel Ferrer (8 votos afirmativa y 2 en contra), y como suplente a Emilio D'Onofrio (asentimiento unánime).

## Asamblea del 2 de junio de 1915

Asisten 8 afiliados.

—Léida el acta de la anterior, es observada por el afiliado Corvi, quien declara que ateniéndose a las disposiciones de nuestros estatutos, no se debiera haber procedido a la elección de delegado y suplente en la asamblea anterior no habiendo en el recinto la mitad más uno de los afiliados, y en vista de tal circunstancia hace indicación en el sentido de que quede sin efecto el nombramiento aludido, y se llame a asamblea extraordinaria para proceder a la elección de delegado y suplente al próximo congreso. Después de un largo debate es aprobado este criterio por 5 votos y 3 en contra.

—Se resuelve invitar al diputado Carlos Pascali para poder proceder a la fijación de carteles anunciadores de la conferencia a efectuarse, evitando el pago de 5 \$ que exige la municipalidad so pretexto de necesitarse permiso.

## Asamblea extraordinaria del 4 de junio de 1915

Presentes 11 afiliados.

Se aprueba el acta de la anterior, previa objeción por un afiliado.

—No estando presente el número suficiente para proceder al nombramiento de delegado y suplente, se promueve discusión sobre si se elige o se posterga la elección hasta otra asamblea extraordinaria. Después de largo debate, es aprobada la indicación hecha por un afiliado para que se proceda a la inmediata elección de delegado, y se nombra al ciudadano Alejandro Mantecón (hijo). Se aprueba por 9 votos contra 1. Suplente, Emilio D'Onofrio, por 7 votos contra 2 y 1 abstenido.

## Asamblea del 9 de junio de 1915

Presentes 9 afiliados.

—Se acuerda remitir una nota al Comité Ejecutivo informándole que las conferencias anunciadas para el día 13 del corriente para protestar contra las leyes de residencia y orden social se suspendan a causa que el Comité Ejecutivo no había designado los oradores que se le solicitaron.

## AYACUCHO

## Asamblea del 28 de mayo de 1915

Presentes 13 adherentes.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se hace constar que el ciudadano Zuchi dona un escudo para el centro.

—Sobre una carta del diputado ingeniero R. Rodríguez de Vicente pidiendo datos acerca del trabajo de la esquila y de las inundaciones que han venido asolando esta región durante los últimos años, se resuelve informarle con los datos que varios ciudadanos aportarán.

—Acerca de la campaña que en breve iniciará el Partido en pro de la derogación de las leyes antisociales, acuerda

dase lanzar un manifiesto al pueblo, encargándose la redacción al ciudadano A. Busnelli, y dirigir una nota al senado de la nación pidiendo el pronto despacho del proyecto del senador socialista E. del Valle Iberlucea sobre derogación de las leyes de orden social.

—Se resuelve la adquisición de varios impresos.

#### Asamblea del 10. de junio de 1915

Presentes 13 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Nómbrese en comisión para informar al diputado provincial Román Rodríguez de Vicente sobre dos cuestionarios enviados por el mismo a este centro, a los ciudadanos Angel Busnelli, Juan G. Fioravanti y Juan Medina.

—Se acuerda convocar a asamblea general extraordinaria para el martes próximo a fin de estudiar los artículos del estatuto.

—Acéptase como afiliado nuevo a Lorenzo Magnoni.

—Apruébase el balance debidamente revisado.

—Se resuelve hacer imprimir el manifiesto redactado por el ciudadano Angel Busnelli.

—Acuérdase colocar un tablero en el frente del local del centro para la fijación de carteles, etc.

#### Asamblea del 11 de junio de 1915

Asisten 15 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Léase una carta de la Federación en que solicita el nombre de los ciudadanos que se hallen en condiciones de hablar en las próximas campañas electorales, se resuelve contestarle que el único que se halla en condiciones de hacerlo en el afiliado Busnelli, quien desde ya se pone a disposición de la Federación.

—Se resuelve que el delegado de este centro al próximo congreso del Partido proponga un artículo en el estatuto que declare incompatible el cargo de director de "La Vanguardia" y el de miembro parlamentario.

—Acuérdase escribir al C. E. preguntando la causa de la disidencia del doctor Alfredo L. Palacios y algunos miembros del grupo parlamentario socialista.

#### AZUL

#### Asamblea del 27 de mayo de 1915

Presentes 13 afiliados.

—Se prescinde de la lectura del acta de la anterior por no haber sido labrada.

—Acéptase como afiliado nuevo a Miguel Gugliermoti.

—Se resuelve organizar un mitin y conferencia secundando la agitación del C. E. para pedir la derogación de las leyes de residencia y de defensa social.

—Resuélvese que después de un informe de la comisión nombrada para organizar la conferencia con de Vicente, se le abone al afiliado Gerstel la suma de 5 pesos que se le adeuda, de fondos de la caja del centro.

—El secretario general del comité electoral informa de la actuación de dicho comité en la última campaña electoral, siendo aprobado con pequeñas modificaciones, y dándosele un voto de aplauso.

—Cayetano Marino informa por la comisión revisora de cuentas y es aprobado el informe.

—El secretario general informa de haber nombrado el C. D. una comisión compuesta de los ciudadanos Francisco Restivo, Juan Q. Barnetch, Víctor Gerstel, José Lagamba y Juan Marino para estudiar los proyectos de estatutos presentados por la comisión nombrada en el

XII congreso y expedirse en la próxima asamblea.

—Vita informa sobre su misión de entrevistarse con los afiliados morosos. Oído este informe, se da de baja a Alfonso Aconci, Pascual Franco, Juan Ducase y Juan Bugliolo.

—Se nombra una comisión para que estudie el proyecto de constituir la biblioteca con carácter autónomo y con comisión propia, pudiendo ser socios de ella los no afiliados al Partido, siendo designados para componer aquélla los ciudadanos Juan Q. Barnetch, José Lagamba, Víctor Gerstel, Francisco Restivo y Juan Marino.

—Se aprueba la siguiente moción: "El Centro Socialista del Azul, desde el presente, organizará conferencias familiares quincenales".

—La comisión directiva informa de una resolución tomada para que en lo sucesivo no se acepte afiliados nuevos sin entregarles un estatuto y carta orgánica 15 días antes de su aprobación.

#### Asamblea del 20 de mayo

Presentes 14 afiliados.

—El ciudadano José Rodríguez miembro del comité electoral y tesorero a la vez, pide que se reconsidere una objeción hecha al informe del comité electoral referente a la entrega de los fondos a la caja del centro, resolviéndose cambiar la leyenda del informe en la siguiente forma, "y lo restante del dinero obra en poder del tesorero del comité electoral".

—Se aceptan las renunciaciones presentadas por Cayetano y José Marino.

—Se aprueban las proposiciones para ser presentadas al próximo congreso.

—Acuérdase enviar una nota a los diputados Carlos Pascali y Enrique Dickmann felicitándolos por la forma de haber eludido el duelo a que fueron retados.

#### Asamblea del 12 de junio

Presentes 21 afiliados.

—Se aprueban dos actas de asambleas anteriores y se aplaza la de última.

—Acéptase como afiliado a Antonio Fuentes Conesa.

—Se aprueba el informe del ciudadano Lojo respecto a la comisión que se le encomendó, resolviéndose confirmar la resolución anterior.

—Reconsidérase la proposición de la C. D., quedando como antes.

—Elgese delegado al próximo congreso al ciudadano Juan Q. Barnetch como titular y Juan Marino como suplente.

—Se reconsidera el asunto Lagoa y Yuernio levantándose a este último la expulsión y dándole un voto de censura.

#### Asamblea del 19 de junio

Presentes 12 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—A un pedido de la Federación, se ofrece como oradores a los ciudadanos Juan Q. Barnetch, Francisco Lojo y Antonio Fuentes Conesa.

—Se aprueban las siguientes mociones: Que no aparezcan en el diario del Partido, "La Vanguardia", resoluciones de los centros por haber determinado el congreso del Rosario la publicidad de estas en el Boletín del Partido.

Que el delegado vote en el próximo Congreso en contra del voto general.

#### BANFIELD

#### Asamblea del 3 de junio de 1915

Asisten 17 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance de mayo, que arroja un saldo de \$ 18.25.

—Se resuelve que la secretaría pase una nota a varios morosos recordándoles lo prescrito en el art. 40. de nuestra carta orgánica.

—En vista de las razones expuestas, se acepta la renuncia del afiliado José Curcio.

—Se da lectura a la circular número 12 del C. E. del Partido, sobre la derogación de las leyes de residencia y de defensa social. Se resuelve organizar una conferencia en la plaza de la localidad, encargándose al secretario llevar a la práctica y organizar los métodos de propaganda aconsejados por el Comité Ejecutivo.

—Un proyecto de creación de un fondo de reserva presentado por dos afiliados, es aprobado con una pequeña modificación.

—Otro proyecto de rebaja de la cuota mensual, se acuerda someterlo a estudio e informe de una comisión de tres miembros, la cual dictaminará en la próxima asamblea.

#### Asamblea del 10 de junio de 1915

(Continuación de la anterior).

—Asisten 16 afiliados.

—Oído el dictamen de la comisión nombrada a objeto de estudiar la moción de rebaja de la cuota mensual, el cual es contrario al proyecto, debido a circunstancias momentáneas que expresa el miembro informante, el autor del proyecto mocionante lo retira hasta mejor oportunidad.

—Discutido brevemente el punto 50. de la orden del día confeccionada para el II congreso extraordinario, se resuelve designar una comisión de tres miembros para que lo estudien e informen en la asamblea que convocará la C. A. cuando lleguen las proposiciones de los centros e informes que remitirá el C. Ejecutivo.

—Pásase al punto 6, siendo aprobada la siguiente moción: "Que el Partido Socialista intervenga en las elecciones presidenciales y con candidatos propios".

Las otras partes de este punto se postergan para la próxima asamblea, así como el punto 7 y la designación de delegado.

#### BARADERO

#### Asamblea del 28 de mayo de 1915

Se aprueban el acta de la anterior y el balance del mes de abril.

—El secretario general informa sobre varios afiliados morosos. Se resuelve que todo afiliado que se halle sin trabajo o enfermo debe dar aviso mensual a la secretaría; en caso contrario, se le aplicará el artículo 40. del reglamento.

—La asamblea resuelve concurrir al próximo congreso extraordinario, nombrando al efecto delegado al ciudadano Ricardo P. Ferreyra.

—Se resuelve apoyar la campaña del Comité Ejecutivo en pro de la derogación de las leyes de residencia y de defensa social.

#### Asamblea del 13 de junio de 1915

Asisten 12 afiliados.

—Se aprueba el acta de la sesión anterior.

—Léese una carta del ex afiliado doctor Palacios en la que solicita el apoyo de este centro para que se le permita defenderse en el próximo congreso de nuestro Partido. Se resuelve por unanimidad que el delegado de este centro vote en sentido favorable a ese pedido.

—Se acepta como afiliado a Santos Quiroga.

—La asamblea resuelve que el ciuda-

dano Carlos Chiarella que preside la misma, firme las credenciales que el delegado necesita para el próximo congreso de nuestro Partido.

### BERNAL

#### Asamblea extraordinaria del 19 de junio de 1915

—Aceptase la renuncia colectiva de la C. A. por la asamblea, se procede al nombramiento de la nueva, cuyos cargos recayeron en los siguientes ciudadanos: Antonio Darnaudery, secretario general; A. Paz, tesorero; Juan Artau, secretario de actas; y vocales: Guillermo Albert, César Rodríguez Varela, Manuel Iglesias, José Costaceque y José Vázquez Cobas. Se continúa a la ciudadana Zulema Torlaschi en su cargo anterior para ampliar dicha comisión. Revisores de cuentas: Juan Torlaschi y Antonio Dasso.

### CASEROS

#### Asamblea del 13 de mayo de 1915

Affiliados presentes: 21.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Resuélvese por unanimidad dirigirse al grupo parlamentario socialista, pidiéndole reiterar en las primeras sesiones que la cámara efectúe los proyectos presentados el año anterior por el diputado Enrique Dickmann sobre la semana inglesa y la jornada de las ocho horas, que quedaron en carpeta, haciendo extensivo los beneficios de dichos proyectos al comercio minorista. Se acordó igualmente pedirle que al discutirse el proyecto en revisión de jubilación de los ferroviarios, se oponga con todas sus fuerzas a la inclusión del llamado artículo 11.

—Se acuerda pedir al C. E. que notifique por medio de una circular a todos los centros de la república la necesidad de que los afiliados se agremien.

—Apruébase la circular núm. 10 del C. E. referente a la subscripción a "La Vanguardia".

—Se da conformidad al balance del mes de abril, que arroja un saldo favorable de \$ 106.06.

—Dase de baja por morosos a Bartolomé V. Quintero y Antonio Cabello.

—Se aprueban los informes de comisiones.

—Dase por cancelado el débito del centro de Santos Lugares.

#### Asamblea del 17 de mayo de 1915

Asisten 14 afiliados.

—Se nombran dos delegados para asistir a la asamblea del centro de Santos Lugares, con el fin de dar término al asunto pendiente entre ambos centros.

—Resuélvese insistir por medio de nuestros delegados ante el comité electoral en la necesidad de darse una carta orgánica. Esta resolución fué aprobada por la mayoría, menos los dos delegados, los cuales renuncian a su nombramiento.

—Se nombra como revisor de cuentas a Manuel Acuña, en reemplazo de Félix L. Bianchi.

—Resuélvese que para el estudio de las reformas de estatutos, se tome como base el estatuto en vigencia, artículo por artículo, con sus correlativos reformados por la comisión en ambos despachos, centros y afiliados.

—Pásase a cuarto intermedio.

—Celebráronse otras asambleas: el día 21 de mayo con 22 afiliados presentes; el día 24 con 14; el día 27 con 14, y el día 29 con 15.

—Antes de pasar a la discusión de

estatutos en la asamblea del día 22. Se resuelve no nombrar delegados ante el comité electoral por no creerlo de necesidad en el momento actual, esperando al mismo tiempo las resoluciones que se tomen en el próximo congreso extraordinario, referentes a la discusión de los estatutos.

#### Asamblea del 10 de junio

Affiliados presentes: 17.

—Se faculta a la C. A. para la aprobación de las actas del mes de mayo.

—Apruébase el balance de mayo, siendo su saldo favorable de \$ 33.96.

—Se da de baja por moroso a José Montoto. Esta resolución fué votada por unanimidad.

—Apruébase el informe de la C. A. y el de los delegados a Santos Lugares.

—Se nombra como delegado titular al próximo congreso extraordinario al ciudadano Luis Martín Fernández y como suplente a Manuel Acuña.

—Renúvase la C. A., siendo reelegidos Fernando Mádico y Joaquín M. Fernández y en reemplazo de Nicolás Scurachio y José Ghio a Luis Martín Fernández y Manuel Acuña. Los cuatro fueron votados por unanimidad.

—Se vota por unanimidad lo siguiente: "El centro de Caseros, de acuerdo con el pedido formulado por el C. E. del Partido con fecha 27 de mayo ppto., teniendo en cuenta los elevados fines que persigue, que es en bien de la armonía entre los afiliados, resuelve: levantar el voto de censura que pesa sobre el afiliado Manuel Acuña que ha sido emitido en la asamblea ordinaria de fecha 11 de marzo último, celebrada por esta agrupación, lamentando que el C. E. no haya solicitado los antecedentes pertinentes a este centro."

—Por unanimidad, menos un abstenido, se vota lo siguiente: "Vista la conducta del ex afiliado Palacios, el Centro socialista de Caseros resuelve confirmar su confianza en el grupo parlamentario socialista, "La Vanguardia" y el Comité Ejecutivo por haber encarrado la conducta del diputado Palacios del único modo a que daba lugar una cláusula establecida por un voto general, que es la expresión más amplia de los procedimientos democráticos en las agrupaciones sociales y, al reafirmarla, consolida la solidaridad de hecho que debe existir dentro de nuestras filas, y declara que se ha interpretado así con altivez y lealtad el honor genuino y sencillo del proletariado".

### COLON

#### Asamblea del 14 de mayo de 1915

Presentes 9 afiliados.

—Apruébanse tres actas de las reuniones anteriores y el balance del mes de abril.

—Se aprueba el informe de la comisión pro fiestas 1.º de mayo, resolviéndose que los fondos sobrantes se empleen en la compra de utensilios necesarios para uso del centro.

—Se autoriza a la tesorería cotice al C. E. por los meses de marzo, abril y mayo.

—El ciudadano Alvarez dona al centro el importe que le correspondía por el letrado que se le encomendó.

#### Asamblea del 19 de mayo

Presentes 7 adherentes.

—El tesorero informa que cuatro afiliados no están al día con sus mensualidades y por unanimidad se resuelve pasarles nota indicándoles que deben para el veintisiete del corriente ponerse al corriente o en su defecto especificar la causa que motiva la tal morosidad.

—Se nombra por unanimidad agente de "La Vanguardia" a Santiago de Bernardi.

—Designase como delegados titular y suplente al congreso extraordinario a Juan S. Sosa y Uacisao Ouvero respectivamente.

—Se acuerda convocar a asamblea para el domingo 27.

### CORONEL PRINGLES

#### Asamblea del 20 de junio de 1915

Presentes 14 afiliados.

—Contra 3 votos se aprueba la siguiente declaración: "Por la unidad del Partido y por el honor de la clase trabajadora, el centro de C. Pringles reafirma el propósito manifestado en el voto general con respecto al art. 48, que dice: "Ningún afiliado podrá batirse en duelo ni enviar ni aceptar padrinos en las cuestiones llamadas de honor. El que así lo hiciere, quedará de hecho separado del Partido sea cual fuere su situación dentro de él".

—Es designado por mayoría el ciudadano A. Urdinez delegado al próximo congreso.

—Se acuerda reunirse todos los jueves para estudiar los asuntos que se discutirán en el congreso.

### CHASCOMUS

#### Asamblea del 20 de junio de 1915

Asisten 22 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance presentado por tesorería.

Se designa delegado al próximo Congreso al ciudadano Juan B. Casinighino, quien llevará la atribución de votar por el proyecto de reforma de los estatutos presentados por la minoría del C. E. del Partido.

—Resuélvese contestar en sentido favorable la circular especial de la Federación Bonaerense, proponiendo la suspensión para más tarde del Congreso provincial que, según los estatutos de la misma, debe realizarse en breve.

—Fundar un periódico local que defienda nuestra causa, debiendo estar la redacción y administración a cargo del Centro.

—Aceptar como afiliado a Ricardo Sorini.

### CHIVILCOY

#### Asamblea del 27 de mayo de 1915

Asisten 16 ciudadanos.

—Apruébase el acta de la anterior.

—Para poder ponerse al día con el C. E., se resuelve que todo afiliado que se halle atrasado con la caja del centro, abonará 10 centavos por cada mes que adeude.

—Por unanimidad de votos contra uno, se acuerda concurrir al II congreso extraordinario con delegado directo, el que será nombrado en una asamblea convocada al efecto.

—La asamblea acuerda un voto de agradecimiento al diputado Palacios por su iniciativa de remitir los volúmenes del Diario de Sesiones del período 1914 para la biblioteca del centro.

#### Asamblea extraordinaria del 6 de junio

Presentes 11 afiliados.

—En vista de la intensa propaganda hecha para esta reunión y de haber tan escaso número presente, se resuelve sesionar igualmente.

—Apruébase el acta de la anterior.

—Leídas y discutidas las reformas propuestas a los estatutos, se resuelve apoyar el art. 3 de la minoría y los artículos 4, 6, 7, 8, 9, 10, 11 y 13 de la mayoría y el 29 de la minoría.

**Asamblea extraordinaria del 10 de junio de 1915**

(Continuación de la anterior)  
Presentes 13 afiliados.

—Apruébase el acta de la anterior.  
—Continuando con las reformas de los estatutos, se acuerda apoyar las reformas que propone en el art. 30 la minoría, artículos 17, 18, 19 y 23 la mayoría, artículos 25, 26, 28, 29, 37 y 41 la minoría y 42, 43 y 46 la mayoría.

—Se acuerda continuar la sesión 16.

**Asamblea extraordinaria del 16 de junio**

(Continuación de la anterior).

Presentes 21 afiliados (2 sin derecho a voto).

—Al abrirse la sesión, la secretaría presenta una resolución tomada por la C. A. en señal de protesta por el atentado de que fué víctima el diputado de Vicente en 25 de Mayo. Se aprueba.

—Se acepta como nuevos afiliados a Jaime Kraznopolzky y Natán Gorodiski.

—Se continúa con la discusión de los estatutos.

—Por 12 votos contra 4 y 3 abstendidos, este centro reafirma lo resuelto por el voto general referente al art. 48.

—Discútese el asunto lucha presidencial y se acuerda que el delegado al congreso apoye que el Partido concurre a elecciones, y dándose facultades para que apoye lo que crea conveniente en lo relacionado con la plataforma electoral, candidatos, etc.

—Trátase el asunto Palacios, y se acuerda apoyar en un todo lo resuelto por el C. E. (11 votos, 6 en contra, 2 abstendidos), y permitir al diputado Palacios apelar ante el congreso, y si llegara el momento de discutir la permanencia de éste en el Partido, el delegado la apoyará, siempre que prevalezca el art. 48 y Palacios se comprometa a respetarlo. En caso negativo, el delegado votará la separación. (Unanimidad).

—Se nombra delegado al II congreso al ciudadano Brudnick y suplente a E. Thomes.

**DOLORES**

**Asamblea del 29 de mayo de 1915**

Presentes 31 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Acéptase la afiliación de Pascual Bastul, Pascual Lamacchia, Vicente Lauría y Alfredo Zocchi.

—Se nombra para componer la comisión de biblioteca a los ciudadanos Conde, Drake, Gramigna, Marrocco, Monzani, Romero y Ruggieri.

—Resuélvese que dicha comisión de biblioteca dure en sus funciones hasta el 31 de diciembre, y que en lo sucesivo se renueve por períodos anuales.

—El ciudadano Ruggieri informa sobre el expendio del pan en el local del Centro y sobre los resultados obtenidos. A su juicio debe suspenderse la venta hasta instalar la panadería propia. Se aprueba el informe.

—Se da lectura a la circular del C. E. que se refiere a la celebración del II congreso extraordinario, y por resolución de la asamblea el ciudadano Ruggieri explica los puntos de la orden del día que se tratarán en dicho congreso.

—Se autoriza a la C. A. para solicitar un orador de Buenos Aires, el que deberá hablar en la conferencia que se prepara, secundando la agitación pro derogación de las leyes antisociales.

—También queda autorizada la C. A. para designar las comisiones de afiliados que deberán realizar el trabajo de pegar carteles.

**Asamblea del 16 de junio de 1915**

Presentes 29 afiliados.

—Se aprueba el acta de la sesión anterior.

—El afiliado Francisco Cremonte informa sobre los gastos que ha ocasionado la construcción de la biblioteca del centro. La liquidación arroja un total de 77 pesos. Informando el tesorero que en caja hay 29 pesos para responder al gasto de material destinado a dicho mueble, se cotiza lo que falta entre varios afiliados presentes, en la siguiente proporción: Cano \$ 7.30, Cremonte 15, Barbarito 3, Ruggieri 15.70, Ardiles 2, Zocchi 1, Scaramuzzino 1, Poppi 1, Rossi 2. Los afiliados Honorio y Florencio Simoiz se encargan de proporcionar los vidrios, y Cristóbal la pintura.

—Por unanimidad se designa delegado al congreso extraordinario al ciudadano Silvio L. Ruggieri. Para el caso de que puedan concurrir dos, lo que resultará de la asignación de votos que debe hacer el C. E., se nombra también al afiliado Eduardo A. Cano. Por 9 votos se designa suplente a Juan P. Gramigna.

—Se resolvió no dar ningún mandato expreso a los delegados.

—Al tratarse el asunto Palacios, se da lectura previamente al manifiesto del grupo parlamentario, a la circular del diputado Palacios y a la número 17 del C. Ejecutivo que se refiere a dicho asunto. Por unanimidad se aprueba la siguiente declaración: "Leídas las notas del diputado Alfredo L. Palacios y del Comité Ejecutivo y el manifiesto del grupo parlamentario socialista, el centro resuelve expresar su solidaridad con este último por su reafirmación de repudio a la farsa del duelo.

"Y teniendo en cuenta que el C. E. no ha resuelto la separación del diputado Palacios, habiéndose limitado a dejar constancia de una situación de hecho prevista por los estatutos, estima que en esta emergencia su actitud ha sido correcta.

"Al mismo tiempo se formulan votos para que el próximo congreso extraordinario acepte el debate amplio que en su seno desea plantear el ciudadano Palacios sobre el hecho de su separación, como también el que pudiera suscitar cualquier centro sobre el resultado del voto general. Aunque este temperamento pueda significar un privilegio para el citado ciudadano, su admisión servirá para ratificar ante el concepto público la sana democracia, de disciplina y de amplia tolerancia que vivifica la marcha de nuestro movimiento político."

—Se acepta como afiliado a Alberto Banoni.

**EXALTACION DE LA CRUZ**

**Asamblea del 27 de mayo de 1915**

Presentes 8 afiliados.

—Se resuelve comunicar al C. E. del Partido que este Centro designa para hablar en los actos que se realicen pro derogación de las leyes antisociales, a los compañeros Félix Mileo y J. Julio Pereyra.

—El compañero J. Julio Pereyra presenta a la consideración de la asamblea, un estudio por el cual proyecta proposiciones al próximo II congreso extraordinario. Después de una amplia discusión fué aprobado.

—Se resuelve solicitar del grupo parlamentario bonaerense, o de la J. E. de la Federación, la publicación en folleto de los discursos pronunciados por los diputados Dickmann, Pascali y de Vicente, sobre "Antilextranjerismo, en la sesión del día 14 de mayo de 1915.

—El ciudadano Félix Mileo hace donación de la deuda que este centro tiene contraída con él, cuyo importe es

de \$ 36.15. Se resuelve pasarle una nota de agradecimiento.

—Se concede autorización a Félix Mileo para proceder al sorteo de la rifa que se le encomendó.

**Asamblea del 17 de junio de 1915**

Presentes 9 adherentes.

—La C. A. del centro, propone que se convoque a un "voto general" de afiliados de este centro sobre el artículo 48 de los estatutos.

—El compañero S. David pide que se agregue a dicho voto general, la apelación del diputado Palacios ante el próximo congreso. Se aprueba con el agregado. Se nombra una comisión compuesta de cuatro miembros, la cual deberá enviar las boletas y practicar el escrutinio del voto general en la asamblea del día 31 de junio, fecha en que vence el plazo para la emisión del voto.

—Se resuelve que el delegado de este centro ante el próximo congreso no lleve mandato imperativo.

—Se nombra delegados ante el II congreso extraordinario a los ciudadanos Félix Mileo y José Costanza, respectivamente.

**GENERAL SARMIENTO (San Miguel)**

**Asamblea del 4 de abril de 1915**

Asisten 12 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Nómbrase tesorero de la comisión de biblioteca a Juan Abruzzesi y vocal al ciudadano Laneri.

—Fíjase la fecha del 10 de mayo para la inauguración de la biblioteca.

—Se acuerda pedir informes al C. E. sobre la elaboración de un pan denominado "socialista".

**Asamblea extraordinaria del 10 de mayo**

Presentes 22 adherentes.

—Se aprueba el orden del día confeccionada por el C. E. para el congreso extraordinario.

—Declárase inaugurada la biblioteca del centro con los discursos pronunciados por el secretario general y otros afiliados.

**Asamblea del 11 de mayo de 1915**

Concurren 12 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Acuérdase contestar una carta del C. E. en que resuelve favorablemente una petición de este centro.

—Se acuerda informar al diputado Oddone sobre su pedido acerca del juego en esta localidad.

—Apruébanse los informes de tesorería y de la comisión de biblioteca.

—Se resuelve destinar los miércoles y sábados de 8 a 10 p. m. para lectura en la biblioteca.

—Acéptase a varios ciudadanos como nuevos afiliados.

**ISLA MACIEL**

**Asamblea del 15 de junio de 1915**

Asisten 10 adherentes.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se aprueba el balance desde enero hasta mayo

—Resuélvese estimular con empeño la lectura de "La Vanguardia" así como procurar el mayor número de suscriptores.

—Se acuerda contestar por carta a una invitación hecha por la F. S. Bonaerense, explicando la disminución de votos obtenidos en las elecciones de senador provincial realizadas en el mes de abril último.

—Se aprueba la resolución adoptada

por el C. E. en su reunión del 5 de junio, de que informa la circular núm. 17 del mismo, así como el manifiesto publicado por el grupo parlamentario socialista referente al asunto, y se encarga al secretario general para que haga público este acuerdo por medio de "La Vanguardia".

—La asamblea resuelve expresar su agradecimiento a los ciudadanos Angel M. Giménez, diputado nacional; José A. Mouchet y Domingo Alberto Bruno por la respectiva donación a la biblioteca de este centro del folleto "El trabajo nocturno de los panaderos", "La extensión universitaria y la filosofía positiva" y "Mi libro".

### ITUZAINGO

#### Asamblea del 30 de mayo de 1915

Presentes el 50 ojo de los cotizantes.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se aplaza la aprobación del balance por no hallarse revisado ni firmado.

—Incorpórase el ciudadano Clemente Maradona, afiliado del disuelto centro de Merlo.

—La F. S. B., en respuesta a una nota de este centro, remite varios informes sobre obtención de la ciudadanía. Se acuerda ponerlos en conocimiento de los interesados.

—Se acepta como afiliado nuevo a Francisco Cherabona.

—Se aprueba el informe de la C. A. por unanimidad y se acuerda remitirlo al Boletín para su publicación.

—El ciudadano Pascual Bertucci renuncia la tesorería por razones de trabajo. Se designa a Manuel Terradas para reemplazarle.

—Se resuelve solicitar de la J. E. de la Federación la impresión en hojas volantes del discurso del diputado Oddone sobre las ocho horas y salario mínimo.

—Discutidos los estatutos del Partido, se acuerda sostener el proyecto Cozzi-De Andrés salvo varias modificaciones y artículos nuevos, que se comunican al C. E.

—Designase para representar a este centro en el II congreso extraordinario del Partido a Alejandro Rodríguez como titular y a Manuel Terradas como suplente.

—Se acuerda tratar en una próxima asamblea el nombramiento de la comisión de biblioteca, nombre de la misma y el asunto periódico socialista local.

#### Informe de secretaria sobre el primer año de vida del Centro Socialista "Hijos del Pueblo"

Compañeros afiliados: El organismo directivo de esta sección del Partido, cumpliendo con disposiciones estatutarias, ha redactado la memoria que sigue a continuación, y que presenta a vuestra consideración. En el presente informe la secretaria ha tratado de atarcar en una forma sucinta la marcha de esta agrupación desde que se inició hasta la fecha, esforzándose siempre en mantener la mayor claridad de conceptos y evitando cuantas consideraciones parecieran superfluas. A ese fin ha dividido esta memoria en capítulos.

Las líneas que siguen son un bosquejo general de la vida del centro socialista de Ituzaingó. Es un estudio detenido de sus iniciativas, de su labor incesante y de sus progresos continuos.

Fundación.—Este centro fué fundado el 2 de mayo de 1914 por los ciudadanos Parellada, Goyaud, Rigo, De Rosa, Arena, Bertone, Carbonel, Betrame (J. M. y F.), Bertucci y De Paoli. Los tra-

bajos de organización fueron iniciados por el ciudadano Raúl A. Goyaud.

Primera comisión.—Quedó constituida como sigue: secretario general, Raúl A. Goyaud; de actas, Ramón Parellada; tesorero, Pedro De Rosa; vocales: P. Carbonel, J. De Paoli y V. Carbonel.

Nombre del centro.—En la segunda asamblea efectuada el 9 de mayo los afiliados dieron a esta agrupación el nombre de centro socialista "Hijos del Pueblo".

Afiliados al P. S.—Esta agrupación solicitó ingresar en el Partido Socialista en junio de 1914. Después de un cambio de notas con la secretaría del C. E., fué reconocida como sección del P. S. el 19 de agosto de 1914 y empezó a cotizar en la caja central en el mismo mes.

Primer local de secretaría.—Durante los cinco primeros meses este centro instaló provisionalmente su secretaría en casa del afiliado Goyaud. Con fecha 28 de septiembre instalóse en un local independiente.

Centro o subcomité.—A principios del mes de junio el C. S. de Morón envió una delegación para proponer que esta agrupación se constituyera en subcomité del centro de Morón. Reuniónse una asamblea para tratar esa proposición y, después de un ordenado debate, resolvió por unanimidad rechazar la proposición del C. S. de Morón.

Actuales organismos dirigentes.—En los momentos actuales las comisiones y cargos del centro están desempeñados por los afiliados que siguen: comisión administradora: secretario general, Ramón Parellada; de actas, Raúl A. Goyaud; tesorero, Manuel Terradas; vocales: Juan Crascans, Pascual Bertucci, Luis Bandrillard y José Rodríguez.

Comisión revisora de cuentas: ciudadana María Verdaguer y ciudadano Rogelio Rodríguez.

Encargados del despacho de pan: señorita Rosalía Verdaguer y Manuel Terradas.

Corresponsal de "La Vanguardia", Raúl A. Goyaud; agente de "La Vanguardia", Ramón Parellada (hijo).

La C. A. ha efectuado desde su constitución 18 reuniones.

Asambleas.—Desde su fundación este C. S. ha celebrado 10 asambleas ordinarias y dos extraordinarias.

Corresponsalía de "La Vanguardia"—Se han remitido a "La Vanguardia" 24 correspondencias: 15 para la sección "Actividad Socialista", 7 para "Información General" y 2 otras secciones.

Afiliados.—El C. S. está constituido por 27 vecinos de la localidad, cuyas profesiones y oficios se reparten así: agricultores 11, zapateros 4, panaderos 1, gráficos 1, ferroviarios 3, modistas 1, planchadoras 1, empleados 1, periodistas 1, carpinteros 1, peluqueros 1, albañiles 1.

Estos afiliados hallanse distribuidos entre Ituzaingó, Castelar, Villa Ariza, Ramos Mejía y Merlo.

Conferencias.—El C. S. de Ituzaingó ha efectuado los siguientes actos de propaganda y educación: conferencias de protesta, 2; de propaganda electoral, 3; sobre otros asuntos, 1, y conferencias familiares, 4. Total: 10.

Las conferencias familiares se efectuaron en el local de secretaría y estuvieron a cargo del ciudadano A. Rodríguez. El conferenciante desarrolló en ellas temas de actualidad y cuestiones doctrinarias. Los demás actos de propaganda se efectuaron en la plaza pública. Prestaron su concurso los siguientes oradores: Renato D. Cozzi, Nemesio Aristimuño, A. Rodríguez, J. Rodríguez, R. A. Goyaud, J. B. Balliño, Z. Valbuzzi, José Franco del Jesús, Hector L. Coci-

no, Jazmín Cueto, F. Di Tella y el diputado Oddone.

Impresos de propaganda.—Hasta la fecha el centro "Hijos del Pueblo" ha fijado en las paredes 2.450 carteles de propaganda y ha repartido alrededor de 1.000 hojas volantes.

Movimiento de tesorería.—La suma total de entradas y salidas de tesorería ha sido como sigue: entradas, \$ 171.25; salidas, \$ 172.15. En las salidas figura la suma de \$ 37.40 que defraudó el ex afiliado Pedro De Rosa.

Biblioteca.—Aumenta lentamente. Actualmente cuenta con numerosos libros y folletos. Los afiliados concurren con asiduidad a la misma.

Correspondencia.—Este centro ha recibido 143 notas, de las cuales 19 de la F. S. B., 15 del C. E. y las restantes de agrupaciones operosas. A su vez la secretaría ha remitido 74 notas y 150 circulares.

Subscripciones a "La Vanguardia"—La secretaría del centro socialista se ha puesto de acuerdo con la administración de "La Vanguardia" a fin de que envíe a varios afiliados del centro el diario durante un mes a modo de ensayo. Si esos compañeros no abonaron el primer recibo se les suspenderá el envío. Varios de esos ciudadanos han manifestado que aceptaban continuar recibiendo "La Vanguardia".

La venta de pan.—A raíz de la resolución de los dueños de panaderías de aumentar escandalosamente el precio del pan, el centro "Hijos del Pueblo" resolvió adquirir ese artículo en grandes cantidades en la capital y venderlo a precio de costo en la secretaría del centro. Esta iniciativa despertó gran entusiasmo, y a pesar de que las panaderías resolvieron entonces rebajar sus precios, alcanzó un éxito grandioso. Acordóse entonces, para satisfacer la creciente demanda, organizar el reparto a domicilio por todos los radios del pueblo. Actualmente el pan del centro socialista se distribuye en Ituzaingó, Villa Ariza, Castelar y lado este de Merlo.

La venta en el local está a cargo de la afiliada señorita Rosalía Verdaguer y el reparto a cargo del compañero Manuel Terradas.

La venta total desde su fundación hasta la fecha ha sido como sigue: del 28 de septiembre al 31 de diciembre de 1914 se vendieron 18.750 kilos, que importaron \$ 3.150; en enero se vendieron 6.100 kilos, por valor de 1.342; en febrero 5.200 kilos, por valor de 1.352; en marzo 5.210 kilos, que importaron \$ 1.354.40; en abril 6.730 kilos, por valor de \$ 1.523.20, y en mayo 7.020 kilos, que importaron \$ 1.684.80. En total se vendieron 47.981 kilos de pan blanco por valor de \$ 10.649.16.

Habiéndose vendido a razón de 6 centavos más barato que en las panaderías locales, ello da una diferencia global de 2.878.86. Es decir que, gracias a la iniciativa de los socialistas de Ituzaingó el vecindario ha hecho una economía de \$ 2.879 en pocos meses, al comprar el pan en el centro socialista.

Periódico Socialista.—Bajo este título la C. A. termina su informe estudiando la posibilidad de editar un periódico, órgano del centro socialista "Hijos del Pueblo". Declara haber recibido proposiciones de una casa impresora para imprimir una revista de 12 páginas por 30 \$. Aconseja se designe una comisión para que estudie el asunto y presente un informe al respecto. — Ramón Perellada, secretario general.

Ituzaingó 16 de junio de 1915.

#### LA PLATA (Secciones 1a. y 4a.)

#### Asamblea del 6 de mayo de 1915

Se aprueban el acta de la asamblea

anterior, igualmente el informe de la junta administrativa, el de la comisión de biblioteca y el del comité electoral.

—Aceptase como afiliados nuevos a Carlos Ortiz y Enrique B. Mercerat.

—Se resuelve dejar constancia de que si en las últimas elecciones realizadas no hubo fiscales en todas las mesas de la sección 1a., ha sido porque los afiliados a este centro tuvieron que fiscalizar, en gran número, en las secciones 3a. y 2a., en las cuales estaban inscriptos. Esto último no indica que en este Centro la mayor parte de sus afiliados sean de otras secciones, sino que en ese caso se trataba de elecciones a verificarse de acuerdo con el padrón nacional (a pesar de ser provinciales), y los centros socialistas de La Plata, y principalmente el de la 1a. y 4a., tienen afiliados que le pertenecen, en realidad, de acuerdo con las secciones municipales.

#### LA PLATA (sección 3a.)

##### Asamblea extraordinaria del 29 de mayo

13 afiliados presentes.

—Se aprueba en general y en particular el despacho de la comisión reformadora de la carta orgánica de este centro, nombrada en la asamblea del 29 de enero último.

##### Asamblea extraordinaria del 30 de mayo

Asisten 9 afiliados.

—Se aprueba la moción de apoyar el despacho de la mayoría de la comisión reformadora de los estatutos del Partido.

En seguida son aprobadas sucesivamente las mociones publicadas en el suplemento al número 12 del Boletín.

##### Asamblea del 5 de junio de 1915

Presentes 15 adherentes.

—Se aprueban las actas correspondientes a las asambleas del 8 y 29 de mayo, aplazándose la del 30 del mismo mes.

—Apruébanse los informes de la J. A. y de la comisión de biblioteca y los balances correspondientes a marzo y abril.

—Se acepta como afiliados nuevos a J. Gilberto Guillaumondegui y Enrique Saubaud.

—Resuélvese suspender la velada proyectada para el día 10 del corriente, debido a la agitación del Partido con motivo del proyecto pro derogación de las leyes antisociales.

—Se da de baja a J. Cuomo como delegado al comité de propaganda gremial, nombrándose en su reemplazo a N. Damiá.

—Por 10 votos y un abstenido se resuelve publicar en "La Vanguardia" lo siguiente: "El centro de la sección 3a., en asamblea de la fecha, resuelve: dejar públicamente constancia de que el diputado Alfredo L. Palacios está fuera del Partido, y que la renuncia de su banca en la cámara se impone, por exigirlo así los altos ideales del mismo y por considerar que su actitud en el duelo últimamente provocado por él, constituye un reto a la voluntad manifestada en voto plebiscitario, libre y consciente, por los adherentes de toda la república, y como una flagrante violación reiteradamente manifestada a los principios que sustentamos".

#### LAS FLORES

##### Asamblea del 10 de abril de 1915

Presentes 8 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Resuélvese festejar el 1o. de Mayo realizando una manifestación y conferencia en la plaza pública; solicitar del

C. E. la designación del diputado Alfredo L. Palacios para dicha conferencia; invitar a las sociedades gremiales y redactar un manifiesto convocando al pueblo, quedando para la próxima asamblea la redacción y confección del programa.

—Se acuerda enviar circulares solicitando libros para la biblioteca y activar los preparativos para inaugurarla.

—Aceptase como nuevo afiliado a Luis Bassi.

##### Asamblea del 17 de abril de 1915

Presentes 7 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se resuelve, en vista de no poder conseguir salón para festejar el 1o. de Mayo por el elevado precio, dirigirse al Comité Ejecutivo anulando nuestro pedido anterior de orador.

#### LOMAS DE ZAMORA

##### Asamblea del 11 de mayo de 1915

Presentes 11 afiliados.

—El secretario informa de la defunción del afiliado Juan Roderico y del pésame enviado a la familia del extinto. La asamblea se pone de pie en homenaje al que fué un activo compañero.

—Se deja cesante en la comisión al ciudadano Manuel Z. De Odor por no tener las actas al día, nombrándose en su reemplazo a M. Marsicano.

—Se da lectura a una nota enviada por la F. S. B. preguntando el porqué de la disminución de votos en la última elección, resolviéndose contestar por nota.

—Aceptase como nuevo afiliado a Julio Nogales.

—Se resuelve el cambio del local a la calle Laprida 254.

##### Asamblea del 11 de junio de 1915

Presentes 12 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance de mayo.

—Se nombra delegados al II congreso del Partido a Carlos Pascali (titular) y a Vicente Molino (suplente).

—Al delegado se da el siguiente mandato imperativo: 1o. Que abogue para que se le conceda la palabra al diputado Alfredo L. Palacios; 2o. que el delegado apoye el artículo incorporado a los estatutos por el voto general; 3o. que de la mejor forma que lo indiquen las circunstancias pida al diputado que exprese su franca opinión sobre todos los artículos de nuestros estatutos; que en caso que la respuesta del diputado Palacios no sea de franco respecto a la disciplina del Partido, vote por el mantenimiento de la resolución del C. E.

—Se acepta como afiliados nuevos a Enrique Fuster y Marcelo Dies.

—Se integra la C. A. con los ciudadanos Vicente Molino, secretario general (reelecto) y Zoilo Barvaldo, vocal.

—La comisión nombrada para recoger datos en la asamblea anterior y redactar una nota para el centro de la 14a. (capital) sobre el afiliado Emilio P. Corbieri se explide; se aprueba la nota por unanimidad y se envía por secretaría.

#### LOS HORNOS (Bernal)

##### Asamblea del 18 de mayo de 1915

Se aprueba el acta de la anterior.

—Sobre una nota de la Federación S. Bonaerense en la que pregunta las causas de que algunos ciudadanos afiliados no estuviesen empadronados, se acuerda contestarle, al mismo tiempo que dar un voto de censura a los que no cumplieron ese deber cívico.

—Ante los cargos que hace el periódico "La Voz del Obrero", se trata de si el centro debe rebatirlos, acordándose pasar el asunto a la comisión directiva.

—Se aprueba el balance, el cual arroja un déficit de \$ 60.

#### LOS TOLDOS (G. Viamonte)

##### Asamblea del 18 de mayo de 1915

Asisten 18 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Nómbrese administrador de nuestro semanario "La Aurora" al ciudadano Francisco Basso.

—Se aprueban las cuentas de la comisión pro fiesta 1o. de Mayo, que dejan un déficit de \$ 15.40.

##### Asamblea del 27 de mayo

Presentes 20 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Sobre una circular de la Federación de la Provincia, acuérdase tomar en cuenta su contenido.

—Se resuelve efectuar una conferencia para la segunda semana del mes de abril, en la que hará uso de la palabra el diputado R. Rodríguez de Vicenta.

—Acuérdase poner al día este centro con el C. E. para poder enviar delegado directo al II congreso extraordinario del P. S.

#### MAIPU

##### Asamblea del 1o. de junio de 1915

Asisten 12 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—A Angel Busnelli se le concede pase para el centro de Ayacucho.

—Resuélvese entrevistar a dos afiliados morosos.

—El centro de Ayacucho remita 20 números de una rifa a beneficio de su biblioteca, quedando encargado de girar el importe Francisco R. Dioru.

—Aceptase como afiliado nuevo a Aniceto García.

—Se acepta la donación que hace José Costoya de una percha para el centro.

—Resuélvese comprar seis sillas por medio de una cooperación entre todos los compañeros.

##### Asamblea del 8 de junio de 1915

Asisten 14 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Aceptase la renuncia de Juan Aquila.

—Apruébanse las cuentas del mes de mayo.

—Se resuelve llevar un registro de los adherentes que concurren a cada sesión.

—Por unanimidad se nombra a Modesto Camino Lizaur para que represente a este centro en el próximo congreso extraordinario del Partido.

#### MAR DEL PLATA

##### Asamblea del 11 de mayo de 1915

Presentes 16 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance.

—Aceptase el ingreso de Teodoro Bronzini, Elías López y José M. García.

—Se aprueban el informe y el balance de la comisión del 1o. de mayo.

—Se aprueba la reforma de los estatutos de la biblioteca.

—Nómbrese a dos miembros del comité pro presos.

—Se designa una comisión para el estudio de una cooperativa de pan, de carácter obrero.

—Elígese secretario general del centro a Ramón Alvarez y secretario de actas a Gaudencio Oraxi.

**Asamblea del 22 de mayo de 1915**

Presentes 23 afiliados.

—Se discuten los informes de las comisiones para la reforma de los estatutos del Partido.

—Facúltase a la C. A. para la organización de los cursos de contabilidad y teneduría de libros para adultos, en el local del centro.

—Se aprueba el informe de la comisión de cooperativa de panadería, aplazando la implantación para mejor oportunidad.

**Asamblea del 6 de junio de 1915**

Presentes 22 afiliados.

—Se aprueban dos actas del mes de mayo.

—Acéptase el ingreso de Favorino López, Manuel Trabadelo y Marcelo Acosta.

—Se aprueba el balance de mayo.

—Nómbrese revisores de cuentas para junio a A. Merega y A. Liberatore.

—Informa el tesorero de algunos afiliados que no careciendo de trabajo, son sin embargo, morosos. Se aprueba por mayoría una moción de observancia de los estatutos que establece claramente que el afiliado que no abone sus cuotas durante tres meses sin causa justificada quedará dado de baja.

—Se posterga para la próxima asamblea la renovación de la C. A. y se encarga a la misma la organización de actos de protesta en contra de las leyes social y de residencia.

—Nómbrese delegado titular para el II congreso extraordinario del Partido a D. Rizzo, y suplente a Gabriel Jordán.

—Se aprueba por unanimidad la moción siguiente: "Que llegado el caso de concederse apelación en el congreso al diputado A. L. Palacios, se vote por su expulsión y por la aprobación del art. 48 de los estatutos ya incorporados por el voto general".

—Se autoriza al delegado al congreso para que sostenga la conveniencia de concurrir a las elecciones presidenciales con candidatos propios y un vasto programa.

—Se aprueba por unanimidad una moción que dice: "Que el Partido Socialista, al concertar la paz en Europa, intervenga enérgicamente para que se establezca el libre cambio entre las naciones, por ser esta la mejor medida para la cordialidad entre los pueblos".

—Se faculta a la C. A. para investigar un asunto relacionado con un ciudadano actualmente en Castellí.

—Acuérdase tomar medidas para tratar de dar impulso al diario "La Vanguardia".

—Autorízase al tesorero para invertir hasta la suma de \$ 10, para pintar las paredes interiores del centro social.

**OLAVARRIA****Asamblea del 15 de mayo de 1915**

Presentes 21 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Acéptase como afiliados nuevos a Wenceslao Morini, Agustín Brossi y Francisco J. Belén.

—Sobre la circular núm. 10 del C. E., se resuelve invitar a los afiliados a subscribirse a "La Vanguardia" y activar su difusión.

—Apruébanse el balance general y el de 10. de mayo, con déficit de \$ 39.65.

El secretario general lee su informe, que es aprobado por mayoría.

—Nómbrese la nueva comisión administrativa, que queda así formada: secretario general, Juan N. Daneri; de actas, Eduardo Dalmas; tesorero, David Bartolomé; vocales: Francisco Moscardí, Natalio Giani, Vicente Cuvino y Juan B. Duaini; revisores de cuentas: Gui-

lermo Rublo e Ignacio Usabarrena.

—Por renuncia de José N. Daneri, designase corresponsal de "La Vanguardia" a Dante Mori.

—Se acuerda una amnistía para los afiliados atrasados en sus cotizaciones, los que deberán ponerse al corriente antes del 30 de junio de 1915.

**PIGUE****Asamblea del 3 de junio de 1915**

Presentes 12 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Nómbrese delegados directos al II congreso extraordinario del Partido a Juan A. Catalá, titular y suplente a Miguel Tablar.

—Resuélvese convocar a asamblea para el 26 del corriente, para tratar el balance y el asunto congreso.

**QUILMES****Asamblea extraordinaria del 30 de marzo de 1915**

Se de lectura de una nota de la Federación Provincial, invitando al centro a nombrar delegado a la convención de Tolosa. Se resuelve concurrir, y se nombra delegado al ciudadano Nicolás Bottari. Se pasa a designar el candidato que sostendrá el centro y resulta elegido el ciudadano Alejandro García.

**Asamblea seccional del 6 de abril de 1915**

Presentes 12 afiliados de Quilmes y 3 del centro de Los Hornos.

—Apruébase el balance del comité electoral, previas varias observaciones, por 8 votos a favor, 3 en contra y 3 abstenciones.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—El secretario del comité electoral informa de la labor desarrollada en los últimas elecciones, siendo aprobada.

—Resuélvese que los revisores de cuentas de "El Ariete", lo sean también del comité electoral.

—Se tratan las modificaciones al estatuto del comité electoral. Se aprueban en general y en particular.

—Renuévase el comité electoral, siendo elegidos los ciudadanos Nicolás Bottari, Luis Ricagno y Jerónimo Casazza.

—Se resuelve enviar una copia de las modificaciones del estatuto a los centros de Bernal y Los Hornos.

**Asamblea del 13 de abril de 1915**

Se recibe una comunicación del centro socialista de Bernal pidiendo copia de las actas de las dos últimas asambleas seccionales. Se resuelve notificarle que debe solicitarlas al comité electoral y a la dirección de "El Ariete".

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Nómbrese una comisión de tres miembros para que estudien los proyectos de estatutos de la mayoría y del centro de La Plata 1a. y 4a., y presenten un informe en la próxima asamblea, recayendo los nombramientos en los ciudadanos Nicolás Bottari, León E. Belcu y José D'Annunzio.

—No se aprueba el balance por no estar revisado.

—Se integra la comisión administrativa con el ciudadano Casazza, y la revisora de cuentas con Angel Rocas y José Dorato.

—Resuélvese conmemorar el 10. de mayo con una conferencia pública, encomendándose a la comisión administrativa su organización.

—Se acepta la renuncia de secretario del Ateneo Popular y de afiliado, presentada por Luis Santa María. Se elige

en su reemplazo al ciudadano Bottari.  
—Acuérdase dejar el actual local.

**ROJAS****Asamblea extraordinaria del 27 de mayo de 1915**

Presentes 9 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Por no disponer ya de tiempo para estudiar ciertas proposiciones a presentar al congreso, la asamblea resuelve no enviarlas.

—Se resuelve por mayoría que este centro envíe delegado al próximo congreso en contra de los votos de H. Donigris y F. Scheinlari y un abstenido.

—Se designa al ciudadano Pedro Guazoz para delegado al congreso, siempre que dicho ciudadano se costee los gastos que se le originen, lo cual acepta el designado.

—Se acuerda pedir circulares-carteles de los ofrecidos por el C. E. sobre las leyes de orden social y residencia y al mismo tiempo un orador para realizar un mitin de protesta sobre las mismas leyes.

**Asamblea extraordinaria del 13 de junio de 1915**

Presentes 9 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se leen cartas de la F. S. B., que se resuelve contestar por secretaría.

—Por unanimidad se aprobó la disposición tomada por el C. E., sobre el asunto Palacios por cuanto esa disposición adoptada está de acuerdo con los estatutos del Partido. Pero seis de los afiliados presentes manifestaron su desagrado por el artículo 48 de nuestros estatutos, sin dejar, no obstante, de condenar el duelo.

—Resuélvese que en una próxima asamblea se cambie la mitad de la comisión.

**SALTO****Asamblea del 10. de junio de 1915**

Presentes 8 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—El secretario informa que, previo acuerdo de la comisión administrativa, había encargado la construcción de un mueble para la biblioteca. Se aprueba la adquisición, previa discusión acerca del precio y condiciones del mueble.

—Se resuelve enviar por correo a todos los afiliados el Boletín oficial del Partido, y repartir folletos conteniendo los discursos sobre leyes impositivas y presupuesto de 1915, pronunciados por los diputados Dickmann y Oddone, reparto que se hará extensivo a los propietarios de trilladoras en la localidad.

—Acuérdase fijar avisos anunciando la aparición de "La Vanguardia" los lunes y exhibirlos en algunas casas de comercio.

—Se resuelve mandar un delegado de este centro al II congreso extraordinario del Partido.

**SAN FERNANDO****Asamblea del 17 de junio de 1915**

Presentes 12 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se resuelve: que consta en las actas el nombre del autor de cada moción que se apruebe.

—Solidarizarse con el C. E. y el grupo parlamentario en el asunto Palacios, haciendo constar que este centro hubiera pedido la renuncia del C. E. en el caso de que éste no hubiera cumplido con lo dispuesto en los estatutos referente al duelo, y enviar nota de esta resolución a "La Vanguardia" y al centro de Gral. Sarmiento.

—Nombrar una comisión compuesta por los afiliados: Villagrán, Pereira, Halket y M. Ferrari, para que gestionen la naturalización de los afiliados extranjeros y el empadronamiento en esta ciudad de los afiliados inscritos en otras localidades y que pertenecen a este centro.

—Renovar la C. A., reeligiendo a los camaradas Pereira y Merlo y reemplazando a T. Darres por Pablo Ferrari, todos por un año.

—Realizar una conferencia pública en la plaza Mitre, el domingo 27, secundando la agitación del Partido contra las leyes antisociales.

—Invitar al tesorero de la comisión de fiesta para que entregue a la C. A. el balance de la fiesta del 10 de mayo.

—Que el delegado al congreso del Partido sostenga que éste debe presentarse a la elección presidencial con una fórmula propia, la cual, así como la plataforma electoral, deben elegirse por voto general.

—Que los delegados al congreso de este centro no lleven mandato imperativo, quedando a su criterio la forma de pronunciarse con respecto a la guerra y a la Internacional.

—Nombrar delegados al próximo congreso a Leonardo B. Halket, como titular, y a Mariano Ferrari como suplente.

—Dar de baja a Eugenio Ghioto por moroso y disolvente, y a Bernardo A. Maresca por dirigir una publicación deshonesta.

—Dar de alta como afiliado nuevo al ciudadano Pedro Cheza.

#### SAN MARTIN

Memoria y balance anual correspondiente al periodo de agosto a diciembre de 1914

A los afiliados:

En nombre de la C. A. me es grato elevar la primera memoria y balance anual de este centro, y al hacerlo debo manifestar que si la obra realizada no ha sido lo que se deseaba, se debe a que este centro se fundó en una época de intensa crisis económica que aun perdura, siendo por consiguiente sus recursos tan escasos que apenas han alcanzado para sostener la agrupación, y también por faltarnos elementos propios y afiliados disponibles para la difusión de nuestras ideas en forma más o menos regular.

Pero a pesar de todos los inconvenientes con que hemos tropezado, este centro se encuentra al finalizar su primer periodo en la más completa independencia económica y al mismo tiempo ha realizado una activa propaganda, cuyos resultados habrán podido apreciar los afiliados.

Debo hacer constar que la C. A. ha observado siempre la mayor economía, pues desde la fundación del centro no se ha gastado un solo centavo para funcionamiento de la secretaría, pudiéndose comprobar esto con solo revisar los libros de tesorería.

Creo innecesario entrar en mayores consideraciones, pues, con el detalle que inserto a continuación, podrán darse cuenta exacta los afiliados del movimiento habido en este centro durante el periodo citado.

**Constitución del centro.** — El día 19 de julio de 1914, por iniciativa de los centros de Santos Lugares, Caseros y V. Ballester, el diputado Adolfo Dickmann y el ciudadano José Piñero (hijo) dieron una conferencia en el local de la sociedad "La Fraternidad", aprovechándose ese acto para la fundación del centro, quedando éste constituido con 30 adherentes, siendo reconocido por el C. E. N. en agosto de 1914.

En el mismo día se nombró la C. A., agregándose a ésta dos afiliados del centro de V. Ballester para asesorar a la nueva comisión por algunos días.

**Movimiento de afiliados.** — Fundadores, 30; ingresados en septiembre, 14; ídem en noviembre, 12; con pase de otros centros, 5. Total, 61.

**Cotizaciones.** — Los afiliados han cotizado regularmente hasta octubre, pero en estos meses nos veremos obligados a dar de baja a algunos por morosos.

**Locales.** — Las primeras reuniones se celebraron en el local de "La Fraternidad", pero luego, por ofrecimiento del compañero Manuel Suárez, la C. A. se reunió en su casa hasta el mes de octubre, fecha en que alquilamos el amplio local que hoy tenemos y que nos veremos obligados a dejar por exigirlo así el estado económico por que atraviesa el centro.

**Muebles y útiles.** — Hasta la fecha este centro no dispone de muebles salvo algunos de poco valor, pues, los que tiene han sido prestados por varios compañeros hasta que la situación económica del centro permita la adquisición de otros.

**Suscripciones y fiestas.** — En el acto de la fundación del centro se recolectaron para sufragar los primeros gastos \$ 23.85. — El día 7 de noviembre, de acuerdo con el centro de V. Ballester, dimos una función teatral y conferencia en el teatro Sociedad Italiana, prestando su desinteresado concurso el cuadro flo-dramático del centro de V. Ballester. En uno de los intervalos disertaron la compañera Margarita C. de Cavalluci y el doctor Fernando de Andrés.

El beneficio sacado en esta fiesta no fué muy grande, pero en cambio puede afirmarse que fué una provechosa jornada de propaganda.

**Asambleas y reuniones de la C. A.** — Durante este periodo se han celebrado 5 asambleas generales y 20 reuniones de la C. A. Esta última se reúne todos los jueves y con marcada puntualidad.

**Disciplina.** — Este centro aún no se ha visto obligado a tomar ninguna medida disciplinaria, existiendo entre sus adherentes la más completa cordialidad.

Los afiliados no deben olvidar que al continuamos obrando en esta forma podemos esperar buen resultado de nuestra acción.

**Correspondencia.** — La correspondencia se ha atendido en debida forma, manteniéndose continuas relaciones con los demás centros de este Partido, C. E. y Federación Provincial.

**Conferencias.** — Además de las que ya he enumerado se realizaron las siguientes:

Agosto 6: Ante un público de más de 700 personas disertaron los ciudadanos Carlos Pascali, José L. Pena y Manuel Ramírez.

Octubre 25: Público 300 personas, hablaron el doctor Fernando de Andrés, Vicente Rosaenz y M. Ramírez.

Noviembre 15: En nuestro local social ante un público de 300 personas, hablaron el doctor Juan B. Justo y el ciudadano José L. Pena.

**Campaña electoral.** — Este centro, de acuerdo con los de V. Ballester, Santos Lugares y Caseros, intervino en la elección municipal del 29 de noviembre, con candidatos propios. El resultado fué de 104 votos para nuestra lista, explicándose el exiguo resultado obtenido por el fraude y demás mañas puestas en juego por los oficialistas para restarnos fuerzas. Durante esta campaña electoral se realizaron, además de las conferencias que ya mencioné, otras en las villas circunvecinas ante un público numeroso.

**Comité electoral.** — Para unificar la acción de los cuatro centros de este par-

tido se constituyó con anterioridad a las elecciones del 29 de noviembre y por iniciativa del centro de Caseros, un comité electoral formado por dos delegados de cada centro. Aunque no muy bien, este comité cumplió con su cometido.

**Biblioteca.** — A pesar de todos los esfuerzos realizados por los compañeros hasta la fecha, no ha sido posible dotar a este centro de una biblioteca, pero abrigamos la esperanza de que esto ha de llevarse a cabo en breve.

Existen en un pequeño mueble prestado por un afiliado, algunos libros y folletos donados por nuestros legisladores y afiliados.

**Conversaciones familiares.** — Este inteligente sistema de propaganda fué iniciado en este centro desde tres o cuatro meses atrás, con buen resultado; pero luego por indiferencia quedó suspendido y hasta la fecha no se ha vuelto a poner en práctica.

**Balance general.** — El movimiento de caja según los libros de tesorería ha sido el siguiente: entradas, \$ 196.65; salidas, 184.99; saldo efectivo en caja, \$ 11.66.

En la creencia de haber cumplido con nuestro cometido, queda de Vds. en nombre de la C. A. — M. Barcela, secretario general.

Mayo de 1915

#### SAN NICOLAS

Asamblea del 9 de mayo de 1915

Presentes 14 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—La asamblea hace notar su desagrado por haber incluido los ciudadanos R. D. Masi y J. Sironi en el manifiesto publicado con objeto del 10 de mayo, la invitación directa al comercio a adherirse a la fiesta.

—Se aprueban los balances de marzo y abril.

—El ciudadano Luis E. Berisso, renuncia su cargo de tesorero de la C. A., por impedirle su estado de salud desempeñarlo. Nómbrase en su reemplazo a Juan Sivori.

—Reconsiderase la resolución anterior de no pagar los carnets al C. E., por que todos los centros los pagan.

—Sobre una nota del diputado Oddone pidiendo informes para una interpeleación, queda autorizada la C. A. para remitirlos, como asimismo al diputado Pascali algunos otros.

—La C. A. informa de lo realizado el 10 de mayo y presenta un plan, por el cual, el centro realizará una serie de cuatro conferencias trimestrales, como obtenga oradores; la primera en el mes actual o a principios de junio, en cuanto el diputado R. de Vicente pueda prestar su concurso para lo cual ya ha sido invitado; y proponiendo se cobre al C. E. los gastos hechos para el 10 de mayo. La asamblea acepta y autoriza a la C. A. a que realice los trabajos pertinentes.

—Por haberse ausentado de la localidad y por no ser satisfactorios los informes obtenidos, se anula la solicitud de adhesión presentada por José Masó.

Asamblea extraordinaria del 24 de mayo de 1915

Presentes 10 adherentes.

—Apruébase el acta de la anterior.

—Se aprueban proposiciones para el próximo congreso.

—Léese una comunicación enviada a R. de Vicente, y acuérdase enviarle otra invitándole a venir un día antes para visitar algunas instituciones.

—Acuérdase imprimir 1.000 manifiestos.

—El ciudadano R. D. Masi envía su renuncia del cargo de secretario general

en virtud de que no le permiten sus ocupaciones concurrir a las reuniones. Se rechaza por unanimidad.

#### Asamblea del 10. de junio de 1915

Presentes 13 afiliados.

—Apruébanse el acta de la anterior y el balance de marzo último.

—Acuérdase pagar con dinero del centro un peso noventa centavos como franco de varios volúmenes enviados por la cámara de diputados.

—Por morosos dase de baja a Bernardo Merdorf (hijo), Domingo Tilli, A. Tarantini, M. López Suárez, Juan Kunot y F. Alzaga.

—El afiliado Carlos Del Forno solicita el local social para celebrar una reunión a objeto de formar un club de football. La C. A. lo había concedido para que lo ocuparan cualquier día excepto los lunes; la asamblea resuelve que cuando lo quieran ocupar deben solicitarlo de antemano por nota, autorizando a la C. A. para concederlo.

—Se designa a Juan Sironi para presentar el orador en la conferencia a realizarse el 6 del corriente, y al mismo, más Higinio Silveyra y Florencio Calica para formar la comisión de recepción, y se confirma a los indicados para fijar los carteles.

—Eulogio Fernández solicita adhesión; se pedirán informes al centro de la 4a., capital, de donde procede.

#### TALLERES

##### Asamblea del 19 de mayo de 1915

Presentes 27 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Acéptase como nuevos afiliados a Teodoro Ferrino, Luis Lemoine y Juan Rufino.

—Se aprueba la siguiente moción: "El centro socialista de Talleres no se hace solidario con la resolución tomada por la C. A. sobre una supuesta actitud de la C. A. de la cooperativa de consumos "La Internacional".

##### Asamblea del 18 de junio de 1915

Presentes 22 afiliados.

—La C. A. del centro presenta su renuncia colectiva, con excepción del ciudadano Alejandro R. Comelli, siendo rechazada por unanimidad.

—Apruébase el acta de la anterior.

—Se acepta como nuevos afiliados a Andrés Stagnaro y Cayetano Franco.

—Acéptanse las causas por las cuales la Federación Bonaerense solicita postergar el próximo congreso provincial.

—Se da de baja por morosos a Ambrosio Longoni, Manuel Fernández, Carlos Acelli, Luis Dándolo, Juan Stagnino, Humberto Santos, Enrique Navarro, Patricio Milano, José Pedemonte y Santos Sassi.

—Nómbrase delegado al próximo congreso extraordinario al ciudadano, Domingo Besasso, diputado provincial.

#### TIGRE (Subcomité de las Islas)

##### Asamblea del 23 de mayo de 1915

Presentes 12 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance correspondiente al mes de abril.

—Renuévase la mitad de la C. D., recayendo los nombramientos en los ciudadanos Sixto Tricerri, Francisco Cichetti (reelectos) y José Velarde, tesorero y vocales respectivamente.

—La comisión encargada de confeccionar la carta orgánica del centro, presenta su trabajo, que se aprueba sin alteración.

—Se aplaza para la próxima asamblea tratar sobre los estatutos del Partido, y

la designación de delegado al próximo congreso extraordinario.

—Dase de baja por morosos a Franz Bousquet, Francisco Guisani y Miguel Uranga.

#### VILLA BALLESTER

##### Asamblea del 9 de junio de 1915

Presentes 14 afiliados.

—Se aprueban las actas de asambleas anteriores.

—El balance de Mayo no se aprueba por no estar revisado.

—El Periódico "Tribuna Popular" de San Martín, solicita se le envíen las resoluciones de asambleas de este centro, así como otras noticias para su sección política. Se accede, pero antes se desea recibir algún número de ese periódico.

—Referente a la circular núm. 12 del C. E., se acuerda que la C. A., haga lo necesario para recoger firmas.

No se celebrará conferencia porque el centro de San Martín la efectúa el día 13, y no se cuenta con orador.

—Se resuelve que el ciudadano Castellani acredite al nuevo secretario general ante C. E., y la Federación.

—En la renovación de la C. A., resultan nombrados los ciudadanos J. Rey, (reelecto) y M. López.

—En reemplazo de R. Dessort, delegado al comité electoral, es elegido J. B. Volpi.

—El asunto Vila - Castellani es aplazado por no estar preparado el informe.

—El secretario general informa que habiendo convocado a asamblea extraordinaria para la aprobación de los estatutos del Partido sólo concurrieron nueve afiliados.

—Se resuelve esperar la contestación del ciudadano Cun, respecto a su atraso en el pago de cuotas.

#### PROVINCIA DE CORDOBA

##### CAPITAL

##### Asamblea del 12 de mayo de 1915

Asisten 13 afiliados.

—Se da de baja por morosos a Lucas Sebastián, Federico Salomone Dávila y Vicente Gómez y se acepta la renuncia de José Manuel.

—Se posterga las solicitudes de ingreso de tres ciudadanos, por no hallarse presentes.

—Con carácter permanente, se resuelve: que todo solicitante de ingreso en el Partido deberá presentarse a la asamblea en que se dé cuenta de su solicitud.

—Se posterga el balance de caja.

—Al tratarse el informe de la biblioteca, y por tomar parte en la votación los miembros de la comisión bibliotecaria, se produce un largo debate, sin llegar a ningún acuerdo.

##### Asamblea del 23 de mayo de 1915

(Continuación de la anterior)

Asisten 14 afiliados.

—Se acuerda por votación no computar los votos de los miembros de la comisión bibliotecaria en la discusión pendiente sobre el informe de la biblioteca.

—Se aprueba la siguiente resolución: "La asamblea, teniendo en cuenta las irregularidades cometidas en el seno de la comisión bibliotecaria, resuelve dar por disuelta dicha comisión y expresar su más profundo desagrado por la actitud del ciudadano Francisco Mulet al hacer uso indebido de los dineros de la biblioteca".

—Se designa para formar la nueva comisión de biblioteca a Miguel Contreras, José Cardoso, Carlos Juliani Deanquin, Lázaro Schumen y Brígido López.

—Se aprueba el balance de caja.

—Encontrándose presentes los solicitantes de afiliación Mariano San José, José Flores y Manuel Augusto Moyano, son aceptados.

—Puesta de manifiesto la actitud asumida por los diputados socialistas oficiales en el parlamento italiano, al conferirse amplios poderes al gobierno en caso de guerra, la asamblea por unanimidad resuelve: tributar un voto de aplauso a los 54 diputados socialistas que, con su voto en contra de esa facultad al gobierno, afirmaron los principios de la Internacional socialista de oposición a la guerra, sólo beneficiosa a los intereses de la clase capitalistas gobernantes y perjudicial para los intereses del proletariado, y manifestar al Comité Ejecutivo Nacional del Partido que se vería con agrado se dirigiera una comunicación al Partido Socialista Italiano, expresándole sus simpatías por la valiente actitud observada por sus representantes en el parlamento.

—Se designó nuevos miembros de la comisión administrativa a Severo Guevara, Celestino Ledesma, Luis Merlo, Julio Garfunquel y José Cardoso.

##### Asamblea del 9 de junio de 1915

Asisten 14 adherentes.

—Se acepta con pase del centro de la circunscripción 14a., de la capital federal a Francisco V. López.

—Por renuncia del secretario general Severo Guevara, y del tesorero, Celestino Ledesma, recientemente nombrados, son designados Isidro Oliver y Armengol Juliani Deanquin, respectivamente.

—Se resuelve que la agrupación envíe delegado directo al II congreso extraordinario del Partido siempre que dé resultado una lista de suscripción que al efecto se levantará.

—Acuérdase que la discusión de los proyectos de estatutos y el nombramiento de delegado se realicen en una próxima asamblea.

##### Asamblea del 16 de junio de 1915

Asisten 13 adherentes.

—Se acuerda pase para el centro de Santiago del Estero al afiliado José Cordero.

—En el asunto Palacios se resuelve que el delegado de este centro vota, en el congreso del Partido según las razones que se expongan.

—Se lee el informe de secretaría del período administrativo anterior y es aprobado, acordándose solicitar del C. E. lo publique en el Boletín.

—Se designa delegado titular al II congreso extraordinario a A. Juliani Deanquin y suplente a Martín Casaretto o en su defecto a Nicolás Di Pinto.

—Se aprueba el balance del 10. de mayo.

—Se acepta como afiliado nuevo a Pablo B. López, ex adherente del centro de La Rioja.

—Se designa vocal de la comisión administrativa para la vacante dejada por José Cordero a Severo Guevara.

—Por la misma causa en la comisión bibliotecaria, se nombra a Pablo B. López.

#### Informe de la C. A.

A la asamblea del centro socialista de Córdoba.

Compañeros: Esta secretaría os informa de los trabajos realizados por la comisión que hoy cumple su período.

Hay en nuestra agrupación una inmensa tarea que llenar. Los compañeros notarán, sin embargo, que cada vez progresamos en nuestras prácticas y que

tal vez en breve veremos al centro a la altura que le corresponde.

La labor ha sido intensa, dado que en esta sección, antes de la constitución definitiva de la Federación, tenía que afrontar todos los acontecimientos políticos de la provincia y del país que atañen al Partido y a los trabajadores.

La gran crisis por que ha atravesado el país, fueron causa principal para que nuestros adherentes se encontraran repetidas veces sin trabajo y que nuestra caja pasara por una situación precaria. La morosidad de los socios está continuamente a la orden del día. La administración ha sido puesta a la altura que hace tiempo se deseaba, llevándose con la corrección debida.

Con las demás agrupaciones de la provincia y del país siempre ha habido una correcta relación.

Reseñaremos aunque ligeramente, los actos de propaganda y las iniciativas que esta comisión ha realizado.

—Contra la desocupación que tanto alarmó al país por las razones conocidas, esta comisión realizó dos actos públicos, siendo uno de ellos de grandes proyecciones, elevándose al gobernador de la provincia un mensaje solicitando la continuación de los trabajos públicos paralizados a fin de conjurar en algo la crisis de la desocupación.

Realizamos un mitin contra la guerra y contra el asesinato de Jean Jaurés, al cual se adhirió el centro de estudiantes agrónomos. Publicamos un manifiesto contra la nueva ley electoral municipal. Realizamos un mitin de solidaridad con los concejales socialistas de Mendoza, dos conferencias de carácter doctrinario, y últimamente con la adhesión de la sociedad "Artes Gráficas" una manifestación pública que por iniciativa del C. E. se llevó a cabo contra la carestía de la vida.

Para mayor conocimiento y difusión de nuestra doctrina se han realizado 6 conversaciones familiares, tres de ellas con el concurso de los diputados socialistas Jiménez y Zaccagnini y senador del Valle Iberlucea.

La constitución definitiva de la Federación socialista de la provincia ha sido uno de los asuntos de que más se preocupó esta sección, hasta ver logrado su realización, no sin algunas dificultades por la negligencia de algunos centros.

En pro de la organización gremial en un año de crisis excepcional, no ha sido posible una agitación en ese sentido, si bien se prestó el concurso que algunos gremios solicitaron, como los yeseros, que no tuvieron el éxito deseado y los panaderos, que solicitaron el concurso de dos oradores de este centro. También el doctor Jiménez dió en este gremio una conferencia sobre el trabajo nocturno de los obreros panaderos.

Nuestra biblioteca que tuvo en sus principios una gestión plausible, hoy atraviesa un período de crisis, como podrá verse por el informe por separado que hay al respecto.

La participación en las elecciones nacionales por esta agrupación no ha sido de mayor eficacia dada la precaria situación de la tesorería. En lo concerniente a la parte política y moral fué un éxito.

El 10. de mayo, este año se ha conmemorado en unión de los gremios de Panaderos, Gráficos y Mozos. Dada la situación de los trabajadores europeos, el carácter de esta fecha fué más de protesta que de fiesta.

Internamente hemos celebrado 16 asambleas, 12 ordinarias y 4 extraordinarias y 26 reuniones de comisión. El movimiento de afiliados es continuo y si bien el ingreso no es firme y cons-

tante se debe a causas no bien estudiadas, aunque algunas pueden señalarse. Hay ciudadanos que ingresan y no cotizan, otros no asisten a las asambleas, no responden a nuestras notas, etc., etc., y finalmente, hay que darlos de baja. Como queda consignado, es un punto que continuamente está a la orden del día.

En salvaguardia del Partido hemos cumplido algunas medidas disciplinarias que acordó la asamblea.

Igualmente por diversidad de criterio se sometió a una asamblea el asunto del voto general para la creación de un artículo contra el duelo.

Cierro este informe con una consideración final: la de que todos los adherentes se empeñen en poner un poco de más voluntad para realizar los trabajos que esta agrupación tiene entre manos y habremos dado un gran paso, realizando la mitad de la obra. — Isidro Oliver, secretario general.

#### LAEQUAYE

##### Asamblea del 9 de abril de 1915

Presentes 16 afiliados.

—Se da lectura a un telegrama de la Federación de la Provincia, comunicando la venida del candidato a diputado nacional, ciudadano Félix Paolucci. Se resuelve efectuar en el salón de la Sociedad Italiana el acto público de la proclamación de su candidatura, el día 10 del corriente, a las 8.30 de la noche, designándose para hacer uso de la palabra a los ciudadanos Ramón Souto, Gabriel Parpal y Manuel A. Moreira, encargando a este último de la organización del acto, y de que acompañe al candidato durante su estancia y hasta General Lavalle, donde hará uso de la palabra nuevamente.

—Acuérdase enviar una nota de felicitación a la Federación de la Provincia de Buenos Aires por el triunfo obtenido en la última elección y otra al diputado Cúneo, manifestándole el agrado con que sus camaradas de esta localidad han visto su mejoría de la grave dolencia que lo postró en cama.

—Se acepta el reingreso de Francisco Mariño, y como afiliados nuevos a Ramón Mariño, Manuel Viñuela, Mauricio Aller, Esteban Martínez, Luis Jorge González, Vicente Ros y Olegario Godoy.

—Dase de baja a Juan R. Lencina y Horacio Poschi por ausentarse de la localidad.

##### Asamblea del 5 de mayo

Presentes 14 afiliados.

—Se procede a la elección de las comisiones administrativa y de cuentas, resultando electos para vocales titulares: Manuel A. Moreira, Ramón Souto, José Aller, Manuel Chillón, José Pavetto, Vicente Magliano y Francisco Mariño, con 13 votos cada uno; Juan Máximo por 12, y Gabriel Parpal y Esteban Martínez por 11. Para vocales suplentes: Lorenzo Nicolás y Vicente Ros, por 13 votos, y Félix M. Bessouet y José Viñuela por 12. Para la comisión de cuentas: Luis J. González, Ramón Mariño y Máximo Aller, por 13 votos cada uno. Reunidos en mayoría los vocales titulares electos, procedieron a la distribución de cargos con el siguiente resultado: secretario general, Manuel A. Moreira, prosecretario, José Aller; tesorero, Ramón Souto; protesorero, Juan Máximo; bibliotecario, Manuel Chillón.

—Se acordó que la nueva comisión administrativa tome posesión de sus cargos el 2 de junio.

#### RIO CUARTO

##### Asamblea del 6 de junio de 1915

Asisten 18 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—La comisión pro agitación contra las leyes antisociales solicita fondos para efectuar un mitin. Los ciudadanos E. Partelo y M. Magri ofrecen allegar medios para la realización.

—La comisión pro festejos del 10. de Mayo presenta el balance. Se resuelve que pase a los revisores de cuentas para su contralor.

—Acéptase la renuncia presentada por el tesorero, S. Moreta, y se nombra en su lugar a E. Legat.

—Se resuelve que los fondos de venta de los números de rifa sean entregados el 10. de julio.

—Acuérdase enviar una nota al intendente municipal solicitando la entrega de 100 pesos pro fondo biblioteca.

##### Asamblea del 18 de junio de 1915

Asisten 12 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se resuelve que el delegado por este Centro al II congreso extraordinario lleve mandato imperativo para que se le conceda al ciudadano Palacios lugar para su defensa en el mismo congreso y que apoye el artículo 50 como lo propone la comisión en minoría con la siguiente reforma: "que sea por el voto general la aplicación de las penas disciplinarias" (7 votos en favor y 5 en contra).

—Acuérdase que el delegado tenga amplia facultad en las demás deliberaciones del II congreso extraordinario del Partido.

—Por renuncia de M. Magri de secretario de actas, se nombra a J. Legat.

—Se acuerda aumentar en 10 centavos la cuota mensual.

—Se autoriza a la secretaría para contestar por nota una comunicación del diputado Palacios.

—Resuélvese agradecer por nota al intendente la donación a la biblioteca.

#### PROVINCIA DE ENTRE RIOS

##### PARANA

##### Asamblea del 11 de mayo de 1915

Se aprueba el acta de la anterior.

—Aplázase la lectura del balance hasta la próxima asamblea por carecer de la firma de los revisores de cuentas.

—Acerca de una nota del intendente municipal prohibiendo se fijen carteles de propaganda en las paredes, después de animada discusión sobre el temperamento que corresponde adoptar, se resuelve continuar pegando los carteles como se ha hecho siempre y como lo hacen los demás partidos políticos.

—Se acepta como nuevos afiliados a Eleuterio Godoy, Sixto García, Sabas Romero, Antonio Taborda, Juan Scataglieni, Humberto Verzenassi, Roque J. A. Brunetti, José Francisco G. Albano, Santiago Fontanetto, Adolfo F. Gots, José Villa, José Costa, Guillermo García, Adriano Bentos, Isidoro Rossi, Emeterio Almada, Luis S. Fontanetto, Juan M. Bruzón, Pedro Zorrilla y Vicente Carballo, postergándose otra solicitud.

—Se nombra corresponsal de "La Vanguardia" al ciudadano Olivera y a Hermanoff revisor de cuentas, por renuncia de Neubert.

—Por unanimidad se aprueba la siguiente moción. "El centro socialista de Paraná ha visto con desagrado la actitud del grupo parlamentario del Partido al votar la candidatura del doctor Celestino Marcó para la vicepresidencia 2a. de la cámara de diputados, por tratarse de un elemento clerical".

—Se acuerda que el centro establezca una Bolsa de Trabajo, nombrándose en comisión a los ciudadanos Carlos Rossi, T. González Márquez y Felipe

B. Acosta, para que estudien e informen acerca de los beneficios que reportaría esta institución.

## PROVINCIA DE MENDOZA

### CAPITAL (sección Este)

Asamblea extraordinaria del 19 de mayo de 1915

Presentes 39 afiliados.

—La comisión nombrada para estudiar y redactar las bases de la federación que se resolvió constituir en la provincia, presenta un informe, el cual después de un largo debate, se aprueba en general y en particular, con ligeras modificaciones.

—Se nombra una comisión compuesta por cinco miembros, formada por los ciudadanos Ramón Morey, Santiago Castromán, Rosendo Vila, Julio Delledone y José A. Vila, para que corra con todas las tramitaciones y trabajos inherentes y relacionados con la constitución de la Federación.

—Resuélvese que la Federación habrá de constituirse a base de la resolución que adopte el congreso socialista provincial, que se reunirá en esta capital los días 19 y 20 del próximo mes de junio, donde estarán representados todos los centros de la provincia, y cuyos delegados deberán ser nombrados en proporción de uno por cada quince afiliados y fracción de diez.

—Resuélvese asimismo no invitar a tomar parte en este congreso al centro recientemente formado en Colonia Alvear, y que el centro de la sección Este contribuirá con la cantidad de diez pesos para ayudar a solventar los gastos que se originen en la constitución del congreso.

—Se acuerda convocar a asamblea extraordinaria para el día 27 a fin de discutir las proposiciones que se han de presentar al II congreso extraordinario nacional socialista.

### CAPITAL (sección Oeste)

Asamblea del 25 de febrero de 1915

Asisten 14 afiliados.

—Aprueban el acta de la asamblea anterior.

—El centro de la sección Este comunica la organización de un mitin en la plaza Chile contra la carestía de la vida, de acuerdo con la agitación patrocinada por el Comité Ejecutivo del Partido, y pide que este centro nombre un orador. Designase a Rosendo Vila, como titular y al ciudadano Peralta como suplente.

—Sobre una nota del centro de la sección Este acerca de la formación de un Ateneo Popular, este centro ve con agrado la iniciativa y acuerda que en las conferencias a darse se reserva el derecho de designar los oradores.

—Se acepta como nuevo afiliado a Atilio S. Balmaceda.

Asamblea del 15 de marzo de 1915

Presentes 21 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—El centro de la sección Este comunica haber resuelto modificar su acuerdo anterior de conceder el uso de la palabra a los afiliados de los distintos centros socialistas. Se acuerda mantener el criterio de conceder el uso de la palabra a todos los afiliados de otros centros socialistas solamente en las asambleas ordinarias.

—Resuélvese celebrar una fiesta el 24 de mayo, nombrando una comisión de propaganda de la misma, compuesta por los ciudadanos Luis Dalla Torre,

Elio Michetti, Rosendo Vila y José Cozzolino.

—Se acepta como afiliados nuevos a Juan Espinosa, Francisco Ortiga y Adán Carrizo.

—El ciudadano López Rodríguez, tesorero, presenta la renuncia del cargo por razones de su empleo, siendo aceptada, y nombrando en su lugar a Arturo Dalla Torre.

—Se nombra una comisión, compuesta por los afiliados Rosendo Vila y Sergio Garrán Gutiérrez para que, conjuntamente con los nombrados por el centro sección Este, Centro Femenino y Juventud, estudien el mejor modo de conmemorar el 10. de Mayo.

—Designase a Sergio Garrán Gutiérrez, Atilio Balmaceda, José Cozzolino y Félix Aguirre para formar parte del comité electoral del Partido con los otros cuatro ciudadanos nombrados por el centro de la sección Este.

—Recíbese el pase del centro Este correspondiente a Luis Dalla Torre.

Asamblea del 16 de abril de 1915

Se aprueba el acta de la anterior.

—Sergio Garrán Gutiérrez presenta su renuncia con carácter indeclinable de miembro de la comisión de fiestas del 10. de Mayo, aceptándose, y nómbrase en su reemplazo a José M. Peralta.

—José Cozzolino presenta la suya de miembro y secretario de actas del comité electoral. Se acepta, eligiéndose en su reemplazo a Arturo Dalla Torre.

—Léese una nota del centro Este manifestando que ve con desagrado el nombramiento de José Cozzolino como miembro del comité electoral, por pesar cargos graves contra dicho ciudadano, en tanto no recae resolución del Comité Ejecutivo, que tiene el asunto a estudio.

—Se resuelve abonar oportunamente la deuda de \$ 3.50 que debe este centro a la tesorería del centro Este por los gastos efectuados en la realización del mitin sobre la carestía de la vida.

—El centro de la sección Este remite los antecedentes recibidos de La Fraternidad referentes a la expulsión de José López Rodríguez, afiliado a este centro. Se resuelve nombrar una comisión de cuatro miembros para que informe sobre el caso, siendo designados Sergio Garrán Gutiérrez, Luis Dalla Torre, José Martínez y Saúl Acuña.

—El secretario general, Rosendo Vila, envía la renuncia por serle imposible concurrir con puntualidad a las reuniones. Acéptasele, nombrando en su reemplazo a Luis Dalla Torre.

—Dase ingreso como nuevos afiliados a Arturo Balmaceda, Saúl Acuña, Vicente Funes y Alejandro Maggi.

—En reemplazo de Luis Dalla Torre, miembro de la comisión directiva que pasa a ser secretario, se nombra a Gramt G. Carrión.

## PROVINCIA DE SANTA FE

### FEDERACION S. SANTAFCINA

#### REUNIONES DE LA J. E.

5 de abril de 1915

Presentes: Blanco, Piza, Pochat, Fernández Presa, Molina, Fornari, Levín y Lazdín.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—El centro de Casilda envía 18 fichas de afiliados y la nómina de su comisión directiva; fija para el 11 la conferencia que bajo los auspicios de la Federación se celebrará en esa ciudad. Se lee la de trámite de Rufino, Santa Fe, Comité E. N., Carmen y sección 4a. (Rosario).

Tesorería — El centro de Santa Fe cotiza por enero.

—Se acuerda tratar en una reunión próxima extraordinaria una moción de Levín sobre un congreso extraordinario.

—Se dispone enviar el sábado 10 al centro de la sección 4a. un delegado de esta J. E. a presenciar la asamblea que en esa fecha celebrará, por considerarlo necesario.

Extraordinaria del 6 de abril

Presentes: Blanco, Levín, Pochat, Fernández Presa, Fornari y Lazdín.

Ausente sin aviso: Molina.

De acuerdo con los motivos de esta reunión, se entra a tratar la moción presentada por Levín en la sesión anterior.

Tras un amplio debate en que todos los presentes expusieron sus puntos de vista sobre la oportunidad de llamar a pedido del mocionante, solicitar la opinión del miembro de esta junta, Molina —ausente en esta reunión — antes de votarse ninguna resolución.

19 de abril

Presentes: Blanco, Fornari, Lazdín, Levín, Molina y Pochat.

Ausente con aviso: Fernández Presa.

—Se da lectura de las actas de fecha 5 y 6 de abril, aprobándose sin observación.

—A pedido de Levín se resuelve tratar primeramente su moción sobre la conveniencia de llamar a un congreso extraordinario.

Tras un cambio de opiniones, es aprobada la siguiente moción:

"Visto que por el momento no existe motivo suficiente para convocar a un congreso, se desecha el pensamiento habido al respecto, sin perjuicio de tratarlo cuando las circunstancias así lo exijan".

—Sobre la conmemoración del 10. de mayo se reciben comunicaciones de los centros de las secciones 1a., 3a. y 4a., de estas dos últimas opinando que es a la Federación a quien correspondía organizar la demostración en Rosario. Sobre este particular se acuerda contestarle que la organización del 10. de mayo es de incumbencia expresa del Comité Ejecutivo Nacional y que esta junta entiende que los centros locales son los que deben disponer de común acuerdo, como en cada caso por separado los demás centros federados, sin intervención de la Federación en su organización.

—Recíbense circulares de la sección 17 (Maldonado, capital federal) y de La Plata secciones 1a. y 4a. Notas de trámite de Casilda, Santa Fe, Firmat y sección 3a., sobre las que se toman resoluciones que se contestarán por nota.

—Relacionados con la gira de propaganda, se reciben comunicados de Carmen y Serodino, acordando efectuar un acto público el 25 de abril en este último y postergar el de Carmen hasta después del 10. de mayo.

—Fornari informa sobre el acto de propaganda y organización llevado a cabo en Casilda, en compañía de Blanco. Se aprueba.

—El ciudadano Cecilio Losheros de Lazzarini, solicita instrucciones para obtener carta de ciudadanía. Se le envían por nota.

—El centro de Serodino envía nómina de adherentes a los fines de su incorporación. Se encomienda a los delegados que irán el 25 en gira, tramiten en forma lo pertinente a su incorporación a la Federación.

—Por las razones ya comunicadas, no se accede a un pedido de la comisión de fiesta, enviándose la nota al archivo, debido a las inexactitudes y términos en que está concebida.

—El centro de la sección 3a. solicita se le informa en qué concepto se abonó al ciudadano Máximo Pochat la cantidad de \$ 34.50. Se le contestará lo resuelto por nota.

—Se reciben cotizaciones de Firmat, por marzo y abril, y del centro de la 10a. (Rosario), por enero, febrero y marzo.

—Sobre una nota enviada por el ciudadano Gnoatto, desde Vera, se acuerda apoyarla en principio y tratarla en una reunión próxima.

—Por unanimidad se resuelve solicitar de los centros del Rosario la designación en asamblea de dos miembros por cada centro con el fin de constituir un comité gremial que tenga a su cargo la propaganda gremial y organización de la clase trabajadora. Este comité será autónomo y se dará su reglamentación interna que aprobarán los centros respectivos.

—El secretario informa haber alquilado el local San Juan 1018, pieza 34, para la secretaría de la Federación, en la cantidad de 25 pesos mensuales. Se resuelve adquirir los muebles necesarios y comunicar a los centros federados, C. E. N., y "La Vanguardia" el nuevo domicilio.

27 de abril de 1915

Presentes: Blanco, Fernández Presa, Fornari y Pochat.

Ausentes: Molina, Lazdín y Levín.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se da lectura de la correspondencia de trámite de los centros de Firmat, Santa Fe, Santa Teresa, ciudadano Losheros y una copia de la nota enviada a la sección 3a. por el ciudadano Miguel Pochat.

—El ciudadano Manuel Fernández, de Esperanza, informa que está haciendo trabajos para la formación de un centro en esa localidad, y solicita la cooperación de la Federación. Se acuerda como pide.

—El centro de Casilda envía recortes de periódicos locales en que se ataca al Partido. Sobre el particular se le contestará por nota.

—El secretario general informa sobre la gira realizada en Serodino en compañía del ciudadano Blanco el domingo 25, manifestando que en asamblea extraordinaria quedó reorganizado el centro local con 21 adherentes; que dicho centro enviará su documentación al C. E. N. para su consideración. Se acuerda comunicarlo al C. E. N. Informa también haberse celebrado en el mismo punto y día una conferencia en la plaza pública ante numerosa concurrencia.

—Se acuerda sesionar en adelante los días martes a la hora de costumbre.

—Se comunica a los centros socialistas y a los afiliados que desde la fecha la secretaría de la Federación Socialista Santafecina funciona en su nuevo local, calle San Juan 1018, pieza 34.

#### FIRMAT

Asamblea del 19 de mayo de 1915

Asisten 10 afiliados.

—Dase cuenta de las bajas de Federico M. Luraschi y José A. Lasagno, por renuncia; Domingo Mínguez, por fallecimiento; Salvador Sibilla y Félix Bruniar, por morosos.

—Considerada una circular de la sección 4a. de Rosario, se acuerda solicitar antecedentes.

—Igualmente se resuelve dejar pendiente de resolución una nota del Centro de la sección Talleres de Rosario.

—Con el fin de poner en claro las causas que motivaron la no asistencia de los oradores al acto del 10. de Mayo organizado por este Centro, después de leída y considerada la correspondencia

relacionada con este asunto, se acuerda comunicar al C. E. N. el desagrado de este Centro por su procedimiento de designar un orador sin tener la conformidad de éste, con lo cual ha contribuido al fracaso del 10. de Mayo en esta localidad.

#### ROSARIO (sección 3a.)

Asamblea del 8 de abril de 1915

Presentes 34 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se posterga para la próxima asamblea el balance de marzo por no tener el Vo. Bo. de los revisores de cuentas.

—Se aceptan las solicitudes de afiliación de Rodolfo Gallareto y Esteban Isern (hijo). Sobre la nueva afiliación de Pedro Sirnit, se le reincorpora al Partido con todos los deberes y derechos, en virtud de que no ha podido llenar los requisitos legales en Inglaterra, de donde regresa.

—Resuélvese no tomar en consideración un pedido de la sección 4a. de esta localidad solicitando el apoyo de este centro para convocar a un congreso provincial extraordinario para juzgar a la Federación Socialista Santafecina.

—Se nombra miembros de la biblioteca a Noé S. Martorello, José Bravo y J. Dambax.

—Elígese como miembro del comité gremial a José Bravo y Noé S. Martorello.

Asamblea del 15 de abril de 1915

(Continuación de la anterior).

Presentes 34 afiliados.

—Se incorpora con pase de la sección 12a. y 13a. de Buenos Aires a Cristóbal Solari.

—Acuérdase suprimir la parte del art. 14 del reglamento de la biblioteca que dice: "pero solamente los afiliados que tengan más de tres meses de antigüedad tendrán derecho para sacar libros de la biblioteca en la forma que lo establecen los art. 17 y 18", y se intercala en su lugar el siguiente: "Todo ciudadano podrá sacar libros de la biblioteca con la garantía de un afiliado".

—Sobre la circular núm. 10 del C. E., en la que se invita a los afiliados a suscribirse a "La Vanguardia" y a procurar su difusión, se resuelve fijar en la pizarra dicha circular y sacar una lista de los que no son subscriptores para informar en la próxima asamblea.

—Otra nota de la sociedad de socorros mutuos La Internacional se acuerda igualmente fijarla en la pizarra, previo dictamen de la C. A. del Centro.

—Sobre una nota de la sociedad mutualista entre obreros municipales, en la que piden un delegado para que los organice, se aprueba por 25 votos la siguiente moción: "Cuando un grupo de obreros pida a la C. A. un delegado para la organización de su gremio, ésta deberá nombrarlo de inmediato, exigiéndole, a la terminación de su cometido, un informe de su actuación; pero si existe un comité gremial, se deberá pasar a éste el pedido".

#### ROSARIO (Sección 3a.)

Asamblea del 5 de Junio de 1915

Asisten 28 afiliados.

—Se aprueban las actas de 18 de abril, 23 de mayo, y 27 del mismo mes.

—El acta de la celebrada el 8 de mayo, queda rechazada por encontrarse en ella expresiones impropias.

—Se vota la siguiente resolución: "La asamblea del centro de la 3a. reafirma la confianza a sus diputados en el congreso, y se solidariza con la actitud de "La Vanguardia" en el asunto duelo" (19 votos por la afirmativa

y 8 en contra.) Los que votan en contra dejan expresa constancia de que al hacerlo no es que no se solidaricen con "La Vanguardia" y la diputación socialista, sino que creen demás esa afirmación, porque el silencio de los centros es la tácita conformidad, máxime cuando la separación de Palacios es un caso previsto y claramente determinado, y con manifestaciones de esa naturaleza se le da importancia a una cosa que no la tiene.

—Se acuerda amnistiar al ciudadano Irurzu, reincorporándolo al Partido con los derechos y deberes.

—Aceptasé a Pedro Chaisi, como nuevo afiliado.

—Elígese por aclamación miembros de la C. A. los siguientes ciudadanos: A. Pereyra y P. Sirnit por 6 meses; González, P. Lazdín, C. Fornari y A. Razoni por un año; revisores de cuentas M. Bongiovani, A. Lucendo, C. Frigola y P. Sirnit, por un año; Isern, Solari, Pereyra y J. Blanco, por 6 meses; para el comité electoral, P. Lazdín y C. Solari.

—Sobre si existe o no incompatibilidad entre los miembros de la J. E. de la F. S. S. que al mismo tiempo pertenecen a la C. A. del Centro, se pone el asunto a votación, dando por resultado 7 votos por que hay incompatibilidad y 15 por lo contrario.

—Se encarga a la comisión administrativa para buscar un local que reúna las condiciones necesarias para este centro.

#### ROSARIO (Talleres)

Asamblea del 10 de junio de 1915

Concurren 18 afiliados.

—Se aprueban las actas ordinaria y extraordinaria de las asambleas celebradas el 22 y 27 de mayo.

—Dase lectura de una nota del ciudadano Ramiro Blanco en la que fundamenta su renuncia de delegado al comité de propaganda gremial; dado su carácter de indeclinable, se le acepta, y se nombra en su lugar a Luis Tovar.

—El secretario informa de una denuncia formulada por el afiliado Blanco sobre el miembro de este centro ciudadano Andrés M. Bercovich, el cual ha hecho una publicación en el diario local "La Capital" censurando un manifiesto de la Juventud Socialista Rosarina, y adjunto a la denuncia remite el suelto de referencia; otra nota de la Juventud en la que comunica la sorpresa causada por el suelto aparecido en el diario burgués "La Capital", del que es autor un afiliado a este Centro, y pide que le comuniquemos lo resuelto para saber a qué atenerse en las relaciones que sostiene con las entidades que pertenecen al Partido.

La asamblea pide que se dé lectura al manifiesto de la Juventud, al suelto aparecido en el diario y a la correspondencia relacionada con ese asunto; después de hacer uso de la palabra los ciudadanos Bercovich y varios afiliados más, se aprobaron las siguientes mociones por 13 votos. (Se habfan retirado 3 afiliados). 1a. "El Centro socialista sección Talleres (Rosario), acepta en un todo el manifiesto de la Juventud Socialista Rosarina, por considerarlo encuadrado dentro de los principios del socialismo científico propagados por Carlos Marx y Federico Engels y desautoriza el artículo publicado en "La Capital" por el afiliado a este Centro, ciudadano Andrés M. Bercovich".

2a. "El Centro socialista sección Talleres, en la asamblea ordinaria de fecha 10 de junio da un voto de apertamiento al afiliado Andrés Bercovich por haber publicado un suelto contra un manifiesto de la Juventud Socialista Rosarina en un diario burgués,

dejando constancia de que dicho ciudadano se ha arrepentido de haberlo publicado."

3a. "El Centro Socialista sección Talleres, ante las declaraciones de patriotismo del ciudadano Bercovich, declara que la patria de los trabajadores es la universal y envía sus votos de fraternidad a todos los trabajadores de la tierra."

—Apruébase, a raíz de la aplicación del estatuto al diputado Palacios, la siguiente resolución por unanimidad: "El Centro socialista, sección Talleres, en asamblea de la fecha, resuelve solidarizarse en un todo con la actuación del grupo parlamentario socialista en la publicación hecha en "La Vanguardia" referente al diputado Palacios, que da a éste por separado del Partido Socialista, dando por aprobado lo resuelto por el C. E."

—Con respecto a una crónica aparecida en "La Vanguardia" el 30 de mayo, relacionada con los reservistas italianos que partían para la guerra y donde aparece una fotografía, se tomó la siguiente resolución por 14 votos y ninguno en contra: "El Centro socialista sección 10a. (Talleres) Rosario, vería con agrado que nuestro diario "La Vanguardia" se abstuviera de publicar crónicas y fotografías relacionadas con la guerra sin que ello no sea una crítica condenatoria a la misma, creyendo que si las circunstancias no lo permitieran así, a juicio del director, es preferible el silencio a lo aparecido el 30 de mayo ppto., del cual no se desprende ni una palabra condenatoria para la inconsciencia de los trabajadores que se suman a la matanza europea".

#### Asamblea del 19 de junio

(Continuación de la anterior).  
Concurren 15 afiliados.

—Se da lectura a una nota del diputado Palacios, en la que solicita que este Centro pida al próximo congreso lo deje hacer su defensa; otra de los centros socialistas de Gral. Sarmiento y Coghlan, de B. Aires sobre lo mismo y del C. E. circular núm. 17 remitiendo copia del acta donde se hace saber la separación de hecho del Partido del afiliado Palacios. Se toma la siguiente resolución por 11 votos a favor, 2 en contra y 1 abstenido: "El Centro socialista sección Talleres, reunido en asamblea el sábado 19 de junio, a raíz de la circular del diputado Palacios y de los centros de Gral. Sarmiento y Coghlan, antes de nombrar delegado para el próximo congreso extraordinario del Partido, resuelve reafirmar la resolución tomada en la asamblea anterior en la que se aprueba la actitud del grupo parlamentario, del C. E. y "La Vanguardia" en el asunto Palacios. Que el delegado al próximo congreso nombrado por este Centro sostenga la separación de Palacios y no dar lugar a la apelación que él quiere hacer para su defensa hasta después de discutida la orden del día del congreso".

—Nómbrase para integrar la C. A. a los ciudadanos Ceferino Campos, Francisco García, Fidel Portugués, Antonio Sánchez y Ramiro Blanco, y para delegado y suplente a Manuel Molina y Ramiro Blanco respectivamente.

#### RUFINO

#### Asamblea del 2 de junio de 1915

Presentes 25 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance.

—Se acepta un amplio informe que presenta la C. A.

—Renúvase la mitad de la comisión en la siguiente forma: José Vescovo,

secretario general, y Juan Brose, tesoroero, ambos reelectos por unanimidad; vocales: Santiago Muñoz y José Bissano, con 13 y 11 votos respectivamente.

—Se resuelve convocar a asamblea extraordinaria con el fin de discutir la orden del día del II congreso extraordinario, y apoyar la agitación iniciada por el C. E. N. contra las leyes antisociales.

—Se encarga al comité electoral gestione el enrolamiento y cambio de domicilio de varios ciudadanos.

—La comisión especial nombrada en la anterior asamblea con el fin de estudiar el pedido de la sección 4a. (Rosario) y los cargos que la misma hace a la F. S. S. F., presenta su informe, el cual es aprobado por unanimidad.

—Se aprueban por unanimidad las siguientes mociones: 1a. "El C. S. de Rufino vería con agrado que el C. E. nacional dé estricto cumplimiento al art. 27 de nuestros estatutos, a fin de contar con el tiempo suficiente para estudiar en forma la orden del día del II congreso extraordinario".

2a. "El C. S. de Rufino aplaude la iniciativa de la Federación Socialista Santafecina referente a la creación de un comité gremial socialista en Rosario, y la invita a continuar en ese terreno de organización obrera, en la seguridad de que obtendrá las simpatías de todos los buenos socialistas".

—El ciudadano Juan L. Sacchi presenta su renuncia de corresponsal de "La Vanguardia". Se acepta por mayoría de votos, dados sus fundamentos.

#### SANTA TERESA

#### Asamblea del 28 de marzo de 1915

Asisten 10 afiliados y los ciudadanos Blanco y Fornari (hijo), de la F. S. S.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Apruébase el gasto de una prensa de copiar, valor 15 \$.

—El ciudadano Placci renuncia del cargo de tesorero por no poder asistir a las asambleas con puntualidad. Se acepta.

—Se da por renunciado al afiliado Pérego del cargo de secretario de actas, por hallarse ausente.

—Son electos los ciudadanos Nicosia y De María para suplir a Placci y Pérego en la C. A.

—El secretario general informa que habiendo recibido correspondencia de la F. S. S. invitando a esta agrupación a organizar un acto público con oradores que enviaría, y no siéndole posible reunir a la C. D. con urgencia, consultó algunos miembros de este Centro y se ocupó de hacer la propaganda del caso, cuyo acto se realizó con la cooperación de los oradores de la Federación, C. Fornari (hijo) y R. Blanco. Se aprueba.

—Los ciudadanos Fornari y Blanco dan explicaciones amplias sobre la forma y regla de reuniones y asambleas, las cuales son tomadas en cuenta.

—Se resuelve conmemorar el 1o. de Mayo, dando amplias atribuciones a la C. D. para su realización.

#### Asamblea del 2 de abril de 1915

Asisten 8 adherentes.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Nómbrase tesorero al ciudadano Celis y se acepta la renuncia que hace Nicosia de miembro de la C. D., al cual lo substituye Placci.

#### Asamblea del 17 de abril de 1915

Presentes 7 afiliados.

—No se aprueba el acta anterior por no estar redactada.

—El secretario general propone la realización de un almuerzo familiar y

una conferencia de propaganda el día 1o. de Mayo, y así se acuerda, nombrándose una comisión especial de tres miembros para organizar los festejos, que la compondrán Barba, Rodríguez y Celis.

#### PROV. DE S. DEL ESTERO

#### CAPITAL

#### Asamblea del 26 de mayo de 1915

Asisten 20 adherentes.

—Se aprueba el acta de la asamblea anterior.

—El tesorero da lectura del balance de ingresos y egresos de los meses de abril y mayo, cuyo resultado es el siguiente: existencia anterior, \$ 207.80; egresos, \$ 168.35, saldo en caja, \$ 39.45. Se aprueba.

—Léense el programa mínimo y estatutos del P. S. Se observa el art. 2o. de los estatutos, acordándose que nuestro delegado al próximo congreso presente moción al respecto para que no sea forzosa la naturalización del que solicite su afiliación al Partido, sino que cada agrupación trate de conseguirlo de cada individuo, por la convicción, una vez dentro del mismo.

—Nómbrase delegado para el antedicho congreso al ciudadano Domingo Maldana.

—Se aplaza la moción presentada por varios afiliados para la publicación de un periódico semanal, acordando continuar esta asamblea el 28.

#### Asamblea del 28 de mayo de 1915

Trátanse las proposiciones que este centro llevará al II congreso extraordinario del Partido publicadas en el suplemento del anterior Boletín.

—Discútese la moción presentada en la asamblea del 26, consistente en la publicación de un periódico semanal, siendo aprobada en todas sus partes. Procédese a la votación para el nombramiento del cuerpo de redacción, quedando constituido en la forma siguiente: redactores: Carlos Squeo, Federico MacKeprang, Bernardo Irurzum y Ramón Ahumada; director, N. Zanón.

—Se acuerda titular a dicho periódico, "El Socialista".

#### Asamblea del 16 de junio de 1915

Asisten 29 adherentes.

—Se reconsidera el acta de la asamblea de 28 de mayo en lo concerniente a la candidatura del diputado Palacios para vicepresidente, y en su lugar se vota para el mismo cargo al diputado Repetto.

—Acuérdase, después de larga discusión, solidarizarse en un todo con la actuación del grupo parlamentario y publicaciones de "La Vanguardia", a cuya redacción se resuelve enviar una nota para su inserción.

—En votación secreta, elige delegado al próximo congreso al ciudadano Mackeprang.

—Trátase el asunto de la apelación Palacios, y al efecto se presentan dos mociones; la primera, declarando que habiendo aquél violado el art. 48 de los estatutos, quedaba de hecho separado del Partido y por tanto no había lugar a apelación; la segunda pidiendo se tuviese alguna consideración con quien, como el doctor Palacios, lleva tantos años de afiliado. Votadas ambas mociones, se aprueba la primera por gran mayoría.

—Se acuerda, en virtud de no haber reclamado al C. E. el tercio de los gastos causados a raíz del viaje de nuestro delegado al congreso anterior, pedirle que para sufragar los que ocasiona el

que asista al próximo extraordinario, abone dos tercios, en vez de uno.

## PROVINCIA DE TUCUMAN

### CAPITAL

Asamblea del 12 de abril de 1915

Presentes 14 afiliados.

—Resuélvese conmemorar el 1.º de mayo, nombrándose una comisión para confeccionar el programa y activar los trabajos pertinentes.

—Resuélvese pedir un delegado al C. E. para los actos a realizarse en esa fecha.

—Se acuerda celebrar una conferencia en el local del centro y otra en el Teatro Belgrano con motivo de su paso por ésta del diputado Antonio Zaccagnini.

—Apruébase el informe del tesorero R. César Asís, e igualmente los balances presentados por éste correspondientes a los meses de enero, febrero y marzo de 1915.

—Se resuelve pasar una nota al ex secretario general, ciudadano Germán Kreibhonn llamándolo a cumplir con la entrega de la secretaría y a rendir cuenta de los fondos que tuviera en su poder, como a informar del resultado del festival llevado a cabo por esta agrupación en abril de 1914, cuya tesorería estaba a su cargo, y otra al ciudadano Simón Carbajal, invitándolo a hacer entrega de la biblioteca, como de los fondos que tuviera en su poder.

Asamblea del 24 de abril de 1915

Presentes 16 afiliados.

—Apruébase el programa para la celebración del 1.º de mayo presentado por la comisión respectiva, y que consiste en realizar un mitin y una conferencia-velada teatral. Se resuelve también llevar una banda de música al mitin.

—Apruébase el informe presentado por el tesorero sobre la conferencia del teatro Belgrano.

—Concédese atribuciones a la comisión para la organización de trabajos de conmemoración del 1.º de mayo, por cuenta de la caja del centro.

—Se acepta la contribución de veinte pesos del subcomité Juan Bautista Alberdi, para los gastos necesarios al cumplimiento de la resolución anterior.

Asamblea del 8 de mayo de 1915

Presentes 14 afiliados.

—Se aprueban las actas de cuatro asambleas.

—Informa el secretario general sobre la realización de actos conmemorativos del 1.º de mayo, con resultado favorable, y da cuenta de un detalle presentado por el tesorero del resultado de la conferencia y velada del Odeón. Se aprueba.

—Se acepta como afiliado nuevo al doctor Manuel Grande Alurralde.

—Resuélvese de acuerdo con la circular núm. 10 del C. E. exhortar a los afiliados a suscribirse a "La Vanguardia".

—Se resuelve nombrar una comisión compuesta por los ciudadanos M. Grande Alurralde, R. César Asís y Francisco Martí para que estudien las reformas de los estatutos del Partido.

—En vista de no haber dado cumplimiento los ciudadanos Kreibhonn y Carbajal a las comunicaciones que se les ha pasado llamándolos a dar cuenta de su cometido y de los fondos existentes en su poder, se resuelve censurar enérgicamente a dichos ciudadanos e invitarlos por última vez, con los mismos fines, para el sábado 15 de mayo.

—Se resuelve efectuar en el local del centro todos los sábados a la noche conversaciones familiares.

Asamblea del 19 de mayo de 1915

Presentes 11 afiliados.

—Constituida la mesa, se nombra la comisión administrativa, la cual queda compuesta en la forma siguiente: secretario general, R. César Asís; de actas, Eugenio Lobo; tesorero, Emilio López; vocales: José Carreras y Felipe Parra.

—Se resuelve nombrar corresponsal de "La Vanguardia" al ciudadano Gregorio R. Pintos.

—Resuélvese que la comisión administrativa se reúna los sábados y que las asambleas ordinarias se verifiquen todos los primeros sábados de cada mes.

## GOBERNACION DE LA PAMPA

### SANTA ROSA DE TOAY

Asamblea del 29 de mayo de 1915

Asisten 16 afiliados en segunda convocatoria.

—Se aprueba el acta de la anterior, en la que únicamente se observa que en la lectura de los estatutos se encontraba la palabra "socio", la que había sido modificada por la de "afiliado".

—Acerca del nombramiento de delegados al II congreso extraordinario, se resuelve por unanimidad que éstos lle-

ven amplias facultades para obrar según su criterio.

—Quedan nombrados delegados al citado congreso los ciudadanos Pedro E. Pico y Antonio Buira.

—Se acuerda dirigir una nota al ciudadano R. Rodríguez de Vicente solicitándole venga el tercer domingo del mes entrante para dar una conferencia.

Asamblea del 17 de junio de 1915

Presentes 16 afiliados.

—Se aprueba el acta de la asamblea anterior.

—Dase lectura de varias notas recibidas relativas al asunto de la separación del Partido del doctor Palacios, una directamente del ciudadano Palacios pidiendo se le haga lugar a la apelación ante el próximo congreso, otras de otros centros, en las que unos aprueban la conducta del C. E. y otros la desaprueban, y una nota del Comité en la que dice que no es éste el que lo separa, sino el art. 48 el que ha colocado fuera del Partido al doctor Palacios.

Estudiado y discutido el asunto, por unanimidad se aprueba una orden del día apoyando la acción del C. E. por considerar que el hecho no es admisible en los representantes de la clase trabajadora y se resuelve enviar una copia de la orden del día votada al Comité Ejecutivo, a "La Vanguardia" para su publicación, al doctor Alfredo L. Palacios y al grupo parlamentario.

—Se acuerda dirigir una nota a la Federación Bonaerense y otra a R. Rodríguez de Vicente, lamentando el atropello de que ha sido víctima este último.

—Autorízase al ciudadano Pedro E. Pico para que gestione ante el C. E. la venida de algún parlamentario a fin de encarar públicamente el movimiento autonomista de La Pampa. Al respecto de la derogación de las leyes de residencia y de orden social, después de hacerse algunas consideraciones, se resuelve solicitar las fórmulas que se han de firmar para hacer la petición ante el senado.

—Se acepta como nuevos afiliados a Juan Lebrini y Tomás A. Cáceres.

—Resuélvese que los delegados designados ante el congreso, en el supuesto de que se hiciera lugar a la apelación del doctor Palacios, deberán sostener la orden del día votada en esta asamblea, dejando al criterio de los mismos todos los demás asuntos que al congreso se sometían.

**Los socialistas, deben propender por todos los medios, a la difusión de "La Vanguardia".**

**Nuestro diario necesita siempre de buenos suscriptores.**

# PARTIDO SOCIALISTA

## COMITE EJECUTIVO NACIONAL

Rivadavia 2000. — U. T. 4868 (Libertad)

Secretario general: Mario Bravo.

Prosecretario: Alejandro Comolli.

Tesoroero: Basilio Vidal.

Vocales: S. Iñigo Carreras, Francisco Cúneo, E. del Valle Iberlucea, Adolfo Dickmann, Gaspar Cambiaggio, Fernando de Andrés, José F. Grosso y Juan A. Luoni.

Suplentes: Agustín Mussio y Vicente Rosens.

Revisores de cuentas: Ramón Sainte Marie, Agustín Ferre y Angel J. Hermida.

## GRUPO PARLAMENTARIO

Diputados nacionales: Juan B. Justo, Nicolás Repetto, Mario Bravo, Antonio de Tomaso, Francisco Cúneo, Angel M. Giménez, Antonio Zaccagnini y Enrique Dickmann.

Senador: E. del Valle Iberlucea.

## LA VANGUARDIA

Reconquista 678

Organo central del Partido. — Director: Juan B. Justo.

Administrador: Domingo de Armas.

## AGRUPACIONES ADHERIDAS

### CAPITAL FEDERAL

- Sección 1a. (Nueva Pompeya) Esquina 989  
 " 1a. (N. Mataderos) Arrecifes 6563  
 " 1a. (Liniars) Rivadavia 10.332.  
 " 2a. Montecagudo 90.  
 " 2a. Vleytes 1454.  
 " 4a. Del Crucero 1162.  
 " 1a. y 5a. (Flores y Vélez Sarsfield), Ramón L. Falcón 2761.  
 " 6a. Mármol 911.  
 " 7a. Días Vélez 4394.  
 " 7a. Caballito Norte, Franklin 1133  
 " 8a. Alberti 1392.  
 " 8a. Vorwaerts, Rincón 1141.  
 " 9a. Laprida 329.  
 " 10a. Méjico 2070.  
 " 11a. Ascuénaga 253.  
 " 12a. y 13a. Estados Unidos 1056.  
 " 14a. Uruguay 654.  
 " 15a. Padilla 926.  
 " 15a. Villa Devoto y V. del Parque Concordia 3339.  
 " 16a. Saavedra, Republichetas 2491  
 " 16a. Belgrano, Olazábal 1444.  
 " 16a. Villa Urquiza, Altoguirre 2318  
 " 17a. Palermo, Rosetti 353.  
 " 17a. Maldonado, Humboldt 3405.  
 " 18a. Canning 371.  
 " 19a. Franch 2850.  
 " 20a. Chareas 464.  
 Femenino, Méjico 2070.

### INTERIOR

#### Provincia de Buenos Aires

Federación Socialista Bonaerense — Rivadavia 2039 — Buenos Aires.

### JUNTA EJECUTIVA

Secretario general: José P. Balboa.

Tesoroero: Miguel Pizna.

Vocales: José Nine, Luis Amodio, Cornelio Thiesen, Alejandro Rodríguez y Jacinto Oddone.

Revisores de cuentas: Jaime Hermida y José Orueta.

Diputados: Adolfo Dickmann, Jacinto Oddone, Carlos Pascali, Domingo P. Resasco, José P. Balboa y Román Rodríguez de Vicente.

Adolfo Alsina, Est. Carhué (F.C.S.)  
 Adrogue, Adrogue (F.C.S.)  
 Avellaneda, Palaá 501 (F.C.S.)  
 Ayacucho, Ayacucho (F.C.S.)  
 Azul, Mitre 499 (F. C. S.)

Bahía Blanca, Donado 412 (F. C. S.)  
 Balcarce, Balcarce (F. C. S.)  
 Bánfield, Maipú 530 (altos) (F.C.S.)  
 Baradero, Baradero (F.C.C.A.)  
 Bernal, Belgrano 329 (F.C.S.)  
 Berisso, Femenino de La Plata.  
 Bolívar, Bolívar (F.C.S.)  
 Bragado, Av. Pellegrini 1635.  
 Brandzen, Brandzen (F.C.S.)  
 B. Mitre, Arrecifes (F.C.C.A.)  
 Campana, Campana (F.C.C.A.)  
 Capitán Sarmiento, C. Sarmiento (F.C.C.A.)  
 Caseros, Sarmiento 233. (F.C.P.)  
 Castell, Castell (F. C. S.)  
 Chacabuco, San Martín 156 (F. C. B. A. P.)  
 Chascomús, Chascomús (F.C.S.)  
 Chivilcoy, Chivilcoy (F. C. O.)  
 Colón, Colón (F.C.C.A.)  
 Coronel Pringles, C. Pringles (F.C.S.)  
 Coronel Suárez, C. Suárez (F.C.S.)  
 Dolores, Dolores (F.C.S.)  
 Exaltación de la Cruz, Est. Capilla del Señor (F.C.B.A.P.)

General Alvear (F. C. S.)  
 General Lamadrid, Gral. Lamadrid (F.C.S.)  
 General Madariaga, G. Madariaga (F.C.S.)  
 General Sarmiento, San Miguel (F. C. P.)  
 General Viamonte, Los Toldos (F. C. O.)  
 Guaminí, Guaminí (F.C.S.)  
 Ingeniero White, Ing. White (F.C.S.)  
 Isla Maciel, Avellaneda (F. C. S.)  
 Ituzaingó, Ituzaingó (F.C.O.)  
 Juárez, Juárez (F.C.S.)  
 Junín, "Casa del Pueblo" Irigoyen 125 (F.C.P.)

Lanús, J. C. Paz 849 (F. C. S.)  
 Lanús Oeste, 3 de Mayo 4557 (F.C.S.)  
 La Plata, Secc. 2a., (Tolosa)  
 La Plata, 2a., 59 No. 736 (F.C.S.)  
 Las Flores, Las Flores (F.C.S.)

Lincoln, Lincoln (F.C.O.)  
 Lobos, Lobos (F.C.S.)  
 Lomas de Zamora, Laprida 254 (F. C. S.)

Los Hornos, Bernal (F.C.S.)  
 Maipú, Alsina 365 (F.C.S.)  
 Mar del Plata, Dorrego esquina San Martín (F. C. S.)

Mercedes, 16 No 325 (F.C.O.)  
 Moreno, M—no (F.C.O.)  
 Morón, Santamarina 1251 (F.C.O.)

Navarro, Navarro (F.C.O.)  
 Necochea, 25 de Mayo 147 (F. C. S.)  
 Nueve de Julio, Nueve de Julio (F.C.O.)

Olavarría, Necochea 219 (F.C.S.)  
 Pergamino, Pergamino (F.C.C.A.)

Piñeiro, subcomité, Rosetti 57 (Avellaneda).  
 Puerto de La Plata, Italia 73 (F.C.S.)

Punta Alta, Punta Alta (F.C.S.)  
 Pigüé, Pigüé (F.C.S.)

Puan, Puan (F.C.S.)  
 Quilmes, A Brown 695 (F.C.S.)

Rojas, Rojas (F.C.C.B.A.)  
 Saladillo, Saladillo (F.C.S.)

Salto, Salto, (F. C. C. B. A.)  
 San Antonio de Areco, S. Antonio (F.C.C.A.)

San Fernando, Colón 1188 (F. C. C. A.)  
 San Isidro, San Isidro (F. C. C. A.)

San Martín, 11 Septiembre 135 (F.C.C.A.)  
 San Nicolás, Garibaldi 256 (F. C. C. A.)

San Pedro, San Pedro (F.C.C.A.)  
 Santos Lugares, Ballester 1233 (F. C. P.)

Talleres, Cavour 6087 (F. C. S.)  
 Tandil, Gral. Pintos 681 (F.C.S.)

Tapalqué (F. C. S.)  
 Tigre, Calle Est. Canal (F.C.C.A.)

Tigre, Subcomité de las Islas  
 Tres Arroyos, Independencia 531 (F. C. S.)

Valentín Alsina, Avenida Rivadavia 1915 (F.C.S.)

Villa Ballester, Lavalle 244 (F. C. C. A.)  
 Villa Dominico, Belgrano 2336 (F. C. S.)

Villa Porvenir, subcomité, Jujuy 1937. (Avellaneda).

25 de Mayo, 25 de Mayo (F. C. S.)  
 Zarate, Calle San Martín (F.C.C.A.)

### Provincia de Córdoba

Federación Socialista Cordobesa. — Rivera Indarte 554. — Córdoba (F. C. C. A.)

### JUNTA EJECUTIVA

Secretario general: A. Julián Deanquín.

Tesoroero:

Secretario de actas: Luis M. Merlo.

Vocales: C. Julián Deanquín, Francisco Mulet, Kevin Sem y Brígido F. López

Córdoba, Rivera Indarte 554 (F. C. C. A.)

Corral de Bustos (F.C.C.A.)

General Levalle, General Levalle (F.C.P.)

Jesús María, Jesús María (F. C. C. A.)  
 Río Cuarto, Bolívar 175 (F.C.C.A.)  
 San Francisco, calle General Belgrano número 1699 (F. C. C. A.)

### Provincia de Corrientes

Corrientes, Av. España 854, Corrientes  
 Paso de los Libres, Paso de los Libres

### Provincia de Entre Ríos

Concepción del Uruguay, Entre Ríos.  
 Concordia, Entre Ríos.  
 Gualeguay, Entre Ríos  
 Paraná, Monte Caseros 182

### Provincia de La Rioja

La Rioja, La Rioja (F.C.A. del N.)

### Provincia de Mendoza

Diputado: Ramón Morey.  
 Concejales: Floreal Dorado, Ataliva de la Rosa, Elisardo Fortes, Julio Grandi, Lázaro Godoy, León Maturana, Juan Nieto y R. Jacinto Pichetto.  
 Gral. San Martín (F.C.B.A.P.)  
 Junín, Mendoza (F. C. B. A. P.)  
 La Paz (Mendoza)  
 Mendoza Este, Corrientes 28 (F. C. B. A. P.)  
 Mendoza Oeste, Belgrano 1276 (F.C.B.A.P.)  
 Palmira, subcomité de G. San Martín (Mendoza) F. C. B. A. P.  
 Rivadavia, Mendoza (F. C. B. A. P.)  
 San Rafael, San Rafael (F. C. P.)

### Provincia de Salta

Salta, España 780 (F.C.C.N.)

### Provincia de San Juan

San Juan, Santa Fe 659 (F.C.B.A.P.)

### Provincia de San Luis

Justo Daract, (F. C. B. A. P.) San Luis.  
 San Luis, Colón 1232 (F. C. B. A. P.)  
 Villa Mercedes, Lavalle 202, San Luis (F. C. B. A. P.)

### Provincia de Santa Fe

Federación Socialista Santafecina — Calle San Juan 1018, plaza número 34.

### JUNTA EJECUTIVA

Secretario general: César Fornari hijo)  
 Tesoroero: Miguel Pochat.  
 S. de actas: Ramiro Blanco.  
 Vocales: Julio León, Manuel Molina, José Fernández Pesa y Pedro Lasdin.

Castilla, Castilla (F.C.C.A.)  
 Firmat, Firmat (F.C.C.A.)

Gálvez, Gálvez (F.C.C.A.)  
 Reconquista (F. C. S. F.)  
 Rosario (B. Talleres), Av. Alberdi 494 (F. C. C. A.)

Rosario, 2a., Corrientes 1247 (F.C.C.A.)  
 Rosario 4a., Catamarca 1707.

Ruñín, Ruñín (F.C.C.A.)  
 Santa Fe, calle 25 de Mayo 530, Santa Fe (F. C. C. A.)

Santa Teresa, Santa Teresa (F.C.C.A.)  
 Serodino, Serodino (F.C.C.A.)

### Provincia de Santiago del Estero

Añatuya, Sgo. del Estero (F. C. C. N.)  
 Santiago del Estero, Santiago del Estero (F. C. C. A.)

### Provincia de Tucumán

Tucumán, Junín 69 (F. C. C. A.)

### Gobernación del Chaco

Barranqueras (F.C.S.F.)  
 Resistencia, Resistencia (F.C.S.F.)  
 Itoque Sáenz Peña (F.C.S.F.)

### Gobernación de la Pampa

General Pico, General Pico (F. C. O.)  
 Santa Rosa de Toay, Santa Rosa de Toay (F. C. O.)

### Gobernación de Misiones

Posadas, Misiones.

## BUENOS AIRES

Tip. "La Vanguardia", Reconquista 678

1915